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Blick in den Haushalt (G+V / Jahres-Bilanz der Stadt Hagen) 
__________________________________________________________________________________ 

 

Warum geben der Oberbürgermeister und der Stadt-Kämmerer Ihre gut bezahlten Stellen auf ? 

 

 
 

https://www.hagen.de/web/de/fachbereiche/fb_20/fb_20_03/fb_20_0301/haushaltsplan.html - Quell-Nachweis 

 

Welches Bilanzvolumen hat die Stadt Hagen überhaupt ? = 2,27 Mrd. Ak va in der J.-Bilanz ! 

Welchen Gewinn und Verlust Saldo hat die Stadtverwaltung Hagen ? = 7+3 Mio. EUR Verlust 

Wie gross/klein ist der Hagener Bau-Etat 82 Mio ? – Was kostet das Bürgergeld Jobcenter ? 

Was sind das für Rückstellungen für Pensionen ? (Buchung: Kasse an Rückstellungs-Konto) 

Wie viele Schulden hat jeder Hagener pro Kopf  aus dem Stadt Haushalt ? ca. 12.000 EUR  

 

Ich bin nur ein kleiner Bauplaner, lese aber seit Jahren die G+V und Bilanzen einer Branche. 

Verfasser : Volker Goebel, Dipl.-Ing. Arch., Hagener, Endlager-Planer, Bürgergeldempfänger. 

 

Der sehr umfängliche Jahresabschluss 2022 enthält 1.143 Seiten und ist wohl nur für Fach- 

leute der Gemeinde-Finanzen lesbar ? – Der Hagener da Bürger bleibt eher ratlos zurück … 

 

Kein Jahresabschluss der Stadt Hagen im Bundesanzeiger oder Firmenregister 
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Unterschrieben haben den Jahresabschluss der Kämmerer Herr C. Gerbersmann  und 

Oberbürgermeister Herr Schulz – Es hat aber noch kein Prüfer unterschrieben ! – Der 

Jahresabschluss 2023 – Ende einer Ära – Soll bi e von einem WP geprü  werden.   

 

Immerhin soll der Jahresabschluss 2022 keine deriva ven Finanzinstrumente enthalten. 

Die vorherige Kämmerin Grehling ha e 50 Mio. EUR verspekuliert schreibt die Zeitung. 

Sie fand dann eine Stelle in einer größeren Stadt – Aachen. – Aber die 260 TEUR für den 

zentralsten Fussgängerüberweg der Stadt Hagen ha e sie trotz Ratsbeschluss 2003 nicht.  

 

Stadt-Kämmerer Herr C. Gerbersmann geht bald in ähnlicher Funk on nach Düsseldorf. 

Oberbürgermeister Herr E. Schulz will aus eigenem Entscheid keine 3 te Amtszeit mehr. 

Sinkt unser Hagen Schiff ? – Oder ist das ein normaler, üblicher Genera onen-Wechsel ? 

 

Wenn ich Abschlüsse von Städten lese, wundere ich mich immer darüber, dass Straßen, 

Kreuzungen und Schulen als Werte gebucht werden. Der Bauplaner fragt sich, wer die 

denn kaufen wolle !? – Ein Preis ist ja häufig die Balance von Angebot und Nachfrage. 

 

Das eine Stadt keine Rechts-Strei gkeiten hat, die über das Berichtsjahr hinausgehen, 

würden nicht viele unterschreiben, der neue OB kann also als Wahlkämpfer gar nicht 

erkennen, wie es tatsächlich um die Finanzen der Stadt Hagen steht. 
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Aus Jahres-Bilanz 2022 der Stadt Hagen / NRD / DE : 
 
 
 
Aktiva  2.276.997.194 EUR          Bilanz-Summe 
 
Das sind immerhin 2,27 Mrd. EUR ! – Wir sind reich !!! Hurra 
 
 
 
  99.008.236 EUR unbebaute Grundstücke im Aktiva – Bravo 
 
482.651.121 EUR bebaute Grundstücke im Stadt Hagen Besitz 
 
 

617.006.759 EUR Infrastrukturvermögen im Aktiva – Bravo !! 
 
1,2 Mrd. allein an Grundstücks- und Gebäude Werten 
 
 
 
 
 
Passiva -2.276.997.194  EUR   Bilanz Summe 
 
 
     -487.406.548 EUR   „Sonderposten“  Was ist denn das ? 
 
     -396.170.943 EUR    Pensions-Rückstellungen – Für was ? 
 
  -1.268.931.449 EUR    Verbindlichkeiten – unbezahlte RE ? 
 
      - 50.322.991 EUR    Rechnungs-Abgrenzungs-Posten ??? 
 
 
 
Die Passiva Summe -2.202.831.931 EUR – Die Schulden der Stadt 
 
 
Schulden -2.276.997.194  EUR : Einwohner Stadt Hagen 189.783 
 
= 11.999 EUR pro Kopf ! – Da wundert sich die 3 köpfige Familie 
 
über 35.993 EUR Schulden, - nur weil Sie z. Z. Hagener sind … 
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Der neue Bürgermeister/In wird sicherlich versuchen (7 und 3 gleich) 
 
10 Mio. EUR Verlust (siehe Ergebnis-Rechnung / G+V weiter unten) 
 
durch Grundstückverkäufe auszugleichen. – Sind wir da vorbereitet ? 
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Teilt man „Sonderposten“ -487.406.548,40 EUR (vermute Personal-K.) 

 
Durch angenommene 3.500 Stadt-Angestellte und ? 
 
Kommt man auf 139.259 EUR / Angestellter ! 
 
 
Und dann kommen auch noch Pensions-Rückstellungen !!! in Höhe von : 
 
-470.336.205 EUR – Hagen ist nicht pleite – das Geld wurde umgebucht 

 
 
Neuer Bürgermeister wird 15 % Gehaltsverzicht leisten können/müssen, 
und ca. 15 % der städtischen Angestellten müssen entlassen werden !?  
 
Bei der Müllabfuhr, Stadtreinigung und Parkanlagen, Kinderspielplätze  
wird es keine Kürzungen geben. Deren Leistungen sind erkennbar gut.  
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Die Ergebnis-Rechnung weist -7.072.079 EUR Verlust in 2022 aus 
 
Die Finanz-Rechnung zeigt, dass die Hagener 306 Mio. EUR Steuern 
und Abgaben von Ihren mageren Gewinnen zahlten – DANKE sehr ! 
 
Eine 2,3 Mrd. EUR Bilanz – in die 306 Mio. EUR Steuern und Ab- 
gaben eingingen. – Die Stadtverwaltung leistet Wunder für uns !? 
 
Die Finanz-Rechnung zeigt „Saldo“ -3.024.244 EUR Verlust für 2022 
(FR-Tabelle schwer lesbar – hat der Bauplaner richtig interpretiert ?)  
 
 
Gesamt (Verlust) für Hagen in 2022 also -10.096.323 EUR - Puh 
 
– 10 Mio. EUR Verlust aus operativer Tätigkeit Stadtverwaltung 
 
Das Hochwasser-Ereignis in Hagen war im Juli 2021 – Bezug ? 
 
 
Weder die Bilanz noch die Ergebnis-Rechnung erfüllen den Anspruch 
an eine ordentliche Bilanz-Klarheit. Lesbarkeit für die Bürger bessern. 
 
Besonders unlesbar ist die Finanz-Rechnung. – Bitte besser formulieren. 
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Es mag sinnvoll sein, dass die neuen Bürgermeister-Kandidaten/Innen 
 
auch mal halbtags einen Monat beim OB S. stumm / hörend mitlaufen 
 
Ein Feld von 7 Kandidaten ist erfahrungsgemäß wünschenswert. 
 
 
Die Runde der Bürgermeister-Kandida nnen hat alle 2 Wochen 
 
eine  Deba en-Veranstaltung bei einer der Interessengruppen : 
 
Den Senioren, den Unternehmern, den Handwerkern, der 
 
Kirche, den Kitas, den Sportvereinen, dem Rat der Muslime, 
 
dem Rat der Juden, bei der Verwaltung, bei der Zeitung … 
 
 
Das wird ein Wahlkampf der im April 2024 begonnen hat 
 
und im Herbst bei der Kommunal-Wahl 2025 gipfelt ! ? 
 
 
Und typische Wahlversprechen sind bei der Haushaltslage bi e zu 
 
unterlassen, oder mit konkretem Umschichtungsbetrag zu nennen. 
 
 
 
 
„Wir brauchen einen Oberbürgermeister für die Sacharbeit“ 
 
den freundlichen Eröffnungs-Teilnahme-Grüß-Onkel-Tante  
 
soll der OB nicht ständig machen – sonst arbeitet der nix … 
 
 
Eine fahrende Vertretung der Stadt-Spitze lässt sich besser 
 
mit einer Frau machen – Auch eine Bürgermeisterin – Hagen 
 
hat immer 3 Stellvertreter des OB gehabt. – Die sollen jetzt 
 
auch mal ran und auf diesem Gebiet professionell sein bitte.  
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Da sind immerhin mal 82 Mio. EUR sinnvoll verbaut worden, aber 
 
viel ist das nicht in einer Großstadt mit 190 T.-Einwohnern, Städte 
 
mit halb so viel Einwohnern verbauen mehr Geld ! – Wir sind also 
 
baulich nur zu ca. 40 % leistungsfähig gewesen in 2022. 
 
 
Die nicht gezeigten Unter-Tabellen (im Text genannt) würden mich 
 
persönlich interessieren – Ein Bauplaner kann die Finger nur sehr 
 
schwer vom bauen lassen. Als Akten-Fresser ist ein Halb-Vogone. 
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Die First Lady meiner Wahl – nicht die Kämmerin 
 
 
Sie 28, Er 58, Echte Freunde geworden  
 
2,5 Jahre Annäherung – 1,5 J. Freunde 
 
Sie Muslima Deutsch Türkin Altenhagen 
 
Er Ing. Christ Deutsch Hochschulviertel 
 
Sie darf bitte im Wahlkampf mit-machen 
 
Güldeniz & Volker, Assistentin & Meister 
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Ein Kämmerer, der „bei der Haushaltslage“, überhaupt noch Geld 
 
auf dem Konto hat um Zahlungen zu leisten – das nötigt mir einen 
 
gewissen Respekt ab – Der Herr Gerbersmann geniesst offenbar 
 
das Vertrauen der Kreditgeber – trotz aller Haushalts-Probleme … 
 
 
Eine Gemeinde sollte man so „fahren“ das am Ende des Haushalts- 
 
Jahres eine schwarze Null auf dem Konto ist – und das man mehr 
 
als nur Zinsen zahlte, sondern auch etwas Tilgung geleistet hat. 
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Danke für fast 20 Jahre als Stadtkämmerer Hagen an Herrn Christoph Gerbersmann 
 
Den Jahresabschluss 2023 richtig gut lesbar und korrekt vorlegen bitte – Danke sehr. 
 
 
 

 
 
Danke - für 11 Jahre Oberbürgermeister in Hagen – Herr Erik. Oh. Schulz 
 
Da kann man schon mal graue Haare bekommen, in dem mühevollen Job.  
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Warum hat sich Arch. Goebel in seiner konstruktiven Kritik so auf 
 
die „Konversions-Flächen“ konzentriert, und mögliche Fakten auf 
 
den Tisch gebracht ? >>>>> Arbeitsplätze und Gewerbesteuern ! 
 
 
B-Plan Vorschlag Varta-Insel als Gewerbegebiet  
 
B-Plan Vorschlag Hassleyer Insel als Gewerbegiet 
 
B-Plan Vorschlag Westside als Gewerbegebiet 
 
B-Plan Vorschlag Varta-Insel als Wohngebiet 
 
 
Weil das von der Wirtschaftsförderung und der Stadtplanung 
 
kaum betreut wird das Thema. – Mangel an Kompetenz und 
 
Mangel in der Mannschafts-Stärke. – Soo viele Themen …? 
 
Und keiner kann mehr in CAD planen im alten Rathaus ??? 
 
 
>>> Arbeitsplätze sind das was Hagen braucht (Produkte, Ideen) 
 
>>> Gewerbesteuern sind das was Hagen braucht (die Folge …) 
 
 
Daran muss man arbeiten – Man hat nur alle Jubeljahre mal ein 
 
NRW Förderprogramm mit Tilgung wie „Gute Schule 2020“, und 
 
es sieht so aus, als habe Hagen da ordentlich renoviert und ge- 
 
baut. – Ein Bau-Bereich in dem etwas geleistet wurde. – Lob an 
 
die Verantwortlichen innerhalb der Stadtbauverwaltung. Aber viel 
 
zu wenig. Dranbleiben. – Trotzdem sind 306 Mio. EUR Gewerbe- 
 
steuer viel, und doch im 2,27 Mrd. Haushalt überraschend wenig. 
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B-Pläne Vorschlag Arch. Goebel für die Varta-Insel Konversions-Flächen 
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Mehrstufiger Bebauungs-Plan für die „Westside“  
 

- Erschliessungs-Strasse (Steine der Fussgängerzone shreddern) 
- Gelände-Anhebung 90 cm mit Shredder Bauschutt v. ganz Hagen 
- Verkaufbare Grundstücke, - bereits vor-parzelliert - „Ab-stecken“ 
- Teil Infrastruktur-Nutzung durch die DB für Bahnhofs-Renovierung 
- Verlängerung DB Personen Tunnel – dann hat er 2 Ein- und Ausg. 
- E.-Strasse und grosse Wendeplatte sind auch Infrastruktur-Anteil 
- Tunnel leistet den Fussgänger-Zugang in die gesamte Westside 
- Wiederinbetriebnahme Werdestr. Tunnel ohne statische Änderung 
- B-Planung, Kalkulation, Bebauungsplan-Festsetzungen nun vorh. 
- Option Lärmschutzwände (W. liegt zw. B7 und der DB Gleisanlage) 
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Wie man so hört hat XXXLutz in Hagen im Dez. 2023 Bauantrag gestellt. 
Bravo – Herzlich willkommen - Bauantrag liegt nun bei Herrn Dr. Diepes. 
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Jammern hilft ja nicht – Hausaufgaben machen hilft – richtig viel 
 
Recherche und Hausaufgaben machen. - Selbst planen, und die 
 
Handwerker in Diensten der Stadt ermutigen und ertüchtigen … 
 
 
Ich habe damals an die Urbans geglaubt – als es kaum jemand 
 
tat – Ich habe z.T. gegen den Widerstand der Gesellschafter des 
 
Stahlkontors Aufträge dorthin gegeben. – Die Ware war gut, die 
 
Angebote günstig, und die haben sich ins neue Thema reinge- 
 
niet ! – Heute ist Urban Frästechnik ein relevanter Arbeitgeber 
 
in Eilpe / Delstern – der die Gewerbesteuer auch zahlen kann. 
 
 
Es kommt darauf an den Leuten Mut zu machen. Hab ich noch 
 
von Merkel, die sagte auf Marktplätzen „Einfach anfangen“, der  
 
Rest kommt schon. – „Gründern helfen und Zuversicht geben“.  
 
 
Als Bürgermeister werde ich bei Schwarzarbeit ungenau hinsehen, 
 
ich werde sogar einen Strassenstrich für Bau-Helfer mit-gründen. 
 
Da kann man ranfahren, und Leute für den Tag mitnehmen, da 
 
kontrollieren wir nur mal den Arbeitsschutz. – Alle Arten von 
 
renovieren und bauen müssen gut möglich und bezahlbar sein. 
 
Nur vom sauber auf dem Sofa sitzen wird nix schön und neu … 
 
Wer mir eine schmutzige Hand mit Schwielen hinhält – der hat 
 
meinen Respekt. Wer ölverschmiert in meinem Büro auftaucht 
 
wird seinen Grund dafür haben?  Hagen, wo Arbeit was wert ist. 
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Jedes öffentliche Gebäude wird eine Graffiti-Fläche ausweisen. 
 
Leute ich will was hören. Kritik, Lob, die Namen derer, die Euch 
 
peinigen. – Künstlerisch & Literarisch wertvoll bitte. – Wer eine 
 
Skizze vorher zeigen kann, bekommt abends Flutlicht & Musik. 
 
Viva Revulotione ! – Es lebe die Freiheit – Fleißig sollt Ihr sein. 
 
Ohne Kultur können wir nicht sein. Die informelle Malerei wird 
 
pausiert – Ich möchte Farbe, Bilder und Skulpturen von Euch. 
 
 
 
„Wir sind eine kleine Westernstadt die ums Überleben kämpft.“ 
 
 
Wenn der Anteil der Gewerbesteuer und Umlage so klein ist, 
 
dann kommt das Geld für Hagen wohl häufig aus Arnsberg, 
 
Düsseldorf und manchmal auch aus Berlin. – Erst die Idee,  
 
dann die gute Planung. Richtige, aber einfache Programme. 
 
 
Hier kann jemand ab 27 Jahren die Auszeichnung Industrie- 
 
Kapitän in Hagen gewinnen. – Wir schlagen hier Handwerker 
 
zu Rittern. Handwerksmeister sind unsere VIP Kunden. - Wir 
 
sind eine Verwaltung die möglich macht. Die nur Prüfer sind 
 
uns zu wenig, reduzieren wir – Wir erlauben Machern was … 
 
 
Die jungen Hagener mit Migrations-Hintergrund bringen uns 
 
die Pakete – Wir sind ein konstruktiver Schmelztiegel, der in 
 
Mittelmeer-Haut eine Hoffnung und seine/n Partnerin sieht … 
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Hagen ist im Winter oft nur grau und nass, und man hört die 
 
Sirenen der Einsatzfahrzeuge – Der Polizeistaat dominiert ? 
 
Von jedem EUR der sich in Deutschland dreht gehen 65 cent 
 
durch die Hände des Staates – Ist es schon wieder soweit ? 
 
Die Stiefel des Braunen Hasses sind hier schon zu hören ??  
 
 
Lachen Sie mal wieder – lachen Sie laut – das befreit. Lachen 
 
Sie mal wieder über sich selbst – Holen sie den Nachbarn auf 
 
ein Bier rüber – Schmieden Sie Pläne. – Fahren Sie Fahrrad. 
 
 
Es ist ja schön, dass es hier keine Falschparker mehr geben darf, 
 
aber die Leute sollten Ihre Autos auch mal wieder benutzen ! - und 
 
auch die Gehwege, und die Parks und die Straßen – Das gehört ja 
 
alles Ihnen, den Bürgern – ist nur noch nicht ganz ab-bezahlt … 
 
 
Wer Hagen Ende der 70 ger Jahren kannte, - der wird die Stadt 
 
heute kaum wiedererkennen. – Seit 2013 wächst Hagen wieder. 
 
Normalerweise sind die Neuen ! in der ersten Generation fleißig, 
 
in der 2 ten Generation vor Ort schon ziemlich deutsch-sprachig. 
 
„Das Erlernen der Landessprache ist immer der Schlüssel“ zum 
 
Erfolg. Jeder kann im Bürgeramt Deutsch Lern- und Lesebücher 
 
mitnehmen. – Und jeder Hagener Verwaltungs-Mitarbeiter muss  
 
Salam Aleikum sagen können, und In sha Allah, und Walla, tmm. 
 
Wer mit Allahu Akbar, pünktlich, mein Büro stürmt, bekommt Tee. 
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Ich denke Sie verstehen so langsam was ich meine – es ist Zeit 
 
die Stimmung zu drehen – nur Mut und Freiheit bringen uns auf 
 
dem Weg voran. Ein solches Selbstbewusstsein muss man sich 
 
aber auch erarbeiten. Nicht immer zum Geld ausgeben nach DO 
 
fahren. Erst mal schauen, ob es auch mit dem Hagener Angebot 
 
gut sein kann. – Wir lieben Robustes, Nützliches & Notwendiges. 
 
Die Stadtverwaltung liefert Ihnen kein Vollkasko-Erlebnis – ganz 
 
im Gegenteil. Wir muten Ihnen jede Menge Selbstverantwortung 
 
zu. Wir überlassen Sie dem Hire & Fire der Sozialen Markt-Wirt- 
 
schaft. Wir lassen Orte zu, wo Sie heute am Tag noch Arbeit und  
 
Lohn finden. – Hat jemand Interesse den Arbeitsamts-Turm zum 
 
Appartement-Wohn-Turm um-zu-bauen ? - Wir leiten Ihr Angebot 
 
nach Nürnberg weiter. – Wann, wird wo, die nächste Miss Hagen 
 
gewählt ? – Ich will mit jeder Interessengruppe sprechen, wo sind 
 
die Bulgaren ? Wo sind die Künstler ? Wo sind die Busfahrer und 
 
wo sind die Vertreter der Räte jeweiliger Gruppen aller Art. – Wir 
 
haben nix zu verschenken, aber wir hören allen zu, um ein neues 
 
vernetztes Denken zu ermöglichen, in dem sich „lerne & schaffe“ 
 
auf der Delikatess-Meile „Strasse am Bahnhof“ treffen, um zu be- 
 
sprechen, wer morgen Steine in der Fussgängerzone klaut um die 
 
gegen Handgeld in der Westside abzudumpen. – Die Fussgänger 
 
zone ist so dreckig traurig ! – da machen wir hellen Bodenbelag … 
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Wenn Grundsteuern und Gewerbesteuern nur 306 Mio. EUR von 2,27  
 
Mio. EUR ausmachen, dann gibt es große, regelmäßige Mittel-Zuweis- 
 
ungen von der Bundes-Ebene, Stichwort Länder-Finanzausgleich etc.  
 
in der die Verteilung der Bundes-Steuern organisiert ist. - Sonst wäre 
 
die Bundesrepublik nicht steuerbar und noch ungleicher entwickelt … 
 
 
Der Kämmerer erklärt im Text auch die aktuelle Finanz-Gesetzgebung 
 
der er bei der Aufstellung des Haushalts gefolgt ist. – So langsam ist 
 
die Unruhe über die Art der Buchungen weniger – ich komme von der  
 
kaufmännischen Industrie-Konten-Plan Buchhaltung. (Endlich mal ein  
 
Haushalt (Bilanz) in dem das Wort MwSt. offenbar gar nicht vorkommt) 
 
 
 
Die Welt der Excel Tabellen ist unendlich gross. - Eine Zuordnung von 
 
Belegen zu den Summen in den Tabellen ist notwendig. Prüfbar sein ! 
 
Projekt-Konten, gehen in Sachgruppenkonten, in Finanzsprache-Konten 
 
ein. - Für die Projekt-Steuerung und den Verkauf sind die Einzelkonten 
 
von grösster Bedeutung. Die Kämmerei sendet SAP Formblätter, die die 
 
Projektleiter mit Zahlungs-Daten zu füllen haben. Die Idee ist, dass die 
 
gesamte Verwaltung in der Lage ist in einer Projekt-Datei zu arbeiten.  
 
 
Ein Vertrauens-Gespann – 4 Augen Prinzip mindestens ist notwendig. 
 
Der Eine muss bereit sein. für den Anderen zu unterschreiben. – Das 
 
braucht Mut, das braucht Vertrauen. – Wählkämpfer Duos bevorzugt. 
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Darf eine Stadt überhaupt ein Jobcenter betreiben, wenn die Kosten gar nicht offiziell verbuch- 
 

bar sind ? - Gibt es einen Ratsbeschluss für den Betrieb eines Jobcenters ? - Wenn nicht, kann 
 

ein Holger Schmitz da auch nicht arbeiten, - einerseits auf der Gehalts-Liste der Stadt Hagen, 
 

andererseits nicht innerhalb §§ 197 ff. GO NRW verbuchbar. – Neues Illegales Geschä sfeld ? 
 
 

Wie man so hört, zahlt die Stadt den Bürgergeldlern die Miete und die Nebenkosten incl. 
 

Heizwärme – Danke ! - Andererseits ist der Rest der Bürgergeld-Summe zahlbar durch die 
 

Agentur für Arbeit Nürnberg. (Illegale Abteilung der Stadtverwaltung Hagen wickelt ab ?) 
 
 

Somit setzt dann das Jobcenter HA die lebensbedrohlichen 30 % Abzüge vom Existenz-Minimum 
 

durch ! - Warum eigentlich ? - In SGB II steht „kann“, da steht nicht soll oder muss. - Dem Gesetz- 
 

geber in Berlin war klar, ? welche Folgen ein sis erter Bescheid hat. - Es bleibt nichts übrig und 
 

der Bürgergeldler hat dann auch noch neue Schulden bei der Krankenkasse. - Hat die AfA eine 
 

Rechtsgrundlage ? das Jobcenter Hagen zu diesem schändlichen Verhalten zu erpressen ? 
 
 

Von tatsächlich ausgezahlten 322 EUR ist Strom, Gas, und Essen nicht mehr bezahlbar. 
 

Die Lebenssitua on der Betroffenen wird sehr schwierig. Ich war jahrelang nicht mehr 
 

Eis-Essen oder im Urlaub. - Fak sch hungere ich eine Woche pro Monat. - Isola on. 
 
 
 

Der Leser des Jahresabschlusses möchte bi e wissen, ob eine nach GO NRW nicht ab- 
 

rechenbare Leistung überhaupt erbracht werden darf. - Bisher lässt der Kämmerer die 
 

Ausgaben dafür in irgendeinem Konto verschwinden ? - Ist das legal Herr Gerbersmann ? 
 
 

Wie man so hört sind es je nach Jahr zwischen 5.000 und 7.000 Personen im Bürgergeld. 
 

Wenn die Stadt Hagen die Warm-Wohnungen zahlt - dann sind das 6.000 x 450 EUR = 
 

2,7 Mio. EUR / Jahr - also ein 1.000 (Tausendstel) der Bilanz Summe - also nur 0,1 % 
 
 

Und trotzdem wurde mir mit dem Argument ? ich sei umgezogen der Bescheid gekürzt. 
 

Ja, ich bin im Haus umgezogen, wg. Lärm-Nachbarn ! Miete gleich, Nebenkostenvoraus- 
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zahlung wurde in 2023 angepasst. - Abzug war Fehler Nr. 2 im Jobcenter Hagen Bescheid. 
 

Nix gemerkt ? Die Jobcenter Post ging immer an die gleiche Adresse : Ahrstr. 7 – 58097 Hagen 
 
 
 

Und weil ich ein paar EUR für den Entwurf des Arbeitsamtes bekam, wurden 2 Bescheide 
 

sis ert - Monate später - die 30 % Abzüge - die das Jobcenter nicht schri lich begründet. 
 

Und die das Jobcenter als illegale ? Beteiligung der Stadt Hagen vom Existenz Minium ab-. 
 

zieht !!!, aufrechnet - obwohl das SGB II Gesetz in solchem Fall nur 10 % Abzug erlaubt. 
 
 

Hört endlich auf, Euch mit illegalen Gesellscha en und illegalen Prak ken, als Dauer- 
 

Vergewal ger der Bürgergeldler zu diskredi eren !!! ( >>> geht an die Stadt Hagen) 
 
 

Regelt die Frage der Aufrechnungen ordentlich im SGB II - was da steht, enthält für 
 

jede Seite der Argumenta on in etwa gleich viel. Das löst ja kein Problem, es führt 
 

nur zu Macht-Missbrauchsfällen.  - Praxis Fälle studieren - (ging an die Bundesebene) 
 
 
 

Jetzt sendet der Unternehmerrat Hagen dem Bürgergeldler ein Profil zu, wie die 
 

Unternehmer sich eine/n neuen Oberbürgermeister vorstellen können. – Goebel 
 

kann Bauplanung, hat die Endlagerung gelöst, technisch und mit Standort, und 
 

die sichere Gross-Elektrolyse und ein paar andere Probleme bearbeitet. Warum 
 

macht Ihr mir mit vielen staatlichen Stellen das Arbeiten und Leben so unmöglich, 
 

verlangt aber ständig neue monströs schwierige Problem-Lösungs-Leistungen von 
 

mir ? – Gibt es keine Anderen die so was können ? – Wofür bezahlen wir denn all 
 

die Staats-Bü el ? – Warum muss Goebel o  die Arbeit für Euch machen, während 
 

Ihr Krank, im Urlaub, in Teilzeit, Sabba cal, Abwesenheit oder sonst wo auf Neben- 
 

Schauplätzen herumsitzt ? – Im Jahresabschluss 2023 brauchen wir Klarheit zu der neuen 
 

Posi on Jobcenter – und die Haus-Juristen sollen das mal rich g für Hagen au auen. 
 

Unsere Bürgergeldler Armee muss immer was zu essen haben. Die ak vieren wir. 
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Der Respekt für die Bewäl gung der Hochwasser- Katastrophe, ein außergewöhnliches 

Stark-Regen Ereignis geht an alle öffentlichen Stellen und sämtliche Einsatzkrä e. – Bei der 

Wirtscha   dauerte die Gebäude-Trocknung neues Einkaufs-Centers ja ewig und 3 Tage … 

Die Starkregen-Nacht hat soooo viele Hagener schwer getroffen. – Hurra wir leben noch … 
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Da sind 172.000 EUR – ein Betrag, zu klein, für ein verwaltetes Programm ? aber wenn wir damit 
 
43 Hagener in die berufsbegleitende Meisterschule bekommen ! wird sich das später auszahlen. 
 
Bürgermeister haben in der Hauptsatzung der Gemeinde Limit Beträge für Ihre Entscheidungen. 
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Die Stadt Hagen ist um 86 Mio. EUR bilanziell überschuldet – aber immer noch zahlungsfähig, 
 
weil es Ende 2022 noch ca. 7 Mio. auf Bank Konten ha e – Das sind die üblichen Stellen wo 
 
die Baulöwen pleitegehen – Benko – Kann eine Stadt Insolvenz anmelden ? – Muss Sie das ? 
 
Aber was sind schon 86 Mio. EUR völlig undecktes Defizit – wenn die Gesamt Schulden bei 
 
2,27 Mrd. EUR (Passiv-Seite Bilanz) liegen. – Der nächste OB sollte die Stadt Hagen kaufen ?, 
 
und möglicherweise mit seiner Hagen GmbH pleitegehen. Dann sind alle Schulden weg, die 
 
Pensions-Gelder auch - und jeder Quadratmeter Hagen gehört den Gläubigern. – Chaos ? 
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Der nächste Kämmerer und der die nächste OB müssen die Eier haben eine völlig überschuldete 
 
Stadt weiter-zu-führen, und dabei die Zahlungs-Unfähigkeit zu vermeiden. – Bei 2,27 Mrd. EUR 
 
Bilanz-Volumen und 7 Mio. EUR liquiden Mi el (= 0,00000030837 % Rest-Zahlungsfähigkeit) 
 
 
>>> Auf die 2 Stellen werden sich nur komple  Verrückte mit viel Go -Vertrauen bewerben !? 
 

"Kommunen können nicht Pleite gehen" 

Die Insolvenz von öffentlichen Gebietskörperschaften ist gesetzlich 
ausgeschlossen und das ist auch richtig. Bund, Länder und Kommunen 
stellen eine gesamtstaatliche Haftungsgemeinschaft dar. Im Extremfall 
müssen die Länder für ihre Kommunen und der Bund für die Länder mit 
einstehen. Die katastrophale Situation von Detroit ist mit der Lage 
deutscher Städte nicht vergleichbar. Detroit hat in den vergangenen 40 
Jahren mehr als eine Millionen Einwohner verloren. Trotz des 
demographischen Wandels gibt es in Deutschland solche extreme 
Entwicklungen nicht. Im Übrigen zeichnet es sich ab - so haben es Bund und 
Länder bei der Verabschiedung des Fiskalpaktes vereinbart -, dass die 
Kommunen nach der Entlastung bei der Grundsicherung im Alter auch bei 
der Eingliederungshilfe für Behinderte (14,4 Mrd. Euro pro Jahr) entlastet 
werden. Dieses in Kombination mit weiterem Wirtschaftswachstum, 
zurückgehender Arbeitslosigkeit und den Entschuldungsanstrengungen der 
Länder bietet die Chance, dass auch hochverschuldete Städte in 
Deutschland mittelfristig ihre Finanzlage konsolidieren können. 

In einem Interview mit Handelsblatt Online spricht der 
Hauptgeschäftsführer des Deutschen Städte- und Gemeindebundes, Dr. 
Gerd Landsberg, über die Finanzlage der Städte und Gemeinden in 
Deutschland. 
 
Zur Konkretisierung der Zielsetzung un d zur Überwachung der Zielerreichung ist der Ein satz von Messgrößen – Kennzahlen und In dikatoren – erforderlich. Im Folgenden ein ige Kennzahlen, die auf den Tatbestand einer Insolvenz hinweisen:  

 Der Liquiditätsgrad zur Beurteilung der Zahlungsunfähigkeit 
 Die Fremdkapitalquote, um einen Überschuldungsstatus festzustellen. Die 

Fremdkapitalquote zeigt den Anteil des Fremdkapitals am Gesamtkapital einer 
Kommune. Sie dient dazu, das Kapitalrisiko zu beurteilen. Das heißt, dass bei 
steigendem kurz-, mittel- oder langfristigem Fremdkapital auch die Neuaufnahme von 
Krediten schwieriger werden kann. Sie ergibt sich aus der Bilanzsumme abzüglich des 
Eigenkapitals. Alternativ kann auch eine Überschuldungsbilanz aufgestellt werden. 

 
Liquiditätsgrad ? der Stadt Hagen im Dezember 2022 war : 0,00000030837 % 
Bilanz-Summe 2,27 Mrd. EUR (Dimension der Blase) zu 0,00 EUR Eigenkapital 
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 31 

 

Kunstwerk "Map" in Arnsberg  / ©Clemens Scheumann 

Standorte der Bezirksregierung Arnsberg  
HAUPTGEBÄUDE 
 

Seibertzstraße 1 
59821 Arnsberg 
 
 

STANDORT ARNSBERG 
 

Hansastr. 19 
59821 Arnsberg 
 
 

Königstraße 22 
59821 Arnsberg 
 
 

Laurentiusstr. 1 
59821 Arnsberg 
 
 

Schloßstr. 14 
59821 Arnsberg 
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Seibertzstr. 2 
59821 Arnsberg 
 
 

STANDORT BOCHUM 
 

Gersteinring 50 
44791 Bochum 
 
 

STANDORT DORTMUND 
 

Goebenstr. 25 
44135 Dortmund 
 
 

Märkische Straße 8-10 
44135 Dortmund 
 
 

Ruhrallee 1-3 
44139 Dortmund 
 
 

STANDORT DÜREN 
 

Josef-Schregel-Str. 21 
52349 Düren 
 
 

STANDORT HAGEN 
 

In der Krone 31 
58099 Hagen 
 
 

VERWANDTE THEMEN 
 Kontakt, Besuchszeiten 
 Aufbau der Bezirksregierung, Organisationsplan 

Überblick: Inhalte 

IM ÜBERBLICKINHALT 
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Das ist die „Frühjahrs-Projek on2024“ des Wirtscha s-Ministeriums Berlin 
Der dor ge Minister wird auch als Co.Autor fürs Buch zum Film Tatort gelobt. 
Andere werfen Ihm die De-Industrialisierung des Landes vor ! - Wasserstoff !! 
Der Vertrauens-Verlust, auch durch die Ampel-Regierung ist katastrophal. 
 

Investitionen: Geldabflüsse in Deutschland so hoch wie nie 
Noch nie haben Unternehmen so viel Geld aus Deutschland abgezogen wie im vergangenen 
Jahr, zeigt eine neue Studie des Instituts der deutschen Wirtschaft (IW). Die Zahlen 
alarmieren: Im schlimmsten Fall ist das der Beginn der Deindustrialisierung. 
Rund 132 Milliarden Dollar (125 Milliarden Euro) mehr Direktinvestitionen flossen 2022 aus 
Deutschland ab, als im gleichen Zeitraum in die Bunderepublik investiert wurden. Damit 
gemeint ist die Differenz zwischen Investitionen deutscher Unternehmen im Ausland und 
ausländischer Unternehmen in Deutschland. Die Summe stellt die höchsten Netto-
Abflüsse dar, die jemals in Deutschland verzeichnet wurden. Vor allem die ausländischen 
Investitionen in Deutschland sind nach OECD-Zahlen zuletzt fast vollständig eingebrochen: 
Während die Abflüsse bei fast 135,5 Milliarden Euro lagen, wurden nur noch rund 10,5 
Milliarden Euro in Deutschland investiert. Besonders alarmierend dabei ist, dass gerade 
die Investitionen von europäischen Nachbarn eingebrochen sind. Gleichzeitig flossen fast 
70 Prozent der Gelder aus Deutschland in andere europäische Staaten. 
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Der öffentliche Sektor baut organisatorisch anders als Sie vielleicht dachten. 
 
Gebaut wird nur was NOTWENDIG ist und wofür sich Konsense finden lassen. 
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Aber wenn Ihre Strasse neu gemacht wird – dann kommen Kosten auf !? 
 
 

 
 
In 2022 wurden rd. 12,35 T€ BauGB-Beiträge für die Sedanstraße als Sonderposten 
passiviert. Die Reduzierung der Buchwerte basiert auf den ertragswirksamen Auflö-
sungen aller bisher gebildeten Sonderposten. Weitere Sonderposten aus KAG-Beiträgen 
wurden nicht passiviert. (Dann warten da noch 59,8 Mio. Forderungen auf die Bürger ?) 
 
 
Stellen Sie sich vor – Sie sind ne alte Frau im EFH – Strasse wird gemacht – Gebühren – Pleite 
 
Stellen Sie sich vor – Mieter MFH – Hochhaus – Gebühren in die Nebenkosten – ist zumutbar 
 
Stellen Sie sich vor – Doppelhaus – Bürgersteig und Strasse grundha  neu aufgebaut – diese 
Gebührenrechnung  führt dazu, dass Sie das Haus verkaufen müssen – aber Ihr Nachbar hat  
Geerbt, und legt den Betrag auf den Tisch, und geht zu seinem Auto – Wohnstrasse – Leise. 
 
Wie Sie erkennen können, grei  jede Strassen-Sanierung in die Finanzen der Anlieger ein. 
Man muss im Einzelfall prüfen ob das zumutbar ist – aber wie ? - in der Praxis – und auf 
welcher Rechtsgrundlage ? – Fazit – VOR Strassen-Sanierung 50 % Zus mmung einholen. 
In der Selbecker Strasse – Durchgangs-Strasse – dient eine neue Decke nur der Minderung  
von Geräusch-Emissionen – LkW, Schlagloch, Ladung und Fz „ertönen“ – zu laut ! – Was 
denken Sie, was der Anlieger zu einer Gebührenrechnung sagen würden die eigentlich in 
Breckerfeld beglichen werden muss !? – Ja, die Strassen-Umlagen-Frage ist nicht einfach. 
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Was die HEB da tut, bezahlen alle über die Gebühren-Rechnungen und die 
 
Nebenkosten. – Diese Unternehmen halten sich selbst technisch auf dem 
 
Stand der Dinge. – Das sind tradierte Geschä e die es schon lange gibt … 
 
 
Ich mag diese Unternehmen, weil die an der allgemeinen Ingenieur-Vernun  
 
teilnehmen – die allgemeine Ingenieur-Vernun  ist etwas Vernün iges. - Da 
 
stecken keine poli schen Vorstellungen dahinter.  
 
 
Etwas geht kapu  (droht kapu  zu gehen – man hörts ja schon) dann kommt 
 
der Ingenieur, sieht sich das an, macht einen Plan und die Werker rücken an. 
 
Der Hintergrund eines Ingenieurs ist Maß und Zahl – lasst die entscheiden. 
 
 
Ein neuer Oberbürgermeister soll die Rats-Sitzungen leiten – Das darf ab nun 
 
auch jedes Ratsmitglied – die Stapel der Anträge liegen da – ich komme nur 
 
zu Rats-Sitzungen wo es auf meine S mme ankommt. – Ich bin sogar bereit 
 
„die direkte Demokra e“ nach Schweizer Vorbild im Testgebiet Hagen einzu- 
 
führen. – Jeder Hagener kann eine Frage aufwerfen. – Z. B. – sollen wir den 
 
Fussgänger-Überweg am Bahnhof baulich auf 2x9 m verbessern ? - Ja / Nein  
 
Dann muss die Ini a ve 9.000 Unterschri en für die Frage sammeln. – Ist die 
 
Frage legal und berech gt > Zulassung. Die Frage kommt in die Sonntags-Wahl  
 
Und Sie entscheiden das dann Sonntags ! – Es ist ja Ihr Geld – Und der Rat hat 
 
Ihre Entscheidung dann umzusetzen. Direkte Demokra e bei wich gen Fragen. 
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Ing. Goebel ha e sich 2019 auf die Stelle des technischen Beigeordneten  
 
beworben – ohne zu wissen, dass das in Hagen ein SPD Erbhof ist !? – Es 
 
war für mich unvorstellbar, dass der Techniker einer Gemeinde nach dem 
 
Parteibuch ausgewählt wird.  
 
 
Schon 2014 ? sollte ich als Bürgermeister-Kandidat herhalten schrieb die 
 
Zeitung – Ich war gar nicht in der Stadt, ha e aber gerade einen Lern- 
 
Wahlkampf von 9 Monaten in einer Landeshauptstadt hinter mir.  
 
 
Der Bauplaner ha e die vielen Bezüge seiner Pläne zur Poli k erfahren, 
 
und wollte einfach mal mitlaufen um mehr über Poli ker zu lernen und 
 
die Stadt auch von der poli sch, administra ven Seite her kennenlernen. 
 
 
Was mir damals am Wahlkampf sehr gefallen hat war, dass es 7 Bewerber 
 
gab – und dass die Interessen-Gruppen aller Art zum Podiums-Gespräch 
 
einluden. – Senioren, Religionsgruppen, Sportler, Handwerker-Innung, 
 
IHK und die Migranten-Vertretung und die Zeitungs-Redak on und da 
 
wurde dann über die Stadt und Ihre Bedürfnisse offen disku ert. – Das 
 
war in Ost-Deutschland. – Landeshauptstädte sind so. – Wir in Hagen 
 
sind eine kleine Westernstadt die ums wirtscha liche überleben kämp . 
 
Der Bürgermeister steht dem Rat und der Verwaltung vor – als legi m 
 
gewählter Vertreter der Bürger. – Der schöne Schulz schlägt sich gut !? 
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Noch ist er am Ruder – ziemlich des-illusioniert – hart aufgeschlagen in 
 
der Wirklichkeit der Real-Poli k. – Und er will den Weg frei machen für 
 
eine neue Genera on … – Machen wir jetzt einen Klein-Unternehmer,  
 
oder einen griesgrämigen roten Kopf oder eine 40zig jährige Mu er zur 
 
Bürgermeisterin ? – Wer hat den Mut und die Weitsicht und die Geduld 
 
das leck geschlagene Hagener Schiff zu steuern ? und die Löcher so gut 
 
es geht zu schließen ?  - Es sollte jemand sein, der die aus Hagen kommt. 
 
Jemand der hier aufgewachsen ist, jemand der die Stadt schon lange be- 
 
obachtet und zu weitgehend realis schen Einschätzungen neigt. – Ich bin 
 
dass nur zum Teil, ich bin zur Zeit noch Themen Träger der Endlagerung. 
 
Ein Thema das seine Berech gung, aber nur sehr wenig Freunde hat. Ich 
 
bin es gewohnt Entscheidungen vorzubereiten. - Netzwerke zu pflegen. 
 
Aber ich bin auch Architekt, und Künstler, und die Provoka on ist o  mein 
 
Mi el der Wahl um etwas in Bewegung zubringen das getan werden muss. 
 
 
Was ist wenn Hagen das Vertrauen der staatlichen Landesstellen verliert ? 
 
Ohne Landesmi el ist die Arbeit der Stadtverwaltung doch gar nicht möglich. 
 
Ich konnte eine ingenieur-technische Baufrage der Menschheit planerisch 
 
lösen, mit Standort-Geologie – vom Grundgesetz der Meinungsfreiheit, der 
 
Freiheit der Wissenscha , und der Freiheit der Kunst, und den geltenden 
 
Gesetzen gedeckt. – Die haben mich über 10 J. immer damit laufen lassen. 
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Zu Problemen kam es erst als ich hier von der Mark-E unnö g erpresst wurde, 
 
und vom Jobcenter Hagen illegal ausgehungert/wild wurde. – Ich muss bald vor 
 
Gericht – Die ortsfremde Staatsanwaltscha /In in Hagen will Blut sehen … 
 
 
Über die Polizei, die Staatsanwaltscha  und das Amtsgericht kann ich aus 
 
leidvoller Erfahrung (Dauer-Lärm-Fall-Drama) leider gar nichts Gutes sagen. 
 
Ich wurde hier in Hagen von 3 Ex-Polen über 1 Jahr bes alisch gequält … 
 
 
OK – Endlager ist soweit geplant – ich hab nun wieder Zeit für Vollzeit-Beruf. 
 
Ihr kennt mich – ich habe mit 14 J. bei Wes alia im Versand angefangen zu 
 
arbeiten – Als 1a Schüler war ich da über viele Jahre nachmi ags tä g. – Ihr 
 
kennt mich als den Einrad-Fahrer vom Brillenland / Brillen-Bahn / Samstags. 
 
Ihr kennt mich als Künstler und den Metallbauer, der mit einem auffälligen 
 
weißen Renault Rapid mit Dach-Skulptur und Dachgepäckträger herumfuhr. 
 
Die Diplomarbeit Bahnhofstr. – ein Thema das mir Stadtbaurat Diekmann 
 
gab, da war ich auch präsent, als ich an verschiedensten Orten in der Welt 
 
als Bauplaner gearbeitet habe. – Meine Websites gaben immer Auskun . 
 
Ich bin zur Zeit mehr Bundesebene als Land oder Gemeinde. - Ich bin ein 
 
Bauplaner – solche Leute haben es schwer – Planungszeiträume sehr lang. 
 
Bin ich weise genug, - klug genug, - ne  genug - und fleißig genug, für die 
 
Aufgaben eines Bürgermeisters ? Oder bin ich nur eine Lach-Nummer die 
 
den Wahlkampf etwas qualitätvoller und lus ger machen soll ? – hmm … 
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Welchen Teil des Hagener Vermögens würdet Ihr wollen ? Damit man Euch 
mit einer eigenständigen Pensions-Kasse aus dem gefahrvollen Haushalt … 
Der Bürger ohne Rente neidet Euch Beamtenkindern die üppigen Renten ! 
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Ich bin gerne Raucher - weil ich keine Rente zu erwarten habe.  
 
Aber 40 Jahre lang in dem Land immer Steuerklasse 1 gewesen. 
 
Zerfaserte Erwerbs-Biographie – Kann ich mich noch Gesund- 
 
Stossen ? als nicht beamteter Bürgermeister – sagt mal was … 
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Also für diese Instandhaltungs-Rückstellungen im Jahresabschluss 2022 bin 
ich Herrn Gerbersmann dankbar. Wenn auch die Herkun  aus dem Skandal 
einer förderalis schen Ungleichheit stammt – Die Bayer zahlten das alles … 
Die Bayern erhielten aber vorher als Agrarland auch über viel Jahrzehnte … 
 
 
Aber woher nehmen ohne zu stehlen ??? – Immerhin kann man damit etwas 
wedeln, wenn im Rat mal wieder Geld für fantas sche Sachen gefordert wird. 
 
 
Poli k kann eh immer nur umschichten – Nur ein Super-Kleber Made in HA, 
oder ein Schrauben-Imperium DE oder eine Temperaturmess-Technik oder 
ein anderes Produkt, dass Geld verdient, kann einen Unterschied für die 
Menschen und die Kassen machen. – Ich verkaufe Hagen an Elon Musk, 
der kümmert sich um seine diversen Investments. Die haben Erfahrung. 
 
Wenn wir nur ein bebildertes Inventar aller städ schen Grundstücke 
hä en – ich würde den Gesamt-Katalog mit Preisen online stellen … 
Ich hoffe, dass die Östereicher die ganze Hassleyer Insel kaufen und sich 
einen Östereich Hub hier im Logis k-Zentrum Hagen einrichten – die 
haben auch Möbel – Tschüs Ikea am Kamener Kreuz – Hallo XXXXLutz 
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Weck den Bürgermeister in Dir – ich möchte 7 Hagener Kandidaten 
 
sehen – Versuchen Sie sich mal im Feld der Poli k – Da müssen Sie 
 
dann aber auch zu allen gesellscha lichen Themen eine Haltung im 
 
Vorfeld erarbeitet haben. – Ich möchte eine Klasse-Poli k-Frau, 
 
einen erfolgreichen Unternehmer – einen Bauplaner oder einen 
 
Gross-Elektriker – und ich möchte jemand der schon ewig Poli k 
 
machte – jemand der schon immer so war – schon als Kind … 
 
Und ich möchte jemand aus der Stadt-Verwaltung – jemand der 
 
den Laden von innen heraus kennt – und ich möchte jemand der 
 
die einfach Bürger/in ist – arbeitet irgendwo im Industriegebiet 
 
Lennetal – Eine Sekretärin, Mu er, Frau Mann – steht um 6 Uhr auf 
 
Zählt, bucht – macht seinen Job – einen ganz normalen Arbeiter … 
 
Bürger-Person, die wie wir alle was tut fürs Brot – Jemand, der mal 
 
ne Runde mitläu  um zu lernen, jemand der einfach nur Bock darauf 
 
hat uns allen den Rasierspiegel vorzuhalten. Jemand dessen Familie 
 
in Syrien, in der Türkei, Bosnien, Serbien, Mazedonien, Griechenland, 
 
Bulgarien oder Afghanistan oder Afrika lebte. – Hauptsache der hat 
 
nen Job und nicht genug Geld für Wahlplakate – von denen es immer 
 
zu viele gibt. – Die „Ochsentour“ - und die Zeitung, sozialen Medien 
 
werden unsere Kommunal-Partei-Wahl > OB eh irgendwie begleiten … 
 
Die Poli k soll sich mal nicht so wich g nehmen – Ihr verwaltet nur. 
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Die Firma Hagen ist längst tot – völlig überschuldet – gebt auf Ihr Hagener. 
 
Es macht keinen Sinn mehr einen toten Gaul zu reiten – Steigen wir ab … ? 
 
Wird Deutschland in der Lage sein, die völlig überschuldeten Städte mit 
 
Finanz-Spritzen am Leben zu erhalten ? – Stabilität ist schön, aber wenn 
 
sich das Krebsgeschwür der Verschuldung über alle Grenzen hinaus nicht 
 
mehr vertreiben lässt ? – Wollen wir auf Gold im Goldberg Hagen hoffen ? 
 
 
Hagen – das ist in der Nähe von Dortmund 
 
Hagen ist der begrünte Parkplatz eines Logis k-Zentrums 
 
Hagen kämp  schon seit Ewigkeiten um sein Zentrum 
 
Hagen ist ne Bahnhofs-Stadt  
 
Hagen hat ne Delikates-Meile – Strasse am Bahnhof 
 
Hagen ist Ruhrgebiet – was sonst ? 
 
Hagen meine Vorfahren seit 600 Jahren vor Ort 
 
Hagen ist wo alle Täler zusammenkommen 
 
 
Hagen ist Luxus pur – kein Gedränge hier  
 
 
Gute Lu  hier mi lerweile – moderate Preise und Mieten. 
 
Hier gibt es sogar noch Baugrundstücke für Alle Budgets ! 
 
Hagen – Stadt der völlig abwesenden Fern-Universität  
 
Wir sind eine kleine Westernstadt im Überlebenskampf. 
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Hagen leistet Schulden-Dienst – hat in 2022 sogar 51 Mio. EUR für Zinsen 
 
und Tilgung bezahlt. – Wo Tilgung ist – da ist Zins nicht weit. 
 
Ich möchte im Jahresabschluss eine Tabelle sehen in der Zins und Tilgung 
 
separat ausgewiesen wird. – Die neue Oberbürgermeisterin dankt Ihnen. 
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Trotzdem möchte die der neue Bürgermeisterin jedes einzelne Flurstück und 

jedes einzelne Gebäude im Besitz der Stadt Hagen als Akte einsehen können. 

mit : Adresse, Buchwert, Zustands-Beschreibung, den Bauplänen, und Fotos. 

>>> Verkaufen was NICHT Notwendig ist – und - Pflegen was Notwendig ist. 
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Also ein Wirtscha s-Prüfer hä e an diesem Jahresabschluss nicht viel Freude. 

Vielleicht gibt es ja Prüfer die Bilanz-Akroba k tes eren können, aber als ein 

Bauplaner ist mir die gesamte Kontenführung der Stadt Hagen völlig suspekt. 

Herr Gerbersmann – es gibt nur „Soll“ und „Haben“ – mehr ist da nicht … 

(Jahrelange Einzel-Geschä e mit Bescheid, Wertstellung, Rechnungen etc.) 
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Hier eine kleine Karte auf der man die Auswirkungen der LKW Sperrung  der 

Hochbrücke Altenhagen in Hagen sieht.  

 

Rot – die LKW Abkürzung durch den Stadtkern wird durch eine Sperrung  

aus Gründen der Standsicherheit der Brücke ? - quasi jur. unterbunden 

 

Hellblau – die beiden Ausweich-Routen – immer noch LkW Transit Verkehre in 

der Stadt – Die beiden anderen Brücken über die XL DB Gleise sind auch alt. 

 

Blau – Notwendige gemeinsame Neubau-Anstrengung einer Tunnel- 

Verbindung zwischen BAB 1 und BAB 45 – Wir bi en die Autobahn AG 

das im zoomfähigen .pdf anzusehen und inhaltlich zu prüfen. ;-) 

 

Seit ich zur Schule gehe sehe ich mir die LKW durch Hagen an. 
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Welche Auswirkungen hat die Grundsteuer-Reform aus Bundesgesetzgebung  

in den nächsten Jahren ? – Vermutlich etwas weniger. Die Reform scheint die 

Gewerbebetriebe etwas zu entlasten. (ein spekula ve Annahme von Goebel) 

 

Welche Gewerbesteuer Einnahmen hat Hagen noch zu erwarten, wenn die 

Unternehmen in Scharen nach Dortmund und Wuppertal umziehen ? - !!! 

Begründung : Wir finden hier in Hagen keinen passenden Standort mehr … 

 

2022 könnte noch ein gutes Jahr sein – Covid-Dämpfer und Ukraine Konflikt 

drücken auf die Wirtscha sleistung – Jahresabschluss 2023 und Folgende 

werden wahrscheinlich geringere Gewerbesteuer-Einnahmen ausweisen. 
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Geld s nkt nicht – Die Herkun  von Mi eln ist o  mit Erwartungshaltungen 

und Bedingungen verknüp .  – Dürfen die Gläubiger jedem Hagener 1 Pfund 

Fleisch rausschneiden, wenn die Stadt-Kasse mal nicht mehr zahlen kann !? 

Nein, den Bediensteten wird’s rausgeschni en – Die machten die Schulden. 

Und allen die immer nur SPD gewählt haben wird es auch rausgeschni en ? 
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Mir wird langweilig – es kommen kl. Zweifel am Jahresabschluss auf. 

Es scheint mir jede Zahl kommt nicht 2x (Soll und Haben) in dieser 

Buchhaltung  - sondern mehrfach und mehrfach – schwer zu lesen ! 

 

Ich springe jetzt zu den Beteiligungen – wo ich viele teure Direktoren 

und Verluste vermute :  

 
Hagener Industrie- und Gewerbeflächen GmbH (HIG GmbH),  
zukünftig HAGEN.AREAL GmbH genannt ?  

Welchen Verlust machte die HIG GmbH über die Dauer Ihrer Existenz ? 
Welchen Firmen-Ansiedlungen und Anzahl der Arbeitsplätze wurden 

durch die diese Gesellschaft ermöglicht ? – Welche Einnahmen durch 

(Bau)-Land-Verkäufe wurden von der HIG GmbH durchgeführt ? 

Macht Ihr die Varta für die Blei-Rückstands Sanierung finanziell haftbar ? Schmitt ? 

Macht Ihr den Rechtsnachfolger der Varta für die Blei-Verschmutzung haftbar ? 
Grundstücke Halten und Verkaufen kann auch das Rechtsamt der Stadt Hagen. 

Grundstücke sanieren kann auch die Planungs-Abteilung der Stadt Hagen. 

Investoren schlagen sowieso häufig gerne direkt beim Bürgermeister auf. 

Wann wird die Varta Insel Bauland für Gewerbebetriebe zum Kauf anbieten ? 

 

 

HAGENagentur  - was war das für eine Firma ? welche Rechtsform ? 

zukünftig HAGEN.WIRTSCHAFTSENTWICKLUNG GmbH ? 

Welche Verluste machte die HAGENagentur über die Dauer Ihrer Existenz ? 
 

Waren alle Eure Anstrengungen der letzten Jahre erfolglos ? Entweder gabs 

keine passenden Immobilien, oder kein Bauland, oder keine Ost-Förderung, 

oder der Gewerbesteuer-Hebesatz der Stadt Hagen war zu abschreckend. 

 

Wart Ihr die richtigen Leute für den Job ? – hab Ihr die Immo-Messen ge- 

nossen, wo man sich neben Dubai als DE Standort  zeigen konnte ?  

Ihr seid ja Berater, - man hat Euch aber auch zu Verwaltern gemacht ? 

Könnt Ihr den so bauplanungs-ähnliche Aufgaben überhaupt ? 
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h ps://www.ing-goebel.de/p20-hagen-hotel-campus-gastro/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/bauland-hagen-2/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/westside-tunnel/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/b%C3%BCrohaus-p21-hagen/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/siedlung-gut-n-h/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/adipositas-reha-gut-n-h/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/gewerbe-gebiet-varta-insel/ 

 

Ein Architekt, der gute Au räge hat, kann viele Mäuler sa  machen … 

 

h ps://www.ing-goebel.de/ 

Endlager-Planung – endlich soweit vollständig – mit Standort Geologie 

 

h ps://www.arch-goebel.ch/ 

auch Endlager-Planung – endlich soweit vollständig – mit Umpack-Halle 

 

h ps://www.ing-goebel.shop/ 

Wo man die Endlager Urheber-Rechts-Lizenzen erwerben kann 

 

Allerdings gehe auch ich gerade in Hagen Pleite – Au rags-Mangel im 

Tages-Geschä  – und Rechtsansprüche die ich allein gar nicht durch- 

setzen kann. – Aus – Vorbei – Arbeiten lohnt sich gar nicht hier … ? 
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In der Buchhaltung von Herrn C. Gerbersmann hat jede Tabelle Ihre eigene 

fortlaufende Nummerierung – ein Wiederfinden von Posi onen, Konten, 

und Summen wird damit unmöglich. – Nicht prüffähiger Jahresabschluss ? 

 

Es würde helfen, wenn die Begriffe für die Posi onen nicht so häufig ge- 

wechselt würden. - Es gibt neben Nummern auch noch Buchstaben. - Es 

ist auch möglich ein mehrstelliges Kto. Nummern-System zu verwenden. 

 

Manche Beteiligungen sind einfach zu verstehen : HEB – die Müllabfuhr 

WBH – der Wirtscha sbetrieb, die, die ganze Stadt ständig baulich sicher 

halten. – Beide Betriebe leisten den eigentlichen prak schen Betrieb der 

städ schen Infrastruktur. Die haben mehr Bauwerke und Aufgaben als 

Sie jemals vermuten würden. – Und mal ganz offen gesagt. – Hagen ist 

doch irgendwie auch gepflegt. – WBH und HEB sind stadteigene Firmen. 

 

Aber wo sind diese „verbundenen Unternehmen“ und „Beteiligungen“ 
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Schaut Euch mal die Kaimauern an wo Ennepe und Volme zusammenfließen. 

Da hat die Stadt Hagen ein D.-Eck Grundstück gekau , das mi en in den mal 

ruhigen, und mal reißenden Flüssen zu finden ist. – Konversions-Flächen. 

 

Da fehlen auf jeden Fall noch Geländer bevor man das überhaupt mal für 

die Hagener wieder zugänglich machen kann. - O  sperrt Ihr Flächen und 

dann dauert das einfach mal Jahrzehnte bis man da wieder hingehen kann. 

 

Die Westside Halbinsel soll eine Städ sche Grünfläche werden wie man hört.  

 

Arch. Goebel hat sich mal mit einer Tiny House Siedlung dort ausgetobt. 

Das sind kleine 1 bis 2 Personen HÄUSER mit Garten. – Nicht jeder kann 

300.000 EUR bis 1 Mio. EUR hinlegen um ein Familienhaus zu kaufen. Für 

1 bis 2 Pers. Haushalte machen solche Familienhäuser auch keinen Sinn. 

 

Diese Bauform erlebt einen weltweiten Boom – aber wo gibt es in DE so 

kleine Grundstücke mit Baurecht zu kaufen ? – Wer baut der bleibt … 

So was  kann auch schön werden, wenn man das gut vorgeplant hat … 
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Ziel-Vorstellung Tiny Houses z.B.  8x3 Meter mit Garten (Bauträger Ges. finden) 

Preiswertestes frei-stehendes Eigentum mit Fundament & Garten - für Hagener  

Wer für sein Mini-Dauer-Traum-Haus neu zuziehen möchte – gerne – ru  an … 
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Achtung : „Teilergebnis“ bedeutet einen Verlust wenn ein „–„ vor der Zahl ist 

 
-129.157.000 EUR Verlust  = 129 Mio. EUR Verlust Konzernbilanz Stadt Hagen 

davon 87.122.000 Mio EUR bei den Beteiligungen. – Puhh – Wahnsinn !!! 

 

Ja, das sind die Zahlen aus 2010 – Mal sehen wie die echten Eigenbetriebe der 

Stadt Hagen in 2022 gewirtscha et haben ? – Die Zahlen müssen ja im Jahres- 

abschluss 2022 der Stadt Hagen drin sein. – Nein –GmbHs einzeln anschauen. 

 

Verlust HVG 2022 war –14.957.039 – in 2010 war der Verlust noch bei –11.509.000 

Und das bei den Ticketpreisen – Aber die „Bagger“ sind jetzt lautlos und elektrisch ! 
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Offenbar leben wir, Alle städtischen Gesellschaften über Ihre Verhältnisse. 

 

Sie wollen ja auch nicht, dass Eintritte, Bustickets und Dienstleistungen 

der Stadt Hagen noch teurer werden – Oder ? 

 

Solange der Bund Geld drucken, und die Bundesländer retten kann, so 

lange kann das Land NRW über Regierungsbezirk Arnsberg die Städte 

und Gemeinden „retten“ – womit ich meine : „zahlungsfähig halten“. 

 

In einer vereinfachten Betrachtung braucht Hagen jedes Jahr mehrmals 

eine Mittelzuweisung. – Mehr ist da nicht. – Aus Sicht NRW Ministerium. 

 

Was wir brauchen, ist eine Firma aus dem Ausland, die in Hagen Ihren 

Deutschland Logistik-Büro-Fertigungs-Standort nimmt. – das bringt 

Steuern und Arbeitsplätze. – XXXLutz ist so ein Kandidat - mit einer 

virtuellen Hauptverwaltung  auf  Malta !? – wo 5 % Steuern anfallen ? 

 

Wollen wir noch mehr Behörden ansiedeln – Die Beamten erhalten ja 

reichlich Pensionen  ! – die machen uns nur den Wohnraum teurer ? 

Haben wir überhaupt noch Baufirmen, die dann die Aufträge bekämen ? 

 

Eigentlich muss uns selbst hier – den Bürgern was einfallen – ein Produkt 

das hier profitabel hergestellt wird – aktuell ist das wohl der Bandstahl in 

Hohenlimburg. – Energie-Intensive Produktion schwächelt am meisten ! 

 

Städtische Gesellschaften holen kein Geld aus dem Ausland rein. 

Wir hängen als Stadt Hagen über die Stadtverwaltung Hagen von 

den Landesmitteln ab – Das muss der neue OB können – Und so 

ein schöner Vorzeige Typ wie der Schulz muss erst mal gefunden 

werden. Und dann muss man Ihm die Karten, Pläne, Kalkulationen 

bereitstellen, damit er Mittel für Notwendiges in Hagen einwirbt … 

 

…  
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Eigenbetrieb der Stadt Hagen    G+V 2010     G+V 2022 
 

HVG Hagener Versorgungs- und  –11.509.000   –14.957.039 

Verkehrs GmbH 

Hagener Strassenbahn AG     -7.586.000   existiert noch ? 

 

Der HVG „Konzern“ 😉 enthält folgende weitere Einzel-Gesellschaften : 

 

 
Den Jahresabschluss der Strassenbahn AG möchte ich sehen bitte. 
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Wenn durch die Straffung in der Hagener Versorgungs- und Verkehrsgesellschaft  

nicht mehr als die 15 Mio. Verlust aus HVG Konzern : Bürger schwimmen lassen, 

zur Arbeit im Bus kutschieren entsteht, ist das eine Verbesserung gegenüber 2010 

 

Die Hagener Strassenbahn hat offenbar neustes emissions-armes Roll-Material 

 

Das Hagener Hallen- und Freibad ist gut in Form und hat Besucher und Saunen 

 

Die Müllabfuhr hat gute Fahrzeuge, die Müllverbrennungs-Anlage 

mitten in der Stadt fällt gar nicht auf – der Schornstein ist sicherlich 

mal ein Denkmal – Die Filter-Anlagen sind sichtbar im Betrieb. - Da 

hat Ing. Detlev Liedke mal was leisten dürfen. Und die Müllmänner 

sind die Besten im ganzen Ruhrgebiet – hier in Hagen gibt es, von 

ein paar wilden B. Haufen hin und wieder, kein Müll-Problem. – Das 

sind die Leute, die Ihr Geld mit ehrlicher Arbeit verdienen, und da 

hat es auch noch nie irgendwelche Müll-Krisen gegeben – Ganz im  

Gegenteil – eine Schlamm-Stadt nach 1 Stark-Regen-Hochwasser 

in Wochen wieder sauber zu machen. – Das ist eine LEISTUNG !! 

 

Hagen ist mit der BSH offenbar Betreiber eines Senioren-Zen- 

trums, für die letzten Lebensjahre und Jugendhilfe-Standort ? 

 

 … mit Solar-Anlage 
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Stadt Hagen, Der Oberbürgermeister 
Rathausstraße 11, 58095 Hagen 
 

 Telefon: 02331 207-0 
 Telefax: 02331 207-2400 
 Kontakt: Direkt-Kontakt 
 Internet: www.hagen.de 

 
 

Die Stadt Hagen ist eine Körperschaft des Öffentlichen Rechts. 
Sie wird vertreten durch den Oberbürgermeister Erik O. Schulz. 
 
Der Erik Schulz ist Hagener – aus Delstern – haben uns mal in 
späten Jugendtagen dort gesehen, auf einer Sylvesterfeier. Er 
ist Verwaltungsfachwirt etc. – Die netteren Juristen …  
 

 

 

Impressum 

RECHTLICHE HINWEISE 

Anbieter 

Hagener Versorgungs- und Verkehrs-GmbH 
Am Pfannenofen 5 
58097 Hagen 
Tel.: 02331 208 0 
Fax: 02331 208 238 
info@hvg-hagen.de 

Sitz der Gesellschaft: Hagen 

Handelsregister: Amtsgericht Hagen, HR Nummer: HRB 264 

Umsatzsteuer-Identifikationsnummer: DE125131401 

Geschäftsführer: Markus Monßen-Wackerbeck 

Vorsitzender des Aufsichtsrates: Oberbürgermeister Erik O. Schulz 
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Herausgeber: 

Hagener Straßenbahn AG 
Am Pfannenofen 5 
58097 Hagen 

Tel.: 02331 208 0 
Fax:  02331 208 238 
info@hst-hagen.de  

Sitz der Gesellschaft: Hagen  
Handelsregister: Amtsgericht Hagen, HR Nummer: HRB 1  

Umsatzsteuer-Identifikationsnummer: DE811245748 

Vorstand: Markus Monßen-Wackerbeck 

Vorsitzender des Aufsichtsrates: Rüdiger Ludwig  

 

 

Impressum 

Herausgeber: 

BSH Betrieb für Sozialeinrichtungen Hagen gem. GmbH 
Buschstr. 50 
58099 Hagen 
 
Tel.: 02331 622-100 
Fax.: 02331 622-619 
seniorenzentrum@bsh-hagen.de 

Sitz der Gesellschaft: Hagen 
Handelsregister: Amtsgericht Hagen, HR Nummer: HRB 8001 

Geschäftsführer: Benedict Delévièleuse, Detlef Hörmann 

 

Ich grüsse alle Mitarbeiter und Chefs der Hagener Eigenbetriebe. 
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Wie viele Bewohner Buschstraße waren vorher irgendwie bei der Stadt ?  % 

Erbi e Eure Prognosen für das nächste Geschä sjahr – zur Informa on. 

Ein Verlust bei der HVG – kann des Bürgers persönlicher Gewinn sein. 

Die Defizite einer Stadt haben die Bürger als Leistung schon genossen. 
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Die SPD lebt offenbar in großem Vertrauen zu den Finanz-Zuweisungen 

von der Landes-Ebene. – Die CDU beschwert sich über diese Haltung ! 

 

Bei einer Kommunal-Wahl in 2025 wird die AFD zweistellig gewählt ? 

 

Das Kommunal-Wahl Ergebnis bes mmt die Mehrheiten neu – Und 

nur wer eine Koali on bilden kann, die eine Mehrheit erreicht, wird 

überhaupt Oberbürgermeister werden können. – Das ein offiziell 

parteiloser Kandidat überhaupt bis dahin kommt, ist eher selten … 

In Hagen hat das aber 8 oder 10 Jahre ziemlich gut funk oniert. 

Der Schulz hat die ehrenamtliche Rats-Meute ganz gut im Griff. 

 

Man kann mit Gewalt regieren – oder mit Zuwendungen – das 

die allgemeine Ingenieur-Vernun  regiert, ist auch sehr selten. 

In Krisen neigen andere EU-Länder zu Experten-Regierungen. 

 

Deutschland ist eine ziemlich sozialis sche „Konsens-Republik“ 

mit zahlreichen Checks and Balances – in dem sich eine erste 

Genera on von Frauen in Verantwortung fehlerha  austobt. 

 

Meistens gibt es einen starken Mann, oder eine starke Frau, die 

einer Stadt oder einem Land eine Vision, eine Haltung, eine Iden- 

tät verkörpert – auf diese Person fokussiert sich die Hoffnung. 

 

Das eine Stadt einen OB hat der prak sch als Geist aus dem Inter- 

net – die Lösungen der Einzelprobleme angeht – das gab es noch 

nie. – Einer der Schwarm-Intelligenz eindeu g wahr raus-bloggt. 

Eine die mit Ihren 5 Freundinnen physisch alle Schaltstellen besetzt. 
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Wie gross ist der Bedarf an Poli k in Hagen wirklich ? – Ich sehe eher  

einen Bedarf an Bildung, und bei der Entwicklung von Produkt-Ideen 

die auf Weltmärkten erfolgreich sind. – Das ist die schwierige Übung. 

 

Produziert die Enervieh – Südwes alen Energie und Wasser AG ist 

der echte Name – mit seiner handelnden Untergesellscha  Mark-E 

überhaupt Strom in Hagen ? - Oder sind das nur Strom-Händler. 

 

Wie viel Fläche können wir für Solar-Anlagen auf Dächern und Agri 

PV vermieten ? – Lohnt sich das finanziell ? – So ein Viertel-Pfund 

Strom sollten wir auch selber herstellen können. – Warum ist die 

Enervie mit all Ihren Risiken als 100 % Tochter nicht im Jahresabschluss ??? 

 

Die verkau en in 2023 relevant 20 % weniger Strom und Gas – zeigen 

nun aber einen über-propor onal grossen Gewinn von 68 Mio. EUR ! 

 

Impressum 

Südwestfalen Energie und Wasser AG 

Platz der Impulse 1 
58093 Hagen 
Telefon: +49 (0) 23 31. 3565-0 
Telefax: +49 (0) 23 31. 3565-33333 

Internet: www.enervie-gruppe.de 
E-Mail: info@enervie-gruppe.de 

Sitz der Gesellschaft: Hagen 
Handelsregistereintrag Amtsgericht Hagen: HRB 7436 
Umsatzsteuer-Identifikationsnummer: DE814732662 

Aufsichtsratsvorsitzender: Oberbürgermeister Erik O. Schulz 

Vorstand: Erik Höhne (Sprecher), Volker Neumann 
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IMPRESSUM 

Mark-E Aktiengesellschaft 
Platz der Impulse 1 
58093 Hagen 

Telefon: +49 (0) 23 31. 123-0 
Telefax: +49 (0) 23 31. 123-2 22 22 

Internet: www.mark-e.de 
E-Mail: info@mark-e.de 

Sitz der Gesellschaft: Hagen 
Handelsregistereintrag Amtsgericht Hagen: HRB 10 
Umsatzsteuer-Identifikationsnummer: DE 814732662 

Aufsichtsratsvorsitzender: Oberbürgermeister Erik O. Schulz 
Vorstand: Erik Höhne (Sprecher), Volker Neumann 
Pressesprecher: Alexander ten Hompel 
Kontakt Internet Redaktion: internet@mark-e.de 

Auflistung Aufsichtsratsmitglieder: 
Aufsichtsratsratsmitglieder der Mark-E Aktiengesellschaft 

 

Eure Juni Jahres-Abrechnung Strom und Erdgas und Fernwärme steht noch aus. 

War eine schwierige Zeit voller Ungewissheiten – Bei mir seid Ihr deutlich über 

jede Angemessenheit hinaus als illegaler Abschlags-Einforderer, Rechnungs- 

Schreiber, Mahner und Ankündigung-Abstell Termin-Macher übelst aufgefallen … 

 

Ich bin eine Person – und keine „typische 3 Personen Familie“ – Ihr habt mit den 

falschen Vorgaben an die IT ein Beleihungs-Privileg missbraucht. – Geklärt. – OK 

Es gab 2 gesetzliche Eingriffe in die Strom- und Erdgas-Preise – Solche Sachen 

sind gegenüber den Kunden sauber abzurechnen. – Wünsche Euch viel Erfolg …  
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77,2 Mio. EUR für im Schni  6.000 Bürgergeldler = 12.867 EUR/Jahr/Kopf 

Das sind 1.072 EUR pro Monat – incl. der Verwaltungs-Kosten Jobcenter. 

Wenn wir illegales Jobcenter für AfA machen – können wir die 30 % Auf- 

rechnungen (illegal) auf 10 % reduzieren um ständige Notlagen zu verh.. 

Es ist ja mehrfach illegal aus den Schwächsten raus-zu-pressen – Pfuiii … 
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Das Jobcenter Hagen wird nicht als Beteiligung im Jahresbericht auf- 

deführt, weil es sich um eine illegale Beteiligung handelt die gar nicht 

im Jahresabschluss gebucht werden darf ? – Ja oder Nein – Antwort. 

 

Jobcenter für Arbeitssuchende 

In Wirklichkeit ist das die Auszahl-Bude für die Sozialhilfe die : Armen, 

Doofen, Kranken, generell Arbeitsunfähigen, Alten, Gebrochenen, 

Aussor erten, Gescheiteren, Alkoholikern, Drogensüch gen und aus 

sons gen Gründen Gecancellten geht. – Was die Frauen alles aus- 

sor ert haben, um Ihre schöne Frauen-Welt wie die Bilder in Ihren 

Zeitschri en zu gestalten. – Da hat Keiner zu was schwitzen … 

 

Das jede Menge Klein-Selbstständige, Erfinder, Wissenscha ler und 

Themen Experten darunter sind scheint auch niemand zu merken. 

 

Das Jobcenter hat keine Jobs – auch keine Arbeitsplätze – und das 

ist auch kein Center – wie die Job-Center in England es sind – das 

sind in Deutschland nur halbgebildete, Wagenburg-Festungen die 

alle mit einem schlechten Gewissen rumlaufen ?  

 

Die Öffentlichkeit denkt die Bürgergeldler sind jetzt reich, aber das 

die Beträge gar nicht vollständig ausgezahlt werden, und im Juli 24 

die Kabel-Gebühren aus den Nebenkosten rausfallen und deren TV 

schwarz bleibt. Die Kabel-Anbieter bieten alle Ihre teuren Verträge 

an. – Es gab also gar keine echte Bürgergeld Erhöhung ? – Alles nur 

immer der gleiche Betrug – und die sa en Behörden-Mitarbeiter 

kaufen sich neue Autos. – Die Fahrzeug Parade der Polizei Büros 

ist beeindruckend – denen scheint es ja so rich g gut zu gehen … 
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Ing. Goebel möchte nur einen ordentlichen lesbaren Jahresabschluss. 

 

Als Bürgergeld-Empfänger ist er natürlich daran interessiert das die 

illegalen Prak ken mit der Umzugs-Bestrafung auf ewig und die 30 % 

Ansta  10 % Aufrechnung endlich für Hagen komple  au ört !!!!! 
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Hagen Stadt der Fernuniversität 

 

Ja schön – ist nur kein Student/in zu sehen und die große 

Papiermühle wirkt immer irgendwie leer – trotzdem wird 

immer mehr dazu gebaut - seit Jahrzehnten. 

 

Anbieterkennzeichnung 
Informationen nach § 5 Telemediengesetz (TMG) und § 18 Abs. 2 
Medienstaatsvertrag (MStV) 

Name des Diensteanbieters: 
FernUniversität in Hagen 

Rechtsform: 
Körperschaft des öffentlichen Rechts 

Vertretungsberechtigte: 
Die Rektorin Prof. Dr. Ada Pellert 

Anschrift: 
Universitätsstraße 47 
58097 Hagen 

Umsatzsteueridentifikationsnummer: 
DE 125 138 511 

Verantwortlich i.S.d. § 18 Abs. 2 MStV 
Stephan Düppe 
Pressesprecher 
Universitätsstraße 47 
58097 Hagen 

Kontakt: 
Studierendenservice 
Tel.: +49 2331 987-2444 
E-Mail: info 

Webmaster: 
webmaster 

Zuständige Aufsichtsbehörde: 
Ministerium für Kultur und Wissenschaft des Landes Nordrhein-Westfalen 
Völklinger Str. 49 
40221 Düsseldorf 
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Eigentlich ist mit Fernuniversität immer nur der Goebel gemeint. 

Der arbeitet daran öffentliche Probleme, mit öffentlichen Geldern 

Öffentlich zu erarbeiten – Seit 20 Jahren übt er daran … 

 

Stellen Sie sich vor die Fernuniversität würde auch mal etwas  

von Ihrem Wissen frei und öffentlich zur Verfügung stellen !? 

Dann gingen einige Impuls in Deutsch in die Welt hinaus … 

 

Aber Hagen braucht eher „Dreisatz-Rechnen“ – Einheitensicher 

Rechnen, und Deutsch 1 – Deutsch lernen mit Büchern die aus 

Türkisch-Deutsch, Syrisch-Deutsch, Bulgarisch-Deutsch und 

Rumänisch-Deutsch zusammengesetzt sind – Selbstunterricht 

UND all die  bebilderten Lehrbücher typischer Berufsschulen … 

 

Job-Parade – Die Azubis, die Gesellen, die Facharbeiter, die 

Meister, die Ingenieure – lasst uns mal 20 Tausend davon  

auf den Rathaus-Platz rufen – Aus Handwerk und Industrie. 

An einem Samstag – Hagen macht jetzt in Sieges-Paraden 

und sagt den hochnotpeinlichen Strassen-Karnevalszug ab. 

 

Ich möchte das alle Gruppen sich mal in einer Hagen-Parade zeigen : 

Die Freimaurer, die Polen, die Muslime, die Handwerker, die Landfrauen, 

die Schwimmer, die Sauna Fraktion, Die Gewerkschaftler, die Selbst- 

ständigen, die Sportler, die Kirche, die Künstler, die Unternehmer … 

Eines Sieges-Parade – Hurra wir leben noch. – Samstags im August. 

Und vorne weg tragen wir eine Monstranz – Symbol ? – Wir haben ja 

nicht mal ein WappenTier – unser Wappentier ist die Eiche. - hmmm 
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Das ist das Logo von Hagen – Oberzentrum – Tunnelblick 

Das Quadrat – die wich gste Hilfs-Figur der Menschheit ?                                                           

 

 

 
 

Das ist das Logo von Goebel – Stadt – Land – Fluss 

 

 
 

 … Logo ist Logo ist Logo 
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h ps://swissgoldsafe.ch/de/weitere-informa onen/leistungen-kunden-

infrastruktur/zollfreilager/ 

 

 

Dann lagern Edelmetalle in Hagen – Mir gefällt diese Vorstellung. 

 

Wir sollten generell mal Schweizer einladen. Sie ahnen ja nicht wie 

die im Handel vernetzt sind. – Alle haben Vertrauen in die Schweiz 

weil die 4 Sprachen-Zonen und direkte Demokra e unter einen Hut 

bringen. – Als grosse Stadt können wir von einem keinen Land was 

lernen. Wer hat UK, US und CH Wissen in Hagen ? Eine Ortsgruppe 

der Deutsch-Bri schen Gesellscha  gründen ? – Made in Germany. 
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Hagen hat Schwierigkeiten Anbieter auf Ihre Ausschreibungen zu finden. 

Ich habe Schwierigkeiten mit Text-Orgien - und keine Zeichnung dabei … 

 

Ordentliche Entwürfe und Ausführungs-Planungen – Flächen ordentlich 

ausgewiesen – in Kurzform Bauweise und Qualität definieren – aber in 

der Praxis macht Ihr 1.000 Seiten seelenlosen EDV Tabellen-Müll der 

jeden Handwerker und Bauunternehmer die Lust verlieren lässt … 

 

Das Thema Ausschreibungen gehen wir mit den Praxis-Leuten, Mir und 

einem Hausjuristen noch mal ganz neu an … UND – Grundsätzlich sind 

WHB und HVG aufgerufen viel mit eigenen Leuten zu machen. – Hagen 

ist ja quasi auch eine Bauunternehmung. Mit eigenem Gerät und einem 

Personal das was kann.  Selber machen ist preiswerter als machen lassen. 

Da lassen wir den Gruppen-Leitern mehr Freiheiten Jobs zu übernehmen. 
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Unternehmen die hier in Hagen besonders güns g an Bauland  

kommen wollen sei empfohlen: 

 

- Trinkwasser abfüllen – Mehrweg Glas-Flaschen – kein PET – Jahres-Depot 

- Hühnerfarmen die fast nicht s nken sind willkommen 

- Solarstrom herstellen – Agri PV Anlagen selber bauen 

- Salat und Gemüse anpflanzen 

- Abwärme jeder Art nutzen 

 

Um hier lokal die Basis-Anforderungen für Leben zu gewährleisten. 

Das hört sich ja an wie 19 Jahrhundert – aber - Trinken, Essen und 

Licht sind immer noch sehr beliebt und systemrelevant in Hagen. 

Plake e „Systemrelevantes Basis-Unternehmen“ in Hagen / NRW 

 

Wer den Umweltpreis der Stadt Hagen gewinnen will – der 

baut einen sicheren Elektrolyse Topf der was kann. – Denn 

Wasserstoff und Sauerstoff brennen 960 ° C heißer als nur 

Erdgas mit Umgebungslu . – Die HA Elektro-Ingenieure der 

Fachhochschule Südwes alen sind aufgerufen sich bei der 

Elektrik zu profilieren – Ist erst mal ganz Eure Forschung ! 

Die Zeiten des 7 cent pro Kubikmeter Erdgases sind vorbei. 

Wenn Deutschland noch was mit Metall schmelzen und 

zu Coils walzen können will, braucht es ein brauchbares 

Brenn-Gas.  - Wasserstoff / Sauerstoff kann was. – Nachts 

braucht kaum jemand Strom, da ist Strom sehr preiswert. 

Sehr gefährliche Rack-Elektrolyseure kommen zur Zeit von  

Thyssen-Krupp DE – da kann man auch anknüpfen oder den 

Thyssen Leute mal zeigen wie das rich g sicher funk oniert. 
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Die KfZ Aussta ung aller Hagener Einsatzkrä e scheint auf dem allerneusten 

Stand zu sein. Polizeiwagen, Re ungswagen, Busse, Strassenreinigung, Müll- 

wagen, Ordnungsamt – alle scheinen das neuste beste Rollmaterial zu haben. 

Früher ha en die Bürger die schönsten Autos – heute das Ordnungsamt … 
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Die Rheinstrasse, wurde exakt zum Einzug der Polizei-Verwaltung in seine 

Interims-Adresse gemacht. – Ausfahrt vom Parkplatz in die Rheinstrasse. 
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Darf man auch als Bürger einen „Antrag“ im Rat stellen, der ja Geld kostet ? 

Findet sich vielleicht eine große Koali on für DEN Fussgänger-Überweg ? 

 

Achtung : Das ist die aktuellste Version – quasi als Fälschung !? in einen alten 

Plan des Straßen- und Brückenbauamtes eingezeichnet, damit das irgendwie 

vertraut auf Sie wirkt, in der Präsenta on. – Bi e sehr lieber Rat - MACHEN 

 

Und um das in der Amts-Planungs-Symbolik zeigen zu können. Signallageplan. 

Mit besonderer Würdigung der Haltelinien und Ihrer Abstände zum Fuss- 

gänger-Überweg. – Durch die Bahnhofshinterfahrung haben wir ja nur noch 

1/3 Verkehre dort – Und die Feinstaub-Alarm-Tage sind endlich im Limit … 

 

Die Idee ist seit 20 Jahren die wilden Läufe durch die Linksabbiegerlücke und 

über den Graf-von-Galen-Ring zu stoppen.  Es ist sehr gefährlich, wenn jeden 

Tag Hunderten der Weg zum Fussgänger-Überweg offenbar zu weit ist … 

 

Ja, kostet Geld – Dort, am Eingang zur Stadt soll es aber bi e weniger Tote, 

und Unfälle geben, - und es sieht dann dort funk onal-ordentlich aus … 

 

Ein Ratsbeschluss zu diesem Thema liegt auch bereits seit 20 Jahren vor … 

Ing. Goebel war in 2003 mit der Unfallstelle und dem Fussgängerüberweg 

im Rat der Stadt Hagen – Beschluss - damals tagte der Rat in der Stadthalle. 

 

Ing. Goebel war in 2023 im Rat der Stadt Hagen, wieder Fussgängerüberweg 

und Bebauungs-Plan Vorschläge : für alle Westside Grundstücke, Varta-Insel 

Konversions-Flächen-Sanierung B-Plan Vorschlag, Hassleyer-Insel Vorschlags 

B-Plan und DB Tunnelverlängerung Westside – Logis k Bahnhofs-Sanierung.  

OB S. gab 1 Versprechen sich dazu zu verhalten. Arbeitskreis wurde gebildet. 
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Schauen Sie mal wie der Bauplaner sich entwickelt hat ? hier zum Vergleich 

der Original-Entwurf aus Diplom-Arbeit h p://www.bahnhofstr-hagen.de/ 

Damals wollte ich in der Diplom-Arbeit eine geradezu einmalige Leistung 

bringen.  Die Diplom-Arbeit wurde v. Prof. Dipl.-Ing. Bergius und Frau Prof. 

Dipl.-Ing. Dechéche-Bre schneider HA dann auch mit einer 1,3 bewertet ! 

Thema wurde von Stadtbaurat Dieckmann vergeben, und später in der IHK 

wurden die Ergebnisse der Diplomarbeit präsen ert und besprochen.  Ich 

Danke den damals beteiligten für Ihre Geduld mit mir.  (9 Monats Diplom) 

 

 

Das nenne ich mal eine krä ige Planung – dem Fußgänger gleich 2 Überwege. 

Mit lecker hellen Bodenbelägen, sogar zweifarbig hell – und mit Rammschutz, 

und mit Geh-Zeiten die fast 22 % über normal länger sind. – Jetzt, wo so viel, 

weniger Fahrzeug-Verkehr dort ist (wegen Bahnhofs-Hinterfahrung), möchte 

ich dieses „orgas sche Meisterwerk“ eigentlich immer noch genauso bauen, 
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aber die finanziellen Möglichkeiten erlauben wohl erst mal nur einen sehr 

funk onal-ordentlichen Sicherheits-Fussgänger-Überweg am Bahnhof HA 
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Fragt mich die Freundin gerade ob ich da auch ordentlich verdienen würde ? 

Der OB stockt auf 
By Ws 

Wer zu wenig verdient, um für sich und seine Familie den Lebensunterhalt zu sichern, kann im 

Hartz-IV-System beim Jobcenter einen Zuschuss beantragen, für die Miete zum Beispiel. 

Solche bedürftigen Geringverdiener werden Aufstocker genannt. 

Ein Aufstocker der anderen Art ist der Hagener Oberbürgermeister Erik O. Schulz. Der hat erst 

einmal einen Anspruch auf eine Besoldung nach der Stufe B9. Das Grundgehalt beträgt 

138.560 Euro p.a., Zuschläge sind möglich. 

Daneben hat der Oberbürgermeister weitere Einkünfte, die er einmal im Jahr offenlegen muss 

– eine Vorschrift des Korruptionsbekämpfungsgesetzes. In 2019 kam Folgendes zusammen: 

 Vergütung Aufsichtsrat und Sitzungsgeld Enervie AG: 6.922,00 Euro 

 Vergütung Aufsichtsrat und Sitzungsgeld Mark E AG: 5.000,00 Euro 

 Sitzungsgeld Aufsichtsrat HVG mbH: 975,00 Euro 

 Sitzungsgeld Wirtschaftsbetrieb Hagen AöR: 100,00 Euro 

 Sitzungsgeld Verbandsversammlung Regionalverband Ruhr: 67,20 Euro 

 Sitzungsgeld Verbandsversammlung und Präsidium VRR AöR: 4.361,04 Euro 

 Vergütung Verwaltungsrat Stadtwerke Lüdenscheid: 1.200,00 Euro 

 Sitzungsgeld Aufsichtsrat Wirtschaftsförderung metropoleruhr GmbH: 280,00 Euro 

 Sitzungsgeld Verbandsversammlung Zweckverband Sparkasse HagenHerdecke: 150,00 

Euro 

 Gesamt: 19.055,24 Euro 

Davon an die Stadtkasse abführen muss der Oberbürgermeister 9.033,13 Euro. Mit dem Rest 

– immerhin 10.022,11 Euro – darf er seine Grundvergütung aufstocken. 

Quelle : https://doppelwacholder.wordpress.com/2020/04/01/der-ob-stockt-

auf/#:~:text=Ein%20Aufstocker%20der%20anderen%20Art,Euro%20p.a.%2C%20Zuschl%C

3%A4ge%20sind%20m%C3%B6glich. 

 

Mit meinem Doppel-Ereignis-Rücken und 58 Jahren im Pass würde man mir 

B9 (nur für Beamte ?) verweigern – was bietet Ihr den OB Bewerbern an !?? 
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Rückstellungen Instandhaltung Brücken 9.187.073 EUR 

Rückstellungen Instandhaltung Strassen 1.024.296 EUR 

Summe        10.211.369 EUR 

 

 

Aber das sind Summen mit Nachkommstellen – so was hat man nur aus 

echten Rechnungen – sind diese RE-Beträge seit 1 Jahr nicht bezahlt !? 

 

Erbi e Hinweise wie das zu lesen und zu verstehen ist … 

 

 

Die Ratsmitglieder und der Oberbürgermeister und möglicherweise auch 

der Kämmerer der Stadt Hagen tragen da eine erhebliche Verantwortung ! 
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Und gestern – am Samstag 04.05.2024 ereignete sich ein zufälliges Treffen 

von Goebel und Schulz – An der Ausgangstür vom Bahnhof – Ich holte die 

Freundin ab – Herr Schulz holt ein befreundetes Ehepaar ab. 

 

Schulz und Goebel reden 17:35 bis 17:45 – Erik hat heute frei, Hemd über 

dem  Gürtel, Goebel der Riese ha e sich für heute chic gemacht – Junge 

Freundin (Hagenerin) am schmutzigen Bahnhof abholen. 

 

Herr Schulz stöhnt unter meinen Emails – lächelt aber – Gerade treffen 2 

Aufeinander, die sich zu wenig kennen, beide wes älisch reden können, 

sich die Hand schü eln. – Ich sehe da Poten al. - Ist ja nicht das ich Ihn 

nicht mögen würde, ganz im Gegenteil – aber ich war auch nicht der Ein- 

zige, der eine Kri k eingereicht hat – Die Unternehmer fragen sich was 

so eine Stadtverwaltung eigentlich tut ? Wirtscha -Förderer und Stadt- 

Planer wirken für mich überfordert ! ? – da kann man ja mal einsteuern. 

 

Die Leistungen der Stadtverwaltung – es gibt ja welche, werden einfach 

schlecht verkau  – und irgendwie ist die Stadtverwaltung zu scheu mal 

konstruk ver mit der Bevölkerung zusammenzuarbeiten. Mit den ewig 

gleichen Buden-Festen im Stadtkern deckt man nur wenige Bedürfnisse 

ab. – Aber wenn was los ist in der Stadt, wie an diesem Frühlings-Sam- 

stag kommt die Stadt nach 7 Monaten Winter-Monsun & CO2 Stürmen 

mal wieder raus aus den Blöcken. – Dieser Samstag war ein Fest. 

 

Wir sitzen hier auf gutem Land – Gemässigte Klima-Zone – immer grün, 

Wasser sa , Wind, Sonne, Strassen, Plätze, Parks und das alles 106 m 

über Meer hinterm Deich. 145.000 Dütsche + 45.000 Neu-Zuwanderer.  

Hagen hat offenbar was. – Die Jacke ist wieder voll. – Mi elmeervölker. 
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Die Integra ons-Herausforderungen sind enorm !!!!! – wir brauchen mehr 

Mi el von Bund und Land – die Wirtscha  schrump  – aber die Bevölkerung 

steig an. – Wie mehr Leute mit noch weniger Brot ernähren ?  

 

Wir haben 2 Zeitbomben (nun fällige Pensionen + fällige NRW Anleihen)  

im Haushalt. (Später noch eine 3te Haushalts-Zeitbombe gefunden …) 

 

Wir sind bereit unsere Hausaufgaben zu machen und noch vernün iger 

zu wirtscha en. – BITTE Arnsberg, Düsseldorf, Berlin – hel  uns bei den 

86 Mio. EUR ungedecktem Defizit – sonst steht HAtroid in der Zeitung ! 

 

Bi e hel  uns bei der dringend notwendigen Strassen-Sanierung und bei  

den Konversions- und Altlasten Flächen. Unsere Fussgängerzone sieht aus 

wie ein Boxer der keinen Mundschutz trug. Leere Läden, blutroter Boden 

dreckig, siffig und alt. – Die bleierne Deutsche Wirklichkeit löst die fröhlich – 

op mis schen 70 ger und 80 ger Jahre ab. – Habt Ihr noch helle Bodenpla en 

und Farbe da in Arnsberg für uns ? – Hagen ist schon so ewig lang im Struktur-

Wandel. Wir brauchen dringend den Solidaritäts-Beitrag Soli West jetzt hier im 

Ruhrgebiet um nicht auf Dauer Verlierer im Steuern-Transfersystem sein.  

 

h ps://www.land.nrw/pressemi eilung/landesregierung-nordrhein-wes alen-

geht-mit-programm-fuer-kommunale-

altschulden#:~:text=Durch%20die%20h%C3%A4l ige%20%C3%9Cbernahme%2

0in,Prozent%20hat%20der%20Bund%20zugesagt. 

 

Bi e. – Ist das GFG 2024 – Gemeinde-Finanzierungs-Gesetz 2024 - nun da !!? 

h ps://recht.nrw.de/lmi/owa/br_bes_detail?sg=1&menu=1&bes_id=52721&a

nw_nr=2&aufgehoben=N&det_id=644537 
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Wer von der Stadt Hagen hat vor 40 Jahren da diesen Witz von einem Pflaster 

verlegen lassen ? – Bei Backstein-Rost-Rot gefärbten Beton Steinen im Mini- 

Mini-Format ! – sah das schon damals als es neu war eher Scheille aus … ! 

 

Und dann mit Streifen die nur für Möven, ähh Tauben einen Sinn machen ? 

Wenn Ihr bauen könntet das wüssten wir das, und die Stadt sähe wie eine 

Stadt aus – und nicht wie ein Abwrack-Gebiet das jeder verlässt der nur eine 

Gehirnzelle hat. – Schauen wir uns die Elberfelder Str. mal darau in an ? 

 

In grosse Teile der Elberfelderstr. – (ein Teil der Unter-Elbe ab Union Pavillon 

> bis RING 1) – das ist Einkaufs-Strasse in Hagen, muss endlich ein dringend 

notwendiger vernün iger Bodenbelag rein – schmeisst die Mini-Steinchen 

in den Westside-Shredder – 40 Jahre rot-grau-dreckiger-Kleinkram und die 

vielen Volksfeste die darüber gingen sind weit mehr als genug. – Das ist so 

scheiffe gebaut, das konnte man nie rich g reinigen. Pommes und Senf … 

 

Da kommen grossforma ge, substan ell helle Beton-Pla en rein und dann 

kaufen wir auch noch eine Scheuer-Saug-Maschine, dann kommen Frauen 

aus aller Welt zum Einkaufen nach Hagen – Der Himmel öffnet sich. Musik. 
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Raum für Ihre No zen : 

 

Was fiel Ihnen posi v/nega v auf ? – Rückfragen und Kri k erbeten. Danke. 

 

Welche Ideen und Visionen gefallen Ihnen ? 

Was lehnen Sie aus welchen Gründen ab ? 

Möchten Sie selbst Vorschläge machen ? 

 

Auch alte Bauplaner sind noch lernfähig und lesen mit Sorgfalt Ihre Kri k. 

 

Sollte es irgendjemand geben, dem Sie die Stadt Hagen anvertrauen wollen, 

machen Sie den Namen bekannt. – Möglicherweise hat Sie / Er den Mut … 

 

Wünsche Ihnen einen schönen Sommer 2024 

 

Mit freundlichen Grüssen vom Höing     HA, Mai 2024 

 

Volker Goebel   

 

geb. 18.12.1965 in Hagen 

Industriemeister Metall 

Dipl.-Ing. Architektur Hochbau 

Endlager-Planer / Bundesebene 

Hagener Lokal-Patriot-Poli ker        

 
Ingenieur.goebel@gmail.com – archi.goebel@gmail.com – 0178 40 49 665 – Ahrstr. 7 – 58097 Hagen – NRW DE 

 
Ha e als Endlager-Planer auf Bundesebene eine erstaunliche Lern-Kurve. – und interna onale Berufs-Erfahrung. 
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Was braucht Ing. Goebel um den Oberbürgermeister Job zu machen ? 

 

Goebel braucht Mi el für einen 1,5 jährigen Wahlkampf – bis ins Finale  

Ca. 2 TSD EUR/M. bis 03.2024 – dann bis Gesamt-Ende Kommunalwahl 

Im Herbst 2025 ca. 4 TSD EUR/M. plus Wahl-Plakate. – Halbtags-Stelle. 

Kostenträger Unternehmerverband bi e – Ihre Werbebanner senden. 

 

Er braucht eine Partei – Gesamt-Rats-Koali on most wünschenswert. 

CDU Grüne FDP auf jeden Fall – in Koali on mit SPD ist mir möglich. 

 

Goebel soll als „Trainee“ halbtags in Abteilungen seiner Wahl in der 

Stadtverwaltung und den Beteiligungen tä g sein dürfen. Stelle frei ? 

Kostenträger S ung für Meisterschüler ? (Dauer : Jetzt + Wahlkampf) 

 

Goebel muss mal sein ewiges Problem mit den Frauen lösen. 

Warum sind Ingenieure so begriffs-stutzig ? - Sagt mir was … 

Lasst mich mal Einblick in Euer Denken haben.  Ihr habt Wahlrecht. 

Ich stelle Frauen gut auf. Härte Sie ab. Fördere und vertraue Ihnen. 

 

Ansonsten ist alles da : die HA Probleme und mögliche Lösungs-Ansätze. 

Goebel bietet schnelle interdisziplinäre Auffassungsgabe, ein offenes Ohr,  

und der Wille zumindest eine OBM Amtszeit ordentlich zu leisten ist da. 

 

Seid Ihr Bereit für die direkte Demokra e ?  

Darf der OBM live seinen Blog schreiben ? 

Darf der OBM weiterhin mit seiner jüngeren Freundin sein. – Ein Essen al. 

 

Wo wollen wir alle stehen am Ende der 6 Jahre ? 
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Konzept für einen konstruk ven, lehrreichen Kommunalwahlkampf in Hagen 

 

Goebel möchte Wahl-Plakate der Parteien sehen. 

Und es fängt mit 3 Monaten Wahlprogramm an 

Aber in S chworten – die Wahlversprechen - Ziele 

 

Mit welchem der 7 Kandidaten die könnten soll klein, 

aber erkennbar sein. Es können auch mehrere Kandi- 

daten auf dem Plakat einer Partei zu sehen seien. 

Bis hin zur Finalen Wahl-Empfehlung. 

 

Poli k-Deba en der Interessen-Gruppen : 

Alle genannten Gruppen zum Warm-Laufen 

Dann grosse Kandidaten Deba e vor Bürgern 

In der Stadthalle. – Kandidaten beantworten 

die Fragen der Bürger. – Einziges Programm. 

 

Ich möchte 2052 Wahl-Plakate in allen Sprachen 

die hier in Hagen gesprochen werden.  Wenige. 

 

Als Gast-Thema im OB-Wahlkampf hängen wir 

viele Themen an der Direkten Demokra e auf. 

Wir hören auf Frisuren auf Vorrat zu wählen ? 

Es wird ein paar Fragen und Entscheidungen 

aus der Bevölkerung durch die direkte Demo- 

kra e geben. – Bundesweite Beobachtung … 

 

Hagen – Stadt der Demokra e-Forschung 
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Hagen – wo befreundete Wege zusammenlaufen 

 

Hagen – eine Radio Stadt - Frequenz 107,7 Mhz  

Systemrelevantes Basis Unternehmen - erhält Notstrom-Aggregat 

 

Hagen – robust aufgestelltes Oberzentrum 

 

Hagen – Stadt der Kunst, Musik und Krea vität 

 

Hagen – Mehrfacher Hochschulstandort 

 

Hagen – Wuppertal – Solingen 

 

Hagen – Hohenlimburg – Haspe  

 

Hagen – Boele – Breckerfeld 

 

Hagen – Dahl – Eppenhausen 

 

Hagen – immer auch Ruhrgebiet 

 

Hagen – immer Tor zum Sauerland 

 

Hagen – Eilpe – Delstern – Vorhalle 

 

Hagen – Boelerheide – Hengstey 

 

Hagen – Lennetal – Hochschulviertel 
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Bahnhofs-Perimeter Hagen – Westside Bauland zu verkaufen – B-Plan existent  

 

Varta-Insel-Perimeter Hagen – Bauland (bald) zu verkaufen – B-Plan existent  
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Die Rückstellungen sind quasi eine generelle Warteliste zum ab-arbeiten. 

Es gibt 3 Rückstellungs-Verzeichnisse. – Gehört zu den Pflichten des neuen 

OB, - die kann er hochhalten, wenn wieder neue Wünsche au ommen … 

 

Ein einzelnes Projekt-Konto ist im Jahresabschluss 2022 nicht enthalten. 

 

Zwischendurch gibt es „Ermäch gungs-Ze el“ -  

 

Wer darf für Hagen unterschreiben ? Liste gehört in den Jahresabschluss  2023 

 

Der arme OB einer Stadt trägt immer Verantwortung, darf aber auch erst mal 

untersuchen was los ist wenn wieder jemand Skandal ru  

 

Volker Goebel unterschreibt dann als Dipl.-Ing. Arch. und als Bürgermeister. 

Zeigt mir mal die typische Unterschri en-Mappe die Ihm hingehalten wird. 
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Das hier ist alles viel weniger beängs gend, wenn man sieht in welche Bau- 

vorhaben Geld geht. – Schulen, Kitas, und Strassen- und Brückenbau … 
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Auf wohnen, arbeiten und mit dem Hund Gassi gehen fallen Steuern an 

die nicht in die Bundes-, oder Landes-, sondern in die Stadt-Kasse gehen. 

 

Die genaue Herkun  der Steuerart „Ausgleichs-Leistungen“ bi e genauer 

Beschreiben. – In jeder Tabelle gibt so etwas wie eine „Sammelposi on“ 

Über die dort verbuchten Ein- und Ausgaben stolpert man am ehesten ? 
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In 2024 ging Fa. Douglas Holding aus Hagen weg. – Trotzdem Danke für alles. 

Wir heben die Gläser auf Dr. Jörn Kreke (Hagener Unternehmer-Legende !!!)  

 

h ps://douglas.group/de/ 

 
Douglas Service GmbH 
Luise-Rainer-Str. 7-11 
40235 Düsseldorf 
Tel.: +49 211 16847-9 
Email: info(at)douglas.de 

Ust.IdNr.: DE 344 466 568 
Amtsgericht Düsseldorf: HRB 79074 

Geschäftsführung 
Alexander „Sander“ van der Laan, Mark Langer, Philipp Andrée 
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Hagen hat tatsächlich einen ungewöhnlich hohen Gewerbesteuer Hebesatz 

von 520 – in Baden-Wür emberg liegen die Städte im Mi el eher so bei 330. 

 

Es macht keinen Sinn so zu tun, als ob hier in Hagen die besten Bedingungen 

für Unternehmen vorliegen, - das ist einfach nicht so, das zeigen die jüngsten 

prominente Abwanderungen nach Wuppertal, Dortmund und Düsseldorf. 

 

Ob sich bei den Rats-Mehrheiten eine Entscheidung für 480 treffen lässt ? 

Der Staat hat sich „angemessen“ zu verhalten.  Sonst verliert er Vertrauen. 

 

 

 

Bei den Grundsteuern hat es eine bundesweite Reform der Art der Bemessung 

gegeben, da muss man abwarten was das tatsächlich für den Haushalt und die 

Bürger bedeutet. Aber auch bei der Grundsteuer B liegt Hagen ganz, ganz weit 

oben nur noch von Berlin übertroffen. (Das ist schon sachfremde Anmassung!) 

 

Sind denn Grundstücke in Hagen mehr wert als im Rest von NRW ? – Nein. 

Immerhin bliebt dieses Geld in der Stadt. – Wer Land hat bleibt auch wenn, 

es mal wieder regnet. – Grosser Dank an alle Haus-Besitzer, und natürlich 

auch an die Mieter die die Grundsteuer in den Nebenkosten mit bezahlen. 



 

 109 

 
Zuwendungen und Zuweisungen – im Wesentlichen wohl Landesmi el – Danke 
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Zuwendungen sind Geldleistungen des Bundes an Stellen außerhalb der 

Bundesverwaltung, wenn der Bund ein Interesse daran hat, bestimmte Institutionen 

oder Projekte zu fördern, die ohne dieses Geld nicht umgesetzt werden könnten. 

 

Zuwendungen sind offenbar Projekt-Bezogen 
Ich möchte das wir als Bauplanung, Stadtverwaltung mehr Zuwenden holen 
weil wir konkrete Projekte machen. Planung, Plan, Vorkalkulation etc. 
 

Projekte, Bauprojekte, Integrations-Projekte, Bildungs-Projekte bei den Trägern 

Definieren und Einreichen, Das Dringend -Notwendige – not nice to have … 

 

 

 

Laufende Zuweisungen und Zuschüsse sind einmalige oder laufende 

Zahlungen ohne Gegenleistung. Zuweisungen sind hierbei Finanztransfers zwischen 

Einheiten des öffentlichen Bereichs, während unter die Zuschüsse Finanztransfers 

vom öffentlichen Bereich an den sonstigen Bereich fallen. 

 

Zuweisungen sind allgemein, ohne konkreten Projekt-Bezug 
Man spricht auch von Schlüssel-Zuweisungen  
Prozentualer Verteilschlüssel Land zu Städten 
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Der 2025 neu gewählte Rat einer Stadt wählt sich seine/n Bürgermeister/in 

 

Also erst wählt der Wähler bei der Kommunalwahl 25 eine Partei 

Parteien haben häufig, zumeist sogenannte „Spitzen-Kandidaten“ 

In Hagen muss sich erst eine Koali on finden die eine Mehrheit hat 

Die Mehrheit der Ratsmitglieder bes mmt über den Bürgermeister 

weil es eben der Rat ist, der sich einen, eine Bürgermeister in wählt. 

 

Der Rat einer Stadt kann den Bürgermeister über ein Misstrauens- 

Antrag auch jederzeit abwählen. – Passiert manchmal in der Poli k. 

 

Der Rat der Stadt - kann auch Erik Schulz das Misstrauen aussprechen, 

und einfach einen neuen OB bis zum Ende der Wahlperiode im Herbst 

2025 wählen. Z. B. den Goebel jetzt schon wählen, um eine Person auf- 

stellen zu können, der schon Amtsinhaber war. – Würde mir helfen … 
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Herr Gerbersmann – bi e verwenden Sie keine irreführenden Überschri en 
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Frage : Hoi Frank - ich arbeite mich durch die Finanzen meiner Heimatstadt 

Hagen - Würdest Du eine Umstellung von SAP R3 auf SAP S/4 HANA für die 

Abteilung Rechnungswesen als sinnvoll erachten ? - MfG - Volker Goebel - Dipl.-

Ing. Arch. - Wahlkämpfer Kommunalwahl 2024/25 - sieht sich als den besten 

kün igen Oberbürgermeister OBM 

 

Antwort : Nein, nicht nur eine Abteilung,  wenn, dann alle die SAP einsetzen. Ist 

da noch keine SAP Migra on geplant oder eine Ablösung? 

 

Frage : ich habe dem IT Experten erst jetzt das Bild siehe oben zugesandt. 

 

Antwort : Oha  extrem spät wg 2025. Frag mal, was aktuell die jährlichen 

Betriebskosten sind,  und was die vermutlich zukün igen mit HANA. Und was 

das Migra onsprojekt kosten würde ?   
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Mein Freund Frank Gassan ist Diplom-Informa ker Uni DE – mit 30 Jahren 

Berufserfahrung. – Lebt und arbeitet aber im Wesentlichen in der Schweiz. 

h ps://www.linkedin.com/in/frank-gassan 

 

 

 
 

Alle un-aus-gegorenen Gesetze kommen aus Berlin – Ist wohl immer so ! 

 

Ich liebe das Internet – gehöre zu den Leuten, die es fak sch machen. 

Habe extra dafür schreiben gelernt ! – Arbeite seit 20 Jahren an einer 

Methode öffentliche Probleme, öffentlich zu bearbeiten, und dabei ein 

Lebendiges Wissens-Management zu leisten – Führender Forscher auf 

dem Gebiet – Die Endlager-Thema k war so absurd-monströs -groß, 
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und die Anzahl der Leute die es was angeht, war auch groß. Unsere 

Konferenzen ha en bis zu 1.900 Teilnehmer und dauerten Tage … 

 

Da kann das „Dokumenten-Management-System“ der Stadt Hagen 

anknüpfen. – Eine Lizenz des alten „Homepage Baukastens“ von 

1und1 IONOS kaufen. – Den Server selbst betreiben. – und Backup. 

 

Die beiden Websites : ing-goebel.de und arch-goebel.ch sind in dem 

CMS = Content Management System entstanden und online. – Das 

war/ist das beste Wissen-Management-CMS das die jemals ha en. 

Kann schwierig sein es zu kaufen ? - Heute : Werbewebsites – Anfragen BITTE. 

 

Goebel schreibt live in „Hypertext“ –  ist aber ganz einfach zu bedienen, ppen 

und man kann ALLE Dateitypen einlesen/einbinden. – Das ist einfach nur eine 

weiße Seite ! – da legen/ziehen Sie dann Texte, Bilder und andere Daten rein. 

Und schon ist Ihr jeweiliges Projekt aufru ar, sichtbar, lesbar, verstehbar und 

edi erbar. Ist Archiv – Name und Passwort zur Einwahl. – Das kann man im 

Intranet machen – und in Teilen gerne übers öffentlichen Internet führen … 

 

Ein Bild sagt mehr als 1.000 Worte – und Photoshop Elements kostet 90 EUR 

 

Schreibt Projekt-Blogs – Zeitlich und thema sch irgendwie zuordnungsfähig 

 

 

Aber Verwaltungs-Leistungen übers Internet ? Amtliche Rechtsgeschä e ? 

Wie soll das gehen ? - Wie authen fiziert man sich ? – Das ist ungelöst !!! 

 

Nicht jeder kann sich teuer berühmt schreiben um authen sch zu sein … 
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Wenn Sie mit so einer „interdisziplinären Arbeitspla orm“ arbeiten, 

können Sie mit ein wenig Training : Probleme lösen und XXL Mengen 

Daten verwalten. – Achtung, Online ist nur wenn Strom an ist – Es muss 

also echte physikalische Backup Systeme geben. - Es gab nie Probleme. 

 

Das ist wahrscheinlich nur ne Java-Script Anwendung, die mit 

einer Datenbank verknüp  ist – hab ich auch dem Schweizer 

Militär empfohlen – Seit 20 J. sind die 2 Seiten stabil und nie 

in dieser Zeit brauchte es ein Update ? – Auf 1 Klick löschbar. 

 

Bei mir sind der Kopf und der Schreib sch immer frei – kann so 

schnell ppen wie ich denke. – Ist es erst mal gedacht, und als 

Text formuliert, dann kann man es noch gegenlesen und dann 

veröffentlicht man es - und in der Sekunde lesen auch Chinesen 

und Amerikaner in Ihrer Landessprache übersetzte Texte, die 

in Deutscher Sprache verfasst wurden. – Veröffentlichungen 

unterliegen in DE der DS-GVO – eine extreme Grat-Wanderung !  

 

Ganz grundsätzlich kann man alle Dokumente in einem System 

managen. Ihre DMS Idee. – Der Goebel ist der führende Forscher 

auf diesem Gebiet. – Es ist weniger eine Frage der Technologie, 

es ist mehr eine Frage der Methode, der Selbstdisziplin, und der 

Krea vität ? und des Fleißes. – So etwas mögen Sie eigentlich .. 

Ihre Grundhaltung passt zu so einem Daten-Management. 

 

Ich hab ne 100 Mbit/s Standleitung der Telekom Hagen – Danke. 

Die Verwaltung hat wahrscheinlich ein viel schnelleres Intranet. 

Das Intranet ist nur den Mitarbeitern der Verwaltung zugänglich. 
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Denken Sie mal an Geheimrat Goethe – Belletris k und Geheimrat 

zugleich - Welch eine Herausforderung … Auch heute noch … 

 

„Öffentliche Aufgaben kann man legi m öffentlich bearbeiten“ und 

mit öffentlichem Geld abrechnen und bezahlen. – Der Datenschutz 

grei  aber sofort bei der Nennung von Kunden-Namen !!!! und das 

die jetzt z. B. AIDS haben … ! – Aber die DS-GVO gewährt dem Staat 

dickste Ausnahmen und Freiräume – Ein Steckbrief der zur Erfassung 

eines Kinder-Schänder-Mörders eine Belohnung aussetzt – das geht ! 

 

Amtsträger und Berufsleute müssten sich ja öffentlich nennen lassen –  

(Solange Sie sich ganz sicher sind, dass Sie dafür ins Gefängnis gehen ?) 

und Ihr Anliegen eine öffentlich vertretbare Mo va on und eine gesetz- 

liche Grundlage hat ! – Da kann eine Stadtverwaltung von profi eren. 

 

Lasst uns mal ein bisschen EDV im Ratssaal au auen – Ein komple   

neuer Satz echte Dell PCs mit ein bisschen So ware. - Windows und 

Word, Excel und Photoshop Elements und Chrome Browser. – Dann 

können Sie alle lernen live und öffentlich öffentliche Daten abzulegen 

und Hinweise für spätere Kollegen zu hinterlassen. – Managent by data  

 

Ermäch gungs-Anordnung – und Name und Passwort – und schon 

haben wir eine erste Autorin im DMS – Daten-Management-System 

im Intranet der Stadt Hagen. Ohne Daten hat man nur eine Meinung. 

 

Grundsätzlich darf bei mir jeder Experte weiterhin seine So ware  

benutzen – ich bin „kein Vereinheitlicher“ – Das DMS hat jeder ja 

im Browser – und ich denke Sie werden es lieben … 
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In so einer Arbeitspla orm kann man die Nadel im Heuhaufen, also 

das S chwort oder die Zahl durch eine Such-Funk on auffinden, auf 

Ihrem Computer wahrscheinlich „Strg + F“ –  Automa sche Suchen. 

 

Eine Arbeitspla orm umfasst ungefähr ein Taschenbuch in Seiten 

im Ausdruck – kann aber weitere 1 Mio. weitere Seiten Daten ent- 

halten.  – Also bis zu 100 Seiten – das ist Limit bei IONOS für mich. 

Das ist mit Blick auf die heu gen Browser und Leitungen vernün ig. 

Schwer zu beschreiben. Es geht um die Länge einer Internet-Seite. 

 

h p - does prevail for 30 years now – was Apranet – now Internet 

hyper text transport protocol – Auch das Internet selbst erweist 

sich als stabil. – Etwas wirklich durcharbeiten heisst schreiben !! 

Wer meint alles im Kopf jonglieren zu können, - kann damit eine 

Pommesbude leiten – aber keine Stadtverwaltung wie in Hagen. 

 

Es gab ja auch bisher schon mal Datenleaks – Arbeiten & Denken 

Sie so, dass Sie damit leben können, dass es immer öffentlich ist 

im Intranet der Stadtverwaltung. – Also quasi ähnlich wie bisher. 

 

Ab jetzt müssen Sie aber auch gut arbeiten – Bei dem Ansatz sind 

Sie als Mitarbeiter der öffentlichen Verwaltung in dem was Sie tun 

öffentlicher – und man kann Ihre Leistung für die Stadt Hagen viel 

besser einschätzen. – Stadt-Schreiber leiten Projekte, Stellen, Töpfe 

 

Ich würde mich freuen, dass mit 20 Freiwilligen aus der Verwaltung 

und aus den Beteiligungen zu üben. – Sie sind ja bereits immer im 

Orchester Modus – Im Daten-Management-System arbeiten. – OK. 
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Das die Fa. Reckmann heute so gut dasteht, ist auch ein Verdienst des 

guten GF & Maschbau-Ing. der früh eine Info-Website und einen Shop 

wollte – Die liefern Ihre Technologie-Produkte nun in viele Länder aus. 

Kalibrierte „Elektrische Widerstands-Thermometer“ – hat einer meiner 

Vorfahren mal als Produkt definitorisch erfunden. – In der Selbecke HA. 

 

Ober- und Unterelbe sind deshalb heute viel weniger Einkaufstrasse, 

weil es jetzt die überdachten Center gibt – Wir haben sogar 2 davon. 

„Und die vielen Internetshops und Paketboten sehen Sie ja auch …“ 

Ober und Unterelbe werden wieder mehr auf Wohnen ausgerichtet. 

Wenn wir den neuen Bodenbelag einbauen - wird kein Baum gefällt, 

der wie ein Baum aussieht. Wir machen nur den Boden neu - da wird 

nicht gebuddelt – da machen wir nicht alle Hausanschlüsse und die 

Kanalisa on neu – Nur den Bodenbelag tauschen. - Rot, Alt, Ranzig 

geht raus – Neu, Hell, Reinigungsfähig und gut Gegliedert geht rein ! 

Der Bodenbelag wird so gut sein, dass wir immer guten Besatz in den 

EG Laden-Lokalen haben. - Wir werden den Douglas Filialen wieder 1 

Umfeld bieten. – Sauberkeit ist das A und O im Einzelhandel – Sonst 

ekelt einen das Einkaufserlebnis an. - Die Händler können ab sofort 

eine Tes läche vor Ihrem Ladenlokal anfordern. – Wir werden uns 

poli sch dazu verhalten. - Und getestbaut werden kann ja schon … 

 

Man kann ein Gestern - dass man eh nicht mehr will - nicht zurückholen. 

 

Man kann aber damit au ören Kaufleute und Kunden zu demo vieren. 

 

Sie alle wissen heute welchen Unterschied ein Bodenbelag machen kann. 
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Hier werden Ersatz-Neubauten für Brücken disku ert. 

 

Fuhrpark-Brücke kenne ich – ist die den kapu  ? 

 

Eckeseyer Brücke ? – Welche ist damit gemeint ? 

Die Altenhagener Hochbrücke ?   

In der Schwerter Str. geht der Verkehr unter den DB Gleisen durch. 

In Vorhalle gibt es ein Brücke über die Gleise, das ist Nöhstrasse. 

 

Also 3 große stadteigene Ersatz-Neubau-Brücken könnten Hagen 

finanziell vollkommen überfordern ! – Liegen schon Pläne vor !? 

Das ist die 3te grosse Finanz-Zeitbombe im Hagener Haushalt !!! 

Ing. Goebel möchte da in die Schadens-Berichte und die Akten schauen, 

und sich das vor Ort vom Straßen- und Brückenbauamt zeigen lassen. 
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5.29 Bevölkerungsentwicklung, Altersstruktur  
 
Das Jahr 2022 ist hauptsächlich geprägt von der Flüchtlingswelle, die sich u.a. durch den 

Konflikt in der Ukraine ergeben hat. 
 
Laut Meldedaten steigt die Einwohnerzahl zum wiederholten Male an, nämlich um rd. 

0,8% auf 196.536 (Stand 31.12.2022). Damit waren 1.471 Personen mehr in Hagen 

gemeldet als noch im Vorjahr.  

 

Steigende Anzahl an Einwohner*innen mit nichtdeutscher Staatsangehörigkeit: Die 

Anzahl der Personen, die eine ausländischen Staatsangehörigkeit haben, steigt in Folge 

kontinuierlich an. Jede/r 4-5te Einwohner*in hat somit eine ausländische erste 

Staatsangehörigkeit. So gab es im Jahr 2022 laut Melderegister 45.214 Ausländer*in-

nen in Hagen. Dies ist ein deutliches Plus von 7,4% ggü. dem Vorjahr. Der hohe Anstieg 

resultiert dabei aus der Zuwanderung von Ukrainer*innen. Rd. 1.700 Ukrainer*innen 

konnten im Jahre 2022 eine sichere Unterkunft in Hagen finden.  

 

Mehr jüngere und weniger ältere Einwohner*innen: In der Altersgruppe von 18 bis 

einschließlich 59 Jahren sind zurzeit 104.787 Personen in Hagen gemeldet, dies sind 

204 Personen mehr als noch im Jahr 2021. Bei den unter 18jährigen ist ein merklicher 

Zuwachs von +884 Personen zu verzeichnen. Zudem steigt der Anteil der Personen, die 

jünger als 18 Jahre sind, weiter an. Zurzeit sind 35.469 unter 18-Jährige in Hagen 

wohnhaft. Der Anteil der älteren Bürger*innen geht nun leicht zurück. So gibt es 216 

weniger 80-Jährige als noch im Vorjahr (Stand: 14.295).  

 

 

Wir brauchen Sprache und Bildung – Die vielen Kinder sind ja im Stadtbild erkennbar. 

 

Wie hoch ist der Ausländeranteil in Hagen? 
Damit hat fast jeder dritte Einwohner in NRW einen Migrationshintergrund. Während 
in Westfalen-Lippe die Quote 28,9 % beträgt, liegt sie im Rheinland mit 31,2 % etwas 
höher. Die kreisfreie Stadt Hagen hat mit 43,3 % den landesweit höchsten 
Anteil, gefolgt von den Städten Wuppertal (42,6 %) und Düsseldorf (40,8 %). 
 

Wir brauchen Sprache und Bildung – Die vielen Kinder sind ja im Stadtbild erkennbar. 

Wir brauchen Sprache und Bildung – Die vielen Kinder sind ja im Stadtbild erkennbar. 

Wir brauchen Sprache und Bildung – Die vielen Kinder sind ja im Stadtbild erkennbar. 
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Jedem gelernten Handwerker in den Beteiligungen der Stadt einen Bürgergeldler  

oder Flüchtling oder Arbeitslosen zur Seite stellen. Es gibt gesetzliche Grundlagen. 

 

Die Maßnahmen eines Jobcenters dürfen die Stadt-Reiniger, Maler und Straßen- 

Bauarbeiter etc. etc.  ja offiziell nicht wettbewerblich konkurrenzieren. 

 

Hagen muss sich mehr in eine Bauunternehmung wandeln um seine Einwohner 

an der Arbeit zu halten. – Viel mehr mit eigenen Teams machen. Selber machen 

spart immer Kosten ! – Aber auch beauftragte Firmen können Helfer anfordern. 

Das muss sich alles die Waage halten. – Schubkarren – Wie in China arbeiten. 

 

Sämtliche Pflaster-Steine der Fussgängerzone – Bereich für Bereich – rausholen und 

bis in die Westside bringen – und die neuen, grösseren, helleren Platten einzubauen, 

und den Bodenbelag auch noch zu verfugen, und nass zu wischen. – Das können wir 

miteigenen Kräften leisten. – Bürgergeldler machen 4 h Schichten – Es geht darum 

die fit zu halten und sinnvoll einzusetzen – und dann kommt die nächste Schicht … 

Die werden dankbar sein mal rauszukommen - und was für Ihr Bürgergeld zu tun. 

 

Wir lassen unsere Armeen brach liegen – 689 Jugendliche unter 25 Jahren !!! die wie 

Falschgeld durch die Stadt laufen – 2.497 Ältere – wie ich – die auch 4 Stunden/Tag 

mal mithelfen können. – Und 7.816 Arbeitslose zw. 25 und 55 Jahren. – Da fallen mir 

auf Anhieb viele schöne Arbeits- und Qualifizierungs-Maßnahmen ein. – Bau-Helfer. 
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Das kostet uns ein paar „Einladung zur Arbeit Briefe“ – und Handschuhe und Overalls 

und Arbeitsschuhe. – Es gibt auch etwas Musik und Frei-Getränke auf den Baustellen. 

Hagen packt an ! – Der neue Bodenbelag in der Elberfelder-Strasse  wird uns nur ein 

Minimum kosten und jeder wird sich gut daran erinnern wie wir das geleistet haben … 

 

Aus diesem ersten Assessment-Center rekrutieren wir Leute für die Bauunterneh- 

mung Hagen – mit denen renovieren und bauen wir Kitas etc. – Und die Bauunter- 

nehmungen in Hagen bekommen die gleiche Anzahl an Bauhelfern zugewiesen. 

 

Und dann kam einer, der wusste gar nicht, dass das nicht geht – und dann ging es 

doch – Auch unkonventionelle Wege führen zum Ziel – Am Bau lernt man Sprache 

und Arbeiten und handwerkliche Fähigkeiten. – Qualifikationen für den Aufstieg. 

 

Ich freue mich schon auf die jungen Gruppen-Leiter aus allen Ländern die hier so 

heimisch sind. - Auf dem Höhepunkt dieser Entwicklung mache ich mit denen im 

Ratssaal Einsatz-Besprechungen die 3.000 Leute an dem Tag arbeiten lassen … 

 

Wir zahlen auch mal wieder ein bisschen Bargeld gegen Quittung aus. - Nicht alles 

von Unternehmen aus Dortmund machen lassen. Sondern auch selber was leisten 

können. Dann mit viel mehr Bar-Ergebnis – und zu viel geringeren Kosten. 

 

Hagen wird wieder schöner werden. 

 

Lasst jedes alte Haus renoviert, und mit neuer Wandfarbe „aufploppen“ 

Im Osten lief das so – eine Haus nach dem anderen wurde zur Blume 

 

Hagen – ist auch eine Bauunternehmung 

 

Hagen – Stadt der Gemeinnützigen Arbeit 

 

Hagen – Die Chinesen von Deutschland 

 

Hagen – Stadt der direkten Demokratie 

 

Hagen – Die erste neue Stadt 
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Es ist erfreulich, dass die Beschäftigungs-Quote um 6 % gestiegen ist. 

 

 

Aber stabile 40 % sind laut dieser Balken-Grafik auf Basis einer 

 

Excel Tabelle eben doch ohne Beschäftigung. – Allerdings wenn man 

 

den Anteil der Kinder erziehenden Mütter und Väter eintragen würde 

 

wäre die Tabelle aussagefähiger. 

 

 

Das Motto „ Fördern und Fordern “ gilt weiterhin für alle - auf allen Ebenen ! 

 

Das ist nicht Maos Kultur-Revolution – das ist die Idee der arbeitenden Stadt 

 

„Auch eine Stadt hat eine Selbstverantwortung für sich selbst.“ 

 

Machen Ausgasungen von PET Flaschen eine Generation frühreif und schwach ? 
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Bescheid Starkregen-Hilfs-Zuwendungen Arnsberg war 30.11.2022 

 

Reichen wir vor dem 30.05.2024 noch ein Antrags-Korrektur mit 

Liste der Hochwasser-bedingten Ausgaben und mit der Liste der 

Projekte die Zuschüsse verdienen ein ? – Ja bitte … TERMIN ! 

 

Projekte der Stadtverwaltung – und die Projekte der Privaten Super 

Flut Opfer die schwer getroffen und/oder obdachlos geworden sind.  

 

Man sieht an der noch schlimmeren Ahr-Tal Hochwasser Kata- 

strophe, dass es dauert, etwas (sicherer) wieder aufzubauen. 

 

Der Varta-Insel Plan ist stark von Hangwasser-Schutz und von 

Ennepe Flusspegeln beeinflusst. – Wasser ist immer abzuleiten 

 

Möchte mit den Wasserbau-, Tiefbau Planern über das Thema  

mal sprechen – Was haben wir aus dieser 1 Nacht gelernt !? 

Ich stand abends kurz auf dem Balkon – REGEN – oh weia … 
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Etwa die Hälfte der Flüchtlinge ist schon weitergezogen oder bereits in 

die Ukraine zurückgekehrt.  

 

Einige habe ich rudimentär kennengelernt. – Ne alte Frau, ein junges 

Kind und den erwachsenen Sohn der bei DHL im Lennetal schaffe … 

Und manchmal ist auch die Tochter / Mutter zu Besuch. 

 

Es bleibt hoffentlich ein Regional-Krieg um ethnische Zugehörigkeiten 

 

Es gibt ein Friedensplan dazu, von mir, in 4 Sprachen, der allerdings 

eine Teil Landabtretung von 2 Oblasten und der Krim zum Inhalt hat. 

Junge Demokratie hatte Minderheiten mit Sprachgesetzen diskriminiert. 
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In 2022 Mehraufwand wg. Corona Folgen 8,7 Mio. EUR in Hagen 

 

In 2022 Mehraufwand wg. Ukraine Kriegs Folgen 14,9 Mio. EUR in Hagen 
 

 

Fortschreibung der Kosten-Effekte Corona / Ukraine in 2023 notwendig 

Aufgrund der Finanzierung bis 2073 abzuschreiben.  Also fortschreiben. 

 

Grundsätzlich hat Hagen das aufgrund freier Wohnungen bewältigen 

Können !? – Jetzt ist 2024 – und die Hälfte der Ukrainer ist wieder im 

Heimatland – oder weitergezogen. Es gibt schon wieder freie Whgen. 

 

Aus den Flüchtlings-Wellen der jeweiligen Sommer die Richtigen heraus- 

Zu-picken und in den Arbeitsmarkt zu bringen. – Das kann ein gutes Sieb 

Sein, um die Mannschaften hier jung zu halten.  USA, Canada, AUS, NZ 

 

NRW Regierungspräsident Hr. Böckelühr in Arnsberg spricht schon von der 

nächsten Flüchtlingswelle im Sommer 2024 ! – omg, - Hagen ist begeistert. 

Wir fordern eine deutlich höhere “Flüchtlings-Pauschale“ –  Hagen muss in 

jeder Flüchtlings-Welle hier als Verwaltung und Haushalt sooo vieles leisten.  
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Zum notwendigen Lebensunterhalt gehören nach § 27a SGB XII 

"insbesondere Ernährung, Unterkunft, Kleidung, Körperpflege, 

Hausrat, Heizung und persönliche Bedürfnisse des täglichen 

Lebens". Zu letzteren gehören "in vertretbarem Umfang auch 

Beziehungen zur Umwelt und eine Teilnahme am kulturellen 

Leben." – (Das Bürgergeld der Alten, nach dem Bürgergeld) 
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Hier nun die echten Bürgergelder nach SGB II im Überblick 

 

Wer 1x ins Bürgergeld-System kommt, der kommt da auch 

nie wieder raus. – Nur eine bezahlte Stelle kann da helfen ? 

 

Wir bieten unserer Bürgergeld-Truppe etwas Fitness-Arbeit an. 
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To be con nued … 

 

 

 

 

 

 

„Kinder-Geschrei ist Zukun s-Musik“ 

 

Der Sinn des Lebens ist das Leben weiterzugeben. 

 

Liebe Deutsche Paare – vögelt mal wieder – die 

Situa on in Hagen wird besser werden … 

 

Erzieherinnen dürfen in Innenräumen 

die weichen Ohropax tragen, um Ihre 

Nerven zu behalten. – OBM HA Erlass 

 

Ich stand am Samstag mit 50 Mi elmeer Kindern 

auf dem 23, 22, 21 Fussgängerüberweg – Zufall ? 

Und es war eng, wir standen dicht an dicht zw. Bussen und Autos 
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In 

 

 

 

 

 

 

In der Schweiz darf jeder Bürger Bauantrag einreichen. Solange er einen 

Lageplan, die technischen Zeichnungen des Gebäudes und einen ausge- 

füllten Bauantrag einreichen kann. In der Schweiz kann jeder den Zonen- 

Plan und die Bauordnung der Gemeinde lesen – Mehr braucht man nicht. 

So können sich regional bewährte Bauweisen gut halten.  Aber bei uns ist 

für Laien alles unlesbar – LB NRW und unverbindlicher FL-Nutzungsplan. 
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Für die den Jahresabschluss schlage ich vor eine einfache, mathema sche 

Regelung  für die Verwendung von „ + „ und „-„ zu finden. 

 

Jedes Konto erhält eine eindeu ge Bezeichnung am Anfang der Spalte 

Es gibt einen Konten-Spiegel – und eine grafische Schema sche Über- 

sicht wie vom Zahlungseingang / Wertstellung Konto bis zu den oberen 

Konten in Finanz-Sprache gebucht wird. – Jahresabschluss 2023 bi e. 

 

Wer hat gesagt das Kämmerei einfach ist – Jeder OB Kandidat/in soll bi e 

direkt mit einem Cand-Kämmerer mit Finanz-Analyse-Erfahrung antreten. 
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Kommen wir nun zum Geschä sfeld des Oberbürgermeisters  

 

 
 

Endlich mal eine Konto Nummern-Gliederung - im OBM Geschä s-Bereich 

 

Ein Bürgermeister ist einen Mul -Schni stelle, durch die Vieles durchläu . 

 

Vertreter : des Volkes, der Bürger, der Einwohner und Ihrer Interessen. 

Der „poli sche Teil“ der Stadt Hagen – Volk > Rat > Stadtverwaltung … 

Und Stadtverwaltung > zu Rat > zu Volk – es gibt auch Rückspiegelungen 

 

Zu dem Job gehört jede Menge Menschenkenntnis, Ernstha igkeit und 

Humor, Lebens- und Berufs-Erfahrung, Weitblick, und eine Vernetzung  

mit Bundesland und Bundesrepublik – (auch Europa und Welt) 

 

Eine Richtlinien Kompetenz, die im engen Zusammenspiel mit dem Rat 

zu erfolgen hat – Das ist was für Leute mit guten Nerven und Haltung. 
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Bei der Endlager-Planung ha e ich echte technische und wissenscha liche 

Erfolge – Jetzt bewerbe ich mich um einen Bürgermeister-Posten und habe 

nur die Berufserfahrung aus der Bauplanung  -  ich bin ja kein Kommunal- 

Poli ker – Da kommen mir selbst Zweifel – ich bin auch eher langsam  und 

gründlich – Werde ich in Themen und Akten und Fällen untergehen ? Oder 

ist eine Stadt mit einer Stadt-Verwaltung und Eigenbetrieben auch nur ein 

Stück Deutschland das mal anzutreiben, neu aufzuladen und abzuarbeiten 

gilt ? - Firmen sind für mich immer wie Orchester gewesen. 

 

Der Geschä sbereich eines Ober-Bürgermeisters ist das Präsen eren und 

die Zahlung der Gehälter / Dienstbezüge. – Ein OBM leitet eine grössere 

Dienstleister und Verwalter-Gruppe, die Ihre Jobs besser kennt als neuer 

OBM. – Ich bin so ein Kri ker – der meckert und lernen will – der Fehler 

findet, der vieles was er anschaut besser laufen lässt. Der Vertrauen gibt 

und Mut macht, der individuell fördert und seine Mitarbeiter/innen ein 

bisschen weiter ausformt, schmiedet und auf Ihrem Karriereweg weiter 

bringt. Wenn Sie wüssten mit wem ich auf Bundesebene Poli k, Technik, 

Wissenscha  und Poli k disku ere. – Aber Stadt Hagen ist die kommunal 

Ebene – hier in Hagen bin ich nur sehr mangelha  vernetzt und brauche 

eine Lernkurve die aber eben auch mal die Teilnahme an Veranstaltungen 

voraussetzt. – Ohne einen Wahlkampf-Etat ist das nicht leistbar. 

 

Präsent sein, Small-Talk machen, auch mal ein paar Worte sagen, Kontakte 

zu allen berech gten Interessen(gruppen) halten, da sein, wenn es darauf 

ankommt. Konsense finden, Ausgleiche schaffen. Darauf schauen das die 

Stadt angemessen handelt, angemessen reagiert und das Notwendige ge- 

tan werden kann und getan wird. – Bessere Rahmen-Bedingungen für das 

Leben der Hagener Bevölkerung und Ihre Unternehmungen zu schaffen. 
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Kurzer Einschub : Diese lange Hochbrücke in Altenhagen wird für LKW gesperrt. 

 

 
 

Es gehört zu den Erkenntnissen meines Lebens, dass Fahrzeuge an Hindernissen 

scheitern. – Kann man damit eine B54 Brücke wirksam und legal für Fahrzeuge 

über 3,5 Tonnen sperren ? – Das ist schon mehr als eine Beschilderung, das ist 

auch ein Verstoss gegen das Strassen-Lichtraum-Profil, dass 4,5 m Durchfahrts- 

Höhe vorsieht. – und irgendwie zentriert das den Blick auf eine Mi e, aber der 

LKW Fahrer soll ja gar nicht erst dort erscheinen, und wenn doch, nach rechts 

auf die Rampe nach unten abbiegen um die Brücke „zu schonen“ - hmmmm 
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Hinweis auf Licht-Raum-Profil für Strassen – Durchfahrtshöhe 4,5 Meter 

 

 

 
 

Korrektur auf „nach rechts“ oben in der Warn-Sperr-Bake - >>> nach rechts 

Vorschlag „Pfeil nach rechts“ und Hinweis „LKW“ (als Fahrbahn-Markierung)  

Habe meine kleinen Hinweise auch an den techn. Beigeordneten gesendet … 
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>>> die 3,5 m Durchfahrtshöhen LKW Sperrungs Idee der WP Redak on 

 

 
Hallo - Sehr geehrter Herr Ing. Keune, 
 
Die LKW Brücken Sperrung über die Durchfahrtshöhe, 
 
bisher nur Foto-Montage einer WP Redaktions Idee ? 
 
- Höhe Strassen Lichtraumprofil CH und DE ist 4,5 m 
 
Bild oben – (Text aus Post auf der WP FB Website) 
 
hmm - das zentriert den Blick wie auf den 1 Baum in der Wüste ... 
 
ein 3,5 Tonnen Pritschenwagen mit hoher Ladung, der 
sonst nie aufpassen muss - wird da Unfall verursachen 
So was passiert einfach !! - das ist eine sichtbare aber 
gefährliche Idee, die gegen das Lichtraum-Prinzip CH 
und DE verstösst. - Wie gut sieht man das Nachts ? 
 
Also ich werd mich da erst am Montag morgen mal für 
ne halbe Stunde hinstellen und schauen ... 
 
Und wenn, kann man das grafisch besser machen 
so das mit "Handlungs-Anweisung" für LKW Fahrer 
 
Bild oben – Mit Pfeil nach rechts und Markierung 
 
Oben in der Sperrtafel die richtige Richtung zeigen 
und eine Fahrbahnmarkierung auch noch bitte .. 
 
- Höhe Strassen Lichtraumprofil CH und DE ist 4,5 m 
 
Schönen Herren-Tag den einen / und Heilige Christi 
Himmelfahrt den Anderen wünsch ich Ihnen allen ... 
 
MfG - Ing. Goebel 
 
0178 40 49 665 -  Anlagen 3 
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Kommen wir nun zu den vielen Tabellen die den Geschä sbereich des Oberbürgermeisters fiskalisch beschreiben : 
 
 

 
 
Konto 1.11.10 : Politische Gremien. Könnte der Hagener Stadtrat sein – oder auch Reisen nach Arnsberg oder Berlin 
NN ?? - Fantasie Erträge stehen Personalkosten gegenüber ? – und alles unter „umgedrehten Vorzeichen“ gebucht ? 
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Nach vielen Hin-und Her Buchungen steht dann da : 4.086.402 EUR – das ist aber kein fiskalischer Gewinn – das sind Kosten 
 
4 Mio. EUR : 53 Ratsmitglieder = 77.4102 EUR pro Ratsmitglied im Jahr 2022 (Sitzungsgelder, Verwaltung, Raumkosten, etc.) 
 
Vorschlag : Nur 20 Ratsmitglieder – und dafür 4 x pro Jahr die Bürger-Entscheide aus direkter Demokratie HA ermöglichen ! 
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So – und dann stehen da 3.860.295 EUR für : „Verwaltungssteuerung / Presse / Öffentlichkeit“ – verantwortet von NN 
 
Was wohl mit diesem Konto im Detail gemeint ist ? -    Ist das das Büro und Vorzimmer des HA Oberbürgermeisters  ?   
 
Kann ich da meine Freundin G.B. bei der Stadt Hagen als Büro-Botin einstellen ? Eine Vertraute um mich haben bitte ? 



 
 141 
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Und dann stehen da : 54.050.166 EUR – das sind die Mehrkosten in 2022 ? – Wie soll man solche Tabellen lesen ? 
 
In der Doppik sind Verwalt-Dienstleistungen die man irgendwie bewertet, nicht einfach plausibel darzustellen !? 
Was immer da gerechnet wurde. Offenbar sind sämtliche Verwaltungs-Personalkosten im Geschäftsbereich des 
Oberbürgermeisters. – Ich wäre dann der Chef, Garant und Auszahler sämtlicher Personalkosten für die Damen 
und Herren der Verwaltung.  – Puh - Die ganz oben genannten – 15 %  Haushalts-Sicherungs-Konzept sind ernst. 



 
 143 

 
Das ist ja das verlockende für die 7 OBM Kandidaten. - Endlich mal Macht und Einkommen. – ICH bin saniert !! 
 
 
Und Nix-Tuern schneide ich es aus dem Fell – Da wird auch mal jemand exemplarisch gekündigt, gefeuert, ab  
 
sofort freigestellt, vom Wachdienst mit einem Pappkarton nach draußen begleitet .  Und Chip-Karte abgeben ! 
 
 
 
So, jetzt habe ich die Freundin installiert, die wird von mir, und dem Vorzimmer als Büro-Botin ausgebildet. 
 
Auch bayerische Bundes-Minister haben mal so angefangen. – Und ich bekomme Sex in der langen Mittags- 
 
Pause – ich bin meist bis 20 Uhr entweder im Büro oder auf Veranstaltungen. – Um 20 Uhr ist Feierabend. 
 
 
 
Habe mich mal vor dem Rathaus fotografieren lassen -  Ich mag die Architektur des Gebäudes – und leider 
 
brauchts eine Fassaden-Reinigung. Es wird wohl einen Sitzungs-Saal geben, ein Bürgermeister-Büro und 3 
 
Büros für die engsten Stabsmitarbeiter. – Das Bürgermeister-Gebäude ist ein Super Angebot an Bewerber. 
 
Und im EG heiraten wir / alle. Es gibt da eine Halle und ein Trau-Zimmer – wie schön. Freudige Ereignisse … 
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Der kleine Umgang  mit Geländer ist wie geschaffen für Raucher – Man wird mich oft sehen – ich denke dann einfach nach. 
 
Eine Kiste mit der Aufzugs- und Lüftungs- und Notstrom Mechanik oben auf dem Dach.  -  Mark-E soll da Solar installieren. 
 
Das wird gut werden. – Ich freue mich aufs Büro – und ich freue mich auf den Rats-Saal.  -  Fassade reinigen. -  Webcam !? 
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Ich bin ein hoch trainiertes Denk-Tassen Bunny mit 80 Stunden Wochen und einer 7 Tage Arbeitswoche. 
 
Wenn Ihr mich in die Rathaus-Hütte einziehen lasst, das will ich da auch wohnen, da kommt nur ein Bett 
 
dazu, - auch weil ich manchmal Bandscheiben-Vorfall unten, oder Bandscheibenvorfall oben habe.- Ich 
 
kann aber auch 60 Halb-Liegestütze und 25 Klappmesser. Ohne tägliche Minisport-Einheiten krepiert der. 
 
 
 
Der Vorteil ist : – ich bin quasi immer irgendwie da, und ansprechbar. – Der Nachteil ist : – Ihr seht mich  
 
auch mal als Privat-Mensch – so ohne Jackett oder in Badehosen die Tür öffnen – Vorher anrufen bitte ! 
 
Als Bürgermeister Blogger bin ich eh oft live online – und ich lasse Euch  Hinweise zum lesen da.  Habe 
 
das schon einige Jahre geübt – wird mich nicht überfordern. - Akten fressen, analysieren, mit Hinweisen 
 
in die Fach-Abteilungen weitergeben.  Wenn was ist, bringt die lautstarke Meute bis vor die Tür – is OK. 
 
Auf Briefe reagiere ich aber auch gern. Nicht alle kann ich beantworten. Aber viele. Emails lese ich auch. 
 
Ihr sollt aber auch Rücksicht nehmen – OBM  ist ja nur eine Person – 58 Jahre, die den OBM Job macht … 
 
Das wird gut werden. Hagen packt seine Aufgaben an. Alle berechtigten Interessen zum Ausgleich bringen. 
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Also nochmal im Klartext – Sie dürfen mir reinreden – Sie dürfen mich informieren – Sie dürfen mir auch Ihre 
 
Meinung sagen ! Und wenn ich mal ne Tomate oder ein Ei abkriege,  mag ich das vielleicht verdient haben ? 
 
Ungefähr da liegt die Grenze . – Ich mag Schwarm-Intelligenz  !  – Ihr seid alle meine Unter-Bürgermeister … 
 
 
Die sichtbarste Politik ist die bauliche Veränderung. – Renovieren, Abreissen, Neu-Bauen – aber eine Verwal- 
 
tung kümmert sich auch um so vieles mehr – Papierkram – alles im neuen „Bürger-Forum“ zu erhalten. - Oder 
 
im Internet zu lesen – oder in Ihrem Postkasten – OMG – alles auch im Namen des Oberbürgermeisters in HA. 
 
 
Ich bemühe mich bereits um eine Halbtags-Stelle in der Verwaltung, und in den Beteiligungen, wo man mir 
 
schon sagen wird wie diese Abteilung oder dieser Standort funktioniert. Ich will alle Orte besuchen und mir 
 
eine genauere Vorstellung von der 3.500 Mitarbeiter Firma Hagen machen können. Und auch mal Mülleimer 
 
selber entleert haben. – Mal gemeinsam auf jeden Monitor von jedem Verwaltungs-Büro geschaut haben.  
 
 
Dann kommen 100 Tage Schonfirst im Amt – und ab dann wird gemessen. – Ich will die ganzen 5 J. arbeiten. 
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Konto 1.11.12 – Besondere Dienste für die Gesamt-Verwaltung – Was ist das ? 
 
Ich möchte das im Jahresabschluss 2023 jedes Konto so viel Bezeichnung, Beschreibung erhält das mind. 90 % der Kosten 
zugeordnet werden können. – Vielleicht ist das hier nur die Putz-Kolonne ? – Vielleicht aber auch ein Schiff bei Mallorca 
wo die Mitarbeiter der Stadtverwaltung für umsonst Urlaub machen können ? Oder Schutzgeldzahlungen an die Mafia ? 
Jedes Konto bekommt einen Titel und einen Untertitel und eine Nr. – Und wenn der Platz in den Tabellen nicht reicht, ist 
eine Schlüssel-Liste anzufertigen. – Wenn es hart auf hart kommt, eine Word Datei mit jedem Einzelnen Zahlungs-Beleg. 
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Ob wir sämtliche Grundstücke im Besitz der Stadt Hagen an Elon Musk verkaufen  ? Würde der überhaupt einen 
 
Sinn in einem solchen Geschäft sehen und sich der Sache annehmen ? – Solche Flächen wie XLGrünheide haben 
 
wir ja gar nicht im Angebot – Vielleicht will er uns als Auslieferungs-Lager ? wg. Autobahn-Anschlüssen, den DHL 
 
Zentren für : Briefe, Päckchen und Pakete. Immerhin haben wir auch einen riesigen Bahnhof und noch eine XXL 
 
Gleis-Anlage in Vorhalle – aber bei uns wird ja „kein einziger Container“ vom oder auf einen Intermodal Waggon 
 
gehoben. – Wir verarmen im Luxus völlig veraltet zu sein. – Lieber Elon – hier findest Du Test-Kandidaten, denen 
 
Du ne PC Schnittstelle ins Gehirn operieren kannst – Hier gibt es noch Leute die mit Metall was anfangen können. 
 
Wir können Deine Optimus Roboter zusammen-schrauben. Wir können hier Solar-Elemente herstellen. Aber die 
 
Hyperloop Strecken ohne Rettungswege gehen auch hier nicht. – Wir sind eine Stadt ohne grosse Hoffnung und 
 
wir lieben Dich – Bitte lass uns einen Fertigungs- und Entwicklungs-Standort für eines Deiner Produkte das auch 
 
in Deutschland verkauft wird hier aufbauen. – Wir haben etwas Bauland - und wünschen uns Arbeitsplätze und 
 
Gewerbesteuer-Einnahmen und das wir wieder mit dem Jetzt und der Zukunft verbunden werden. – Du kannst 
 
mit dem Jet in Hagen-Hof-Wahl landen. – Wir holen Dich mit dem Auto des Bürgermeisters vom Flugfeld ab.  … 
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Dear Elon – its only a rough  lawn – but  you can land here near town on a hill. >>> „Hagen-Hof-Wahl“ airfield – Welcome 
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Dear Elon, 
 
you can also come by train 
 
but do not expect to much. 
 
You´ll be late anyway ?, and 
 
be careful while leaving the 
 
train-station-platform – there 
 
is potholes … I´ll be at the plat- 
 
form to assist you – all the way. 
 
You get hosted by me/us – i´ll 
 
bring you then to central town  
 
hall place – Open Air welcome 
 
by the „Hageners“ – Begrüsst 
 
Elon Musk, den Unternehmer. 
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Sehr geehrter Bundestag, Sehr geehrter Bundesrat,             (noch nicht versandt – aber inhaltlich in Vorbereitung) 
 
 
Eine von den Städten im Land meldet sich zu Wort – wir heißen hier „Hagen“ NRW Bundesrepublik Deutschland. 
 
Wir wollen einen Neuanfang, als eine Stadt, die innerhalb der Grenzen des Stadt-Gebietes folgendes tun möchte : 
 
 

- Einführung der direkten Demokratie für Fragen aus dem zweifelnden Volk – ca. 4 Entscheide pro Jahr 
Die Schweiz ist uns da ein Vorbild – Wir hatten jemand ausgesendet der das dann etwas studiert hat. 
Mal schauen ob die Bürger genau so wirtschaften wie die Stadt-Verwaltung – oder ob die Schwarm- 
Intelligenz zu anderen Entscheidungen, anderen Kosten und einer echten Neuaufstellung kommt. 

 
- Wir haben einen 2,27 Mrd. Haushalts Jahresabschluss – aber es ist auch kein Grundstück mehr unbe- 

liehen, wir sind so pleite wie man nur sein kann – Wir wollen ein 100 % Entschuldung um dann ganz 
neu anzufangen. – Wir wollen Test Region sein, und beweisen das sich von da an alles gut entwickelt. 
Wir sind aufgrund der direkten Demokratie in der Test-Region Hagen dann auch selbstverantwortlich.  

 
- Wir möchten den Status „Sonderwirtschaftszone“ mit zollfrei Hafen. – Wir lagern hier was verplompt 

aus dem Ausland ankommt. Wir prüfen und schreiben auf. Solange keine aktute Gefahr für Land und 
Leute von den gelagerten Edelmetallen, Kunstwerken und was auch immer ausgeht wahren wir das 
Zollfrei Lager Geheimnis. – Machen auf Wunsch allerdings auch Kunst-Ausstellungen im Zollfrei Lager. 

 
- Wir erbitten innerhalb dieser Sonderwirtschaftszone HA die Erlaubnis steuerfrei Schwarzarbeit bis zur 

Bemessungs-Grenze von insgesamt 15.000 EUR binnen 6 Monaten. - Ein Hagener Wissenschaftler be- 
hauptet, dass nichts anderes die Leute so schnell in Arbeit bringt als wenn da mal Bargeld in Hände … 
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Das ist so eine Art bezahlte Probearbeitszeit. Mehr als nur ein Schnupper-Praktikum. Die bleibt inner- 
halb gewisser Grenzen, - am Anfang hat ja nicht mal jeder Unternehmer genug Schwarzgeld dafür … 
Wir wollen wieder zurück zu einer Wirtschaft wie in den 70 ger Jahren – wo alle wie wild gearbeitet 
haben weil es offensichtlich war das es sich lohnte – Heute sitzen wir nur noch rum. Haben eine EC 
Karte und ein Konto auf dem nix drauf ist. – Unter den Matratzen hier nur noch Milben und Staub … 

 
 
Liebe MdB, Lieber Bundesrats-Mitglieder, Sehr geehrter Städtetag, Sehr geehrter Bund der Steuerzahler, 
 
Sie kennen mich alle seit einem Jahrzehnt als „der Endlager-Planer“ – Die Planung steht nach 13 aufreibenden 
Jahren nun bereit. – Ich hab jetzt endlich mal Zeit für meine Heimatstadt, bzw. für die Not-Rettung von Hagen. 
 
Ich bin jetzt 58 J. jung/alt und habe Berufs-Erfahrung auf EU, Bundes, Landes und Gemeinde-Ebene. – Größere 
Summen in den Haushalten beziehen sich immer auf : Bauen und Soziales – und in jedem Architekten steckt ja 
bekanntlich auch irgendwie ein „Sozial-Reformer“. – Aber auch jemand die die Unternehmer kennt, er arbeitet  
ja meistens für die Unternehmer. – Gesetze, aus der Geschichte lernen. - Gesetze zu formulieren übten wir ... 
 
Die Lage ist hier in Hagen, und in 190 anderen Städten so erbärmlich, dass wir einen Aufbau-West einfordern ! 
 
Unsere Vorschläge, Hinweise, Anregungen, Forderungen : (Wir müssen sonst offen Stadt-Insolvenz anmelden) 
 

- Die Erlaubnis die direkte Demokratie nach Schweizer Vorbild zu testen 
 

- 100 % Entschuldung durch eine „einmalige Sonderzahlung Hagen“ 
 

- Einrichtung einer „Sonderwirtschaftstestzone Hagen NRW“ 
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Und da haben wir die „Interne“ – Interne Rechnungs-Prüfung – 1.11.13 – Euch 20 Lüt komme ich dann besuchen. 
 
Die Abteilung hinter dem Whistleblower Button kostet uns 1,25 Mio. EUR und bringt 33 TEUR rein. – Schliessen ? 
 
Aber vielleicht verhindert diese Abteilung - allein durch Ihre Existenz - noch viel größere illegale Mittel-Abflüsse ? 
 
Die Abt. würde ich gerne streichen – das bringt doch nix. – Die übersahen den ganzen „Windbeutel-Haushalt HA“. 
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 157 

 
Auweia – ich war gerade kotzen – mein Magen spielt verrückt seit ich in dem Jahresabschluss lese – Ich werden die 
 
Veröffentlichung entschärfen müssen – Weniger davon kann mehr sein ? 
 
 
 
https://www.harbinger-consulting.com/blog/groesse-der-personalabteilung/ 
 
Eine junge Firma – aber Profils – Düsseldorfer – die könnten den Jahresabschluss 2023 mal prüfen 
 
 
1,7 HR Mitarbeiter = auf 100 Mitarbeiter 
 
                    X            = 3.500 HA Angestellte 
 
 
X = 3.500 x 1,7 :100 = 60 HR Mitarbeiter 
 
 
60 HR Mitarbeiter x 50.000 EUR / Jahr = 3 Mio. EUR 
 
Aber nicht 30 Mio. EUR Personal-Abteilung wie in Hagen ? 
 
 
Ich sende eine Kopie dieses .pdf an die Staatsanwaltschaft ?  ---  OB Schulz wird auch noch separat angeschrieben ? 
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30 Mio. Personal-Abteilung in Hagen                     Tab. Vorschau zu Pensionen notwendig 
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Hallo OB Schulz - können Sie eine gesetzliche Grundlage für diese Pensions-Zahlungen vorlegen ?  
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Für den Fall das wir für Hagen Insolvenz anmelden müssen – ist es besser, wenn Ihre Pensionen 
 
in den Händen des Bundes verwaltet werden. Es gibt sicher eine Bundesbeamten Pensionskasse. 
 
 
Wenn es keinen Ratsbeschluss aus Hagen für Pensionen gibt, dann entstand der Raubzug aus der  
 
Bundes-Beamten-Gesetzgebung !? Können Sie nachweisen, dass die Pensions-Auszahlungen der 
 
Stadt Hagen an seine Ex-Mitarbeiter legal ist ? – Ratsbeschluss oder Gesetzliche Grundlage bitte. 
 
Jeder OBM Kandidat wird die Zeitbombe Nr. 1 im Haushalt / Jahresabschluss entschärfen wollen. 
 
 
Und ehrlich gesagt, wenn wir hier Test-Gebiet für direkte Demokratie werden, dann wird es auch 
 
Fragen zu den Pensionen geben. Als Sonderwirtschaftszone Hagen wird es auch nicht einfacher … 
 
 
Welchen Teil von unseren Grundstücken bieten Sie Ihren Verhandlungspartnern dann an ? – Das 



 
 161 

 
Rats- und Bürgermeistergebäude ? – Einen Teil vom Hensteysee ? oder den Emilienplatz ? – Wie 
 
Sie das auch immer machen wollen – Sie brauchen und bekommen einen Ratsbeschluss dafür !? 
 
Die Suppe die uns der Bund eingebrockt hat kann er auch wieder auslöffeln. – 396.170.943 EUR 
 
 
Wir sind hier kein Selbstbedienungsladen wo aus den Bürgergeldlern noch der allerletzte Cent 
 
rausgedroht und rausgequetscht wird (was ja tatsächlich passiert) – und die fürstlichen Gehälter, 
 
Nebenleistungen und Pensionen von Mitarbeitern zu bezahlen die kaum die Hälfte wert sind !!! 
 
 
Wir haben genug davon, weil wir von Ihnen in Grund und Boden gewirtschaftet wurden. – Alles 
 
und jeder der nicht Verwalter oder Beamter war wurde geschädigt, behindert und abgewürgt. 
 
Nehmen Sie Ihre Pensionen mit zur Bundes-Beamten-Kasse. – Wollen wir die Beamten noch  ? 
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Vergleichen Sie doch mal die durchschnittliche Renten-Zahlungen für Hagener Bürger 
 
mit den durchschnittlichen Pensions-Zahlungen , die im Jahresabschluss aufgeführt sind. 
 
Rückstellen werden zu geplatzten Träumen, wenn die Stadt Hagen Insolvenz anmeldet. 
 
 
Die Unternehmer stehen schon bereit für den Gang zum Gericht – besonders diejenigen 
 
die auf die Zahlung Ihrer Rechnungen warten.  
 
 
Legalität der Pensions-Ansprüche prüfen – Wenn illegal, legalisieren auf 50 % Niveau. 
 
Wenn legal wg. Bundesebene – Verlagerung der Pensions-Rückstellungen auf Bundes- 
 
ebene. – Legaler Abwurf von nicht angemessenen Alt-Lasten um human zu bleiben … 
 
 
Beim wem? ist Hagen Schuldner – erbitte vollständige Liste mit Höchstsummen zuerst. 
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Ing. Goebel war heut 10.05 
beim Chef der Feuerwehr, 
der auch den Rettungs- 
dienst mit-verantwortet. 
 
Feith Lenke sagte nicht 
viel, - nur das Personal- 
Entscheidungen nicht 
allein von Ihm getroffen 
werden, - und das die 
Gremien, Personalaus- 
schuss etc. auch nicht 
so auch nicht so sehr 
zufrieden waren mit 
der Notärztin – die mir 
bisher unbekannt ist … 
 
Bring Ihr einer Blumen ? 
bittet um Entschuldigung  ? 
Ab Mitte Mai wieder Dienst ? 
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 165 

 
War das EDV ? Oder goldene Löffel ? 
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Weitere Konten mit Kosten im Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters in Form einer Auflistung 
 
Abteilung Abteilungs-Name Kosten in EUR Sonstiges 
    
1.11.16 IT und zentrale Dienste - 2.381.263  
1.11.16 IT und zentrale Dienste - 9.380.570  Find ich zu teuer 
1.11.16 Invest Software oberh. Wertgr. - 1.167.014   
1.11.16 Invest Hardware u.. Wertgr. - 245.321  
  -   
1.11.16 Rechtsangelegenheiten Pers. - 934.029  Find ich zu teuer 
1.11.16 Rechtsangelegenheiten Fälle - 3.089.357  Find ich zu teuer 
  -   
1.11.20 Finanzmanagement - 8.206.745  Find ich sehr zu teuer 
1.11.20 Finanzmanagement - 5.867.744 Find ich sehr zu teuer 
  -   
1.11.23 Verwaltung der Liegenschaften - 3.662.022 Die Stellen ? Abt. 
1.11.23 Verwaltung der Liegenschaften - 5.901.309  Welche Geschäfte !! ? 
1.11.23 Verwaltung der Liegenschaften + 166.864 Grundstücks-Verkauf ? 
1.11.23 Verwaltung der Liegenschaften - 93.221  Grundstücks-Kauf ? 
  -   
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1.11.27 Fahrzeuge - 670.620 Verw. + Rathaus ? 
1.11.27 Fahrzeuge - 1.729.879  Der Beteiligungen J/N ? 
1.11.27 Fahrzeuge - 41.973 Für wen ? für was ? 
1.11.27 Fahrzeuge - 57.055  Für wen ? für was ? 
  -   
1.11.30 Gebäudewirtschaft + 3.841.399 Land zahlt Schulen !? 
1.11.30 Gebäudewirtschaft - 54.825.819 Renovation /Neubau 
1.11.30 Gebäudewirtschaft - 110.196  Einzelgeschäft ? 
1.11.30 Gebäudewirtschaft - 4.267 Einzelgeschäft ? 
1.11.30 Gebäudewirtschaft - 95.318  Einzelgeschäft ? 
  -   
1.12 Sicherheit und Ordnung - - 29.875.572  Ordnungsamt ? 
1.12 Sicherheit und Ordnung - 11.158.192 Bussgeldstelle ? 
1.12 Sicherheit und Ordnung - 3.380.149 Ausländerbehörde ? 
Das ist alles so weit abstrahiert !, dass man 

nur – Fehlende Bilanz-Klarheit 
rum-raten kann Buchführung ??? 

    
1.12.10 Statistik und Wahlen - 1.419.226 Direkte Demokratie 
1.12.10 Statistik und Wahlen - 814.063  

- 3.078.683 
bald mit 4 Wahlen/J. 
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1.12.20 Öffentlichen Sicherheit - 3.078.683  
1.12.20 Öffentl. Sicherheit,  + 1.252.344 Blitzer-Einkünfte ? 
1.12.20 Verkehr, Bürgerdienste - 109.932   
  -   
1.12.23 Tierschutz und Verbraucherber. - 1.134.218  Tierheim ? 
1.12.23 Tierschutz und Verbraucherber. - 463.815  Amts-Veterinär ? 
1.12.23 Tierschutz und Verbraucherber. - 21.549  ? 
1.12.23 Tierschutz und Verbraucherber. - 3.686 Katzenauslauf T-Heim 
1.12.23 Tierschutz und Verbraucherber. - 17.866  ? 
  -   
1.12.60 Brand- und Katastrophenschutz - 17.866  Feuerwehr  
1.12.60 Brand- und Katastrophenschutz - 18.812.219  Zunehmend teurer !! 
1.12.60 Brand- und Katastrophenschutz - 2.765.601  Mat. Ausrüstung ? 
  -   
1.12.70 Rettungsdienst - 4.776.189  Diese Abteilung der 
1.12.70 Rettungsdienst + 7.679.563  Feuerwehr macht 
1.12.70 Rettungsdienst - 483.066  2,0 Mio. Gewinn ! 
1.12.70 Rettungsdienst - 407.058 Rettungs-Wagen 
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Der Jahresabschluss einer Stadt ist anders als der eines Unternehmens in der Wirtschaft 
 
Jahresabschluss 2022 der Stadt Hagen mit Kämmerer Christoph Gerbersmann CDEU 
bucht im Alltag „invers“ – weil sonst überall ein Minus – vor den Zahlen stände. 
 
Das ist mathematisch möglich, wenn ganz oben, kurz vor der Bilanz und G+V alle  
Aktiva und Passiv die Seiten wechseln um ähnlich wie die Wirtschaft vorzulegen. 
 
 
„Das mit dem Gewinn und Verlust ist beim Jahresabschluss einer Stadt komplett ambivalent.“ 
 
Der Verlust der Stadtkasse ist zumeist der Gewinn des Bürger – Rate für Brücke wurde bezahlt 
 
Der Verlust des Bürgers – in Tempo 30 Zone „geblitzt“ worden – ist Gewinn der Stadtkasse … 
 
 
So, jetzt stehe ich da als Bürger sogar Oberbürgermeister mit einem Geschäftsbereich in dem 
 
alle Abteilungen, Themen, Geschäfte und Ressort Verluste schreiben – weil Sie was kosten … 
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Alle Abteilungen außer Rettungsdienst und Blitzer-Einkünfte werden nun geschlossen ? 
 
Bis auf das Grundbuchamt und die zwei obigen kann man Stadt-Verwaltung einstellen. 
 
Die Schlüssel-Zuweisungen vom würden trotzdem kommen ? 
 
 
Man erhielte sogar Zuwendungen weil in der kleinen Westerstadt offen gleichzeitig, 
 
Wohlstand, Autorennen und ein paar Schusswechsel bekannt geworden sind. Waren 
 
alle Mitarbeiter der Stadt-Verwaltung im unbezahlten Sabbat Jahr würde man fragen. 
 
 
Also – je weniger Ihr uns verwaltet, desto weniger Geld brauchen wir für Verwaltung. 
 
Dann verrottet die Stadt langsam und Anarchie bricht aus. – Nach ein paar Jahren hat 
 
Keiner mehr einen gültigen Pass, es gibt kein Wasser und kein Strom mehr – Besser nicht 
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Aber warum muss man eine so trivial simple Leistung die Routine-Vorgänge in 
 
Massen abliefert so völlig überteuert zur Verfügung stellen. – Alle Unternehmen 
 
der Wirtschaft wären bei den „Arbeitskosten“ und Super-Pensionen total pleite. 
 
 
Ein Bürgermeister von Hagen ist mit 153.000 TEUR zu teuer. – Hier kann man ja 
 
auch mit 15 % weniger als städtischer Angestellter ein sehr gutes Leben haben.  
 
Alle die es nicht mehr zur Arbeit schaffen, weil Sie zu satt sind - können gehen ! 
 
 
Ihr bekommt runde Fenster in die Türen – wie bei Gastronomieküchen – ODER 
 
Türen mit seitlicher Scheibe. – Neue Türen habt Ihr Euch alle redlich verdient. 
 
Das Geisterhaus der Verwaltung. Da kann man rumlaufen und sieht niemand … 
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Und es kommen Schilder auf die Türen – Selbstbewusst seid Ihr bei den Gehälter ja alle. 
 
 
Abteilungs-Name          Foto 
 
Funktion der Abteilung 
 
Name                   Dienst-Nr. 
 
Raumnummer 
 
Bürozeiten         
 
Telefon Nr.             Logo Stadt Hagen 
 
Dienst Mobil Nr. 
 
 
Zumindest in unseren Geschäftsräumen sagen wir Was unsere Arbeit ist und Wer wir sind. 
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Hagen – wo alles erst zuletzt ankommt 
 
 
Im Laufe der Zeit werde ich meine Lieblings-Büros schon finden. 
 
Besuchen möchte ich alle Büros – ich möchte Ihre Sorgen hören, 
 
und wie sich das anfühlt für die Stadt zu arbeiten. Wo der Workflow  
 
zu verbessern ist ? - Wo der Schuh drückt – Also, ich bin ansprech- 
 
bar und Grüße nicht nur. – Seien Sie bitte ansprechbar. Keine 
 
Angst. Wir verhalten uns so, dass wir das Licht der Öffentlich- 
 
keit nicht zu scheuen brauchen. – Wir sind die Firma Hagen. 
 
Anstalt öffentlichen Rechts. AöR  - Die Stadtverwaltung eben. 
 
Die Einwohner der Stadt sind unsere Kunden. – Geduld haben. 
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Sprechen wir mal explizit über den NORMALFALL 
 

- Da wird nicht in jedem Etat der Stadtverwaltung rumgerührt 
Das sind alles traditionelle Geschäfte einer Gross-Stadt 
Manches scheint mir übertrieben – und vor Ort dann Mangel ? 

 
- Wir haben 70.000 versicherungspflichtig Beschäftige in Hagen 

Von 196.000 Einwohnern insgesamt ! 
Diese 70.000 Einwohner sind zwischen 16 und 67 Jahre und 
Fahren, gehen, radeln jeden Werktag zur Arbeit 
 
Ein hoch auf den NORMALFALL – wo das System BRD funktioniert 
 
Von den 70.000 sind wahrscheinlich 50.000 mit Ihrem Leben zufrieden 
 
Bleibt ein grosser Anteil von 146.000 Personen die : mit Ihrem Ein- 
kommen unzufrieden sind und von denen die meisten vor Sozial- 
transfers leben. Erziehende, Kinder, Alte, Arbeitslose, Bürgergeldler 
 
Unsere Politik richtet sich darauf aus die tatsächlichen Lebensver- 
hältnisse aller Einwohner der Stadt A. zu erhalten, B. zu verbessern, 
C. noch weitere Abstiege zu vermeiden – Und dabei gerecht zu sein. 

 
 
Wir sind eine Soziale Marktwirtschaft (verteilt um), wir seid eine Demokratie, 
wir sind eine Konsens-Republik – auch wir in Hagen sind die Deutschland AG. 
 
Politik kann nur umverteilen - um immer wieder neu das Gesellschaftliche 
Gleichgewicht bei der handelnden städtischen Beantwortung von Fragen  
finden, die aus dem Wandel der Zeit entstehen. 
 
Politik kann Rahmenbedingungen schaffen die Leben, Arbeiten, Wirtschaft 
und Teilhabe an Kultur und Lebensfreude ermöglichen. 
 
Wir können nicht motivieren – aber wir können aufhören zu demotivieren. 
 
 
Passt das Geschäftsfeld des Oberbürgermeisters zu Ihnen ? als OB Kandidat ? 
Können Sie leben und leben lassen – Haben Sie Mut Gerechtigkeit zu üben ? 
Können Sie mit der Last der Verantwortung leben und viel unterschreiben ? 
Ich fürchte mich nicht vor den Aufgaben. - Bin damit ja auch nicht allein  
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Ihr seid jetzt befreit – Ihr dürft jetzt weiter selber denken. 
 
Ich gebe Euch Vertrauens-Vorschuss – Ihr mit bitte auch. 
 
 
 
 

Einerseits ist das das GFG 2024 für Gemeinden (auch Städte ?) in Kraft : 
 

 

 
 
 
 

Hier muss ich noch lesen … 
 
 

Das sind die Schlüssel-Zuweisungen – der grösste und wichtigste Anteil 
 

an der Finanzierung des Stadt Hagen Haushaltes. 
 
 

 
 
UND es gibt noch ein Förderprogramm Städtebau und Digitalisierung 

 
und immer muss Hagen die allernotwendigsten Projekte EIN-REICHEN 
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UND es gibt noch ein Förderprogramm Städtebau und Digitalisierung 

 
und immer muss Hagen die allernotwendigsten Projekte EIN-REICHEN 

 
 

 
 
Das Bundeskabine  hat am 5. Juli 2024 einen Haushaltsentwurf 
verabschiedet, der die Bereitstellung von Bundesmi eln in etwa in Höhe 
der Vorjahre vorsieht. Das Bewilligungsvolumen für die städtebauliche 
Erneuerung wird beim Land Nordrhein-Wes alen und beim Bund erst im 
Rahmen der Verabschiedung der jeweiligen Haushaltsgesetze für das Jahr 
2024 festgelegt. Vorbehaltlich dieser Entscheidungen werden für die 
Bund-Länder-Regelprogramme in der Städtebauförderung für das Jahr 
2024 voraussichtlich rund 350 Millionen Euro in Nordrhein-Wes alen zur 
Verfügung stehen. – Quelle NRW Ministerium Bau und Digitalisierung 
 
 
350 Mio. EUR durch 17,9 Mio. Einwohner = 19,55 EUR pro Einwohner 
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196 T. Einwohner x 19,55 EUR / Einwohner = 3.732.402 EUR für Hagen 
 

 Wenn wir gar nichts einreichen und nicht genehmigt bekommen, dann 
 
 Bekommen wir auch nicht – Die 3,7 Mio. EUR sind ja ein „Mittelwert“ 
 
 
 Da steht, gefördert werden „Gewaltmaßnahmen“  also gleich die ganze 
 Liste abgeben – und ISEK Planungs-Gelaber runter auf 25 Seiten steht da. 

Das ist ein Wettbewerb der Städte um die notwendigsten Bauprojekte 
Ich hab schon viel geplant und gezeichnet was man da einreichen kann ! 

 
 
 

- Unsere Liste der zu sanierenden Strassen – aus Ratsbeschlüssen !? 
- Unsere Liste der unvereinnahmten Strassen-Sanierungs-Gebühren 

 
 

- Fussgängerüberweg Graf-von-Galen Ring 260 TEUR – NOTWENDIG 
 
 
 

- Konversionsfläche Westside Hagen – da ist viel abzuarbeiten 
 
Grundstücke verkaufbar machen, Strasse rein, kl. LKW Rastplatz 
 
 

- Konversionsfläche Varta Insel – da ist noch viel abzuarbeiten 
 
 

- Verlängerung DB Tunnel um die Bahnhofs-Renovierung zu ermöglichen 
 

- Verlängerung DB Tunnel um die Westside für Fussgänger zu erschliessen 
 

- Verlängerung DB Tunnel um PkW Abholung 2ter Ausgang zu ermöglichen 
 
 
 

- Renovation Bodenbelag Fussgängerzonen-Bereich Elberfelder-Str. 
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Wer viele notwendige Projekte einreicht bekommt mehr aus dem Topf 
als andere Städte – Die 3,7 Mio. aus Städtebauförderprogramm Mittel- 
wert können wir grösser machen. – Mehr holen als andere Städte … 
 
Förderprogramme haben einen kl. Förder- und einen hohen Eigen-Anteil ! 
 
Wir haben eine eigene Abteilung Fördermittel-Jäger in der Stadtverwaltung. 
 
 
 
 
Anderes Thema – RENOVIERUNG HAUPTBAHNHOF HAGEN 
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Die für 2024 angekündigte und dann auf 2027 verschobene !?  69 Mio. 
Renovierung ist Sache der DB Netz AG – das ist deren Eigen-Immobilie. 
Unser Denkmal geschützter Bahnhof gehört der DB. (Denkmal-Pfleger) 
 
Das Verhältnis zur DB ist zur Zeit getrübt !? – Die Stadt-Planung  stösst da vor 
verschlossene Türen – Die DB ist auch von Goebel genervt, weil der sich einen 
blitzsauberen weißen Bahnhof wünscht – Quasi alles in weiss und mit neu 
gemachten Bahnsteigen, und neue Gläser im Oberlicht und neues Dach … 
 
Gestritten wird um den blöden Werdestr. Tunnel und 3 Aufzüge / Zugänge 
die die DB gar nicht will ? Stadt-Planung und OB sind offenbar aber dafür. 
 
Gestritten wird über die teure ? DB Tunnelverlängerung, die irrwitziger- 
weise zum Großteil ein Bauvorhaben der Stadt Hagen sein wird ! Risiko. 
 
Goebel ist immer noch an Konsens-Gesprächen Stadt-DB  interessiert. 
Hat die DB schon Pläne mit Details für die Bf-Renovierung gezeigt ???  
 
Wir wollen nix besonderes nur Renovation und Farbe und Licht. 
 
Die DB freut sich nicht gerade auf die DB Tunnel-Verlängerung. 
Die wird für eine Renovierung des Bahnhofes aber der Logistik- 
Schlüssel sein. – Zugang für Bauleute und Zugang für Material. 
 
Tunnel-Verlängerung zu leisten ist / wird ein Kampf auf allen Ebenen,  
das sind Kosten-Fragen, und technische Herausforderungen, um die 
Deutschen Edelstahlwerke nicht in Ihrer Produktion zu behindern. 
 
Warum finden eigentlich alle notw. Baumaßnahmen unterhalb des 
Höings, in der Kern-Stadt, im Bahnhofs Perimeter statt – Haben 
wir sonst keine Stadtteile wo es brennt ? Oder gute Bezirks BM ? 
 
Wir haben es im Bahnhofs-Perimeter mit der komplexen Infra- 
Struktur der sich kreuzenden Verkehre zu tun. Sanierungs-STAU 
 
Das ist alles der Aufgaben-Bereich der Stadt-Planung ! und der 
Bauverwaltung und der HA Eigenbetriebe und der DB – falls ich 
der neue OB werde, dann werde ich auf diese Themen schauen 
und mich „auch dafür“ einbringen. – Goebel sieht Hagen immer 
als Ganzes. Er ist ja hier aufgewachsen, kennt diese Stadt und 
er kennt ja noch einige andere Städte aus seinem Berufs-Alltag. 
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Hagen – wo die Hagener leben und arbeiten 
 
Hagen – beliebt bei Einwanderern weltweit 
 
Hagen – Stadt der Kinder – so viele davon 
 
Hagen – Test-Stadt der direkten Demokratie 
 
Hagen – Stadt der Sonderwirtschafszone SWH 
 
Hagen – Wo junge Afghanen Deutsch sprechen 
 
Hagen – Die sind immer irgendwie Extrabreit  
 
Hagen – Wo auch große Träume lebendig gesotten werden 
 
Hagen – wo befreundete Wege zusammenkommen 
 
Hagen – wo die Westfalen zu Hause sind 
 
Hagen – wo der Hengsteysee lebendig wird 
 
Hagen – Geburtsort der sicheren Elektrolyse 
 
 
 
Wir verkaufen Hagen an die Volksrepublik China ? 
 
Die sind mittlerweile eine führende Wirtschaftsnation. 
 
Was würden die wohl aus Hagen machen ? 
 
Wie verhält sich eine Chinesische Enklave wenn die 
 
Gesetze der Bundesrepublik Deutschland gelten … 
 
So wie ich dafür bin ein Östereich-Hub in Hagen 
 
einzurichten, so bin ich auch dafür China und die 
 
USA einzuladen hier Ihre Handels-Hubs einzurichten 
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Ich wollte immer Stadtbaurat werden, noch bevor die  
 
Stelle technischer Beigeordneter hieß. 
 
 
Die Architektur kennt den Menschen und seine Lebens- 
 
verhältnisse. Man plagt sich aber auch mir Verkehren. 
 
 
So mit 40 habe ich die Stadt, die Städte verstanden. 
 
Bis sich auch einzelnen Beobachtungen und Ideen eine 
 
Politik für die Stadt ergeben hat dauerte 10 Jahre. 
 
 
Dann kamen zu den politischen Methoden auch die 
 
Wissenschaftlichen Methoden.  
 
 
Der Bauplaner war bei den Grünen und bei der CDU 
 
Das wertkonservative, ökologische macht ja Sinn. 
 
Die Ideen der Sozialdemokratie sind aber auch so 
 
wichtig für eine funktionierende Gesellschaft … 
 
Und die Freiheit und der Unternehmertum der 
 
Liberalen macht das alles erst möglich. 
 
Die Linke ist links von der SPD – auch wichtig. 
 
Die AfD ist rechts von der CDU – und dort sammelt 
 
sich der Protest – Die kommen nie in Verantwortung 
 
aber der Protest hat eine größere Prozentzahl erreicht. 
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Kommunal-Politik betrachtet und entscheidet Einzelfalle ! 
 
 
Wir machen hier nur selten Politik die das Land verändert 
 
 
Wir machen unsere Hausaufgaben, erfüllen unsere Pflicht. 
 
 
Leben unser Leben – geben das Leben weiter … 
 
 
 
Ich bin ein fröhlicher Christ, ein demütiger Buddhist, 
 
ein seriöser Wissenschaftler, angebrüteter Muslim, 
 
ich kann mit den Juden, sogar mit Zigeunern und ich 
 
gehe gern zum Christopher Street Day obwohl ich 
 
langweilig, aufregend heterosexuell veranlagt bin. 
 
 
 
In unserer säkularen Gesellschaft sind Kirche und 
 
Staat getrennt. – und Religion ist eine Privatsache. 
 
 
Ich bin keiner der Minderheiten ausgrenzt, innerhalb 
 
Gesetzlicher Grenzen sind Minderheiten wichtig, aber 
 
Ich gehe vom Normalfall aus – tun wir doch alle … 
 
Bitte trauen Sie mir zu Oberbürgermeister zu sein, 
 
aber auch Endlager auf Bundesebene zu sehen, da 
 
ist die Leistung schon erbracht – ich warte jetzt ab. 
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Sagen Sie mir was notwendig ist, arbeiten Sie es aus. 
 
Ich nehme 1 GB Daten entgegen, - oder Kartons mit 
 
Materialien und Beweisen für einen Notwendigkeit. 
 
 
Das wird ein langer Wahlkampf – mit ca. 7 Kandidaten ? 
 
Da wird einiges angesprochen werden, das ist eine gute 
 
Gelegenheit in Diskusssions-Veranstaltungen Konsense 
 
sich abzeichnen zu lassen. 
 
 
Ich bin noch gar nicht entscheiden ob ich da teilnehme. 
 
Erst mal an der Finanzierung für 15 Monate –OB Schulz 
 
hat den Wahlkampf ja quasi schon eröffnet … Er darf 
 
übernehmen und beginnen was Goebel formuliert hat. 
 
Jeder andere Kandidat darf das auch. – Was wir hier 
 
Brauchen ist einen Kämmerin/Kämmerer und einen 
 
Oberbürgermeister / eine Oberbürgermeisterin – ich 
 
will Leute die was können, Mut und Iden haben, Ihre 
 
Pflicht erfüllen und Ihre Leichtigkeit nicht verlieren … 
 
 
Jetzt in diesem Moment höre ich die 3 Zeit-Bomben : 
 
Pensions-Auszahlungen, - Anleihen-Fälligkeiten und 
 
- fällige große Brücken, Infrastruktur im Stadt-Besitz. 
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Hallo China - wollt Ihre eine Großstadt in Deutschland kaufen (12 Mrd. EUR)  
 
um in Deutschland Euren eigenen Hongkong ähnlichen Handelsstandort zu  
 
haben ? - China Handels Hub Hagen / NRW / DE 
 
 
 
 

Hello China - do you want to buy a big city in Germany (12 billion EUR) 

 

to have your own Hong Kong-like trading location in Germany 

 

China trading hub Hagen / NRW / DE 

 

 

 

你好中国——你想买德国㇐座大城市吗（120亿欧元） 
 
在德国拥有自己的类似香港的交易地点 
 
中国贸易中心哈根/北威州/德国 
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Wir haben hier keinen Hafen – aber wir sind hier das Logistik Zentrum 
 
für Briefe, Päckchen und Pakete – wir haben 3 Autobahnen im Stadt- 
 
Gebiet Autobahn 1, Autobahn 46 und Autobahn 45. - Street Logistics. 
 
 
Wir sind ein Industrie-Gebiet mit Strassen-Paket Logistik – bitte baut 
 
hier einen großen China Bahn Container Umschlag-Platz in „Vorhalle“ 
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Wir haben bereits viel Strassen- und Autobahn-Logistik in Hagen 
 
Aber leider keinen langen, funktionsfähigen Container Bahnhof 
 
Und Container sind nun mal die wesentlichen Transport-Kisten 
 
 
 

 
 
 
Zu klein, aber schon fast lang genug … Lager-Gelände der Dolomit Werke. 
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Sollen wir hier auf freier Strecke mit Staplern Container verladen. 
 
Als Kriegs-Logistiker würde ich das sofort baulich veranlassen … 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Firmen- Gelände zu vermieten – die Insel da ist auch lang genug für einen 
 
Container Bahnhof – aber da wohnen ja Leute zwischen den Gleisen oder 
 
sind das Kleingärten ? 
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Da – in Vorhalle – wo die DB gerne lautstark rangiert – ein DB Gelände 
 
Da ist Platz für eine Gleis wo man Container mit Staplern verladen kann. 
 
Es gibt heute große Stapler die 40 Fuß Container im Dauerbetrieb können 
 
 
 
 
 

 
 
 
Das ist heute normal – nicht überall stehen grosse teure Container Brücken. 
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Die Chinesen sind  pragmatisch cleverer als Tesla oder Boston Robotic 
 
Die bauen Roboter mit guten Augen und starken Armen, die aber 
 
nicht hinter Ihnen herlaufen können – auch keine Treppen hoch … 
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Anstatt die Zug-Seile in ein gefettetes Leerrohr zu geben ? hat man das irgendwie verpresst 
  
Wir sollten mal prüfen ob die Stahl-Seile überhaupt genug Sauerstoff hatten um zu rosten ... 
  
Möglicherweise kann man die Stahl-Seile der Vorspann-Brücke austauschen ? 
  
  
  
Möglicherweise kann man einen geringen Zug-Seil Verlust durch 2 zusätzliche Zugseile 
  
aussen, seitlich am Box-Girder- Hohlkasten montieren - dann muss man die aber auch 
  
mit Widerlagern ausstatten ? Die Enden der Brücke erhalten zus. U-Stahl-Aufschieblinge. 
  
  
  
Ob wir die Brücke brauchen oder nicht finden am besten heraus wenn wir die mal für einen 
  
Monat als Ganzes sperren. - Vielleicht war dieser Transit-Weg mitten durch die Innenstadt 
  
eine etwas "zu gewaltige Idee" einer Zeit die vor Kraft und Hoffnung nur so strotzte ... 
  
  
  
Beton und Stahl halten doch Jahrhunderte. - Kern-Bohrung durch den Box-Girder machen. 
  
Das ist der Beton-Hohlkasten. - Bohrkern analysieren. Wieviel Drähte sind denn da drin ? 
  
Die Dehnfuge sieht ganz normal aus. - Die wäre ZU wenn die Spannung nicht mehr da wäre. 
  
  
  
Nur weil man heute genauer messen kann ist nicht gleich alles kaputt. Wissenschaftler sind 
  
hilfreich - aber es geht um Objektivierung, - nicht darum mit halbherzigen Untersuchungen 
  
unnötig viel Alarm zu schlagen. - In % ausgedrückt relativiert sich die Aufregung manchmal. 
  
  
  
Hat jemand die Untersuchungs-Berichte gesammelt - Darf ich die mal einsehen bitte ... 



 

 195 

Weiter im Jahresabschluss – immer noch Geschäftsbereich Oberbürgermeister 
 
 
Was ist mit den Arbeits-Kosten ? – Die erscheinen mir immer ziemlich hoch … 
 
Können wir Bereiche und Abteilungen der Stadt-Verwaltung in HA Firmen der 
 
Wirtschaft auslagern, um die horrenden Arbeitskosten zu senken ? - oder mit  
 
dem gleichen Geld mehr Leute in Arbeit zu bringen ? 
 
 
 
 
Jetzt kommen die Schul-Träger Aufgaben : 
 
Wenn Bildung doch bekanntlich Landes Sache ist – wieso zahlen wir da so viel ? 
 
Was unterschied denn die Renovations-Bauvorhagen GS Goethe und GS Helfe ? 
 
 
Abt. Nr. Abteilungs- Name Kosten Sonstiges 
    
1.12 Schul-Träger Aufgaben - 8.794.112 Verwaltungs- 
1.12 Schul-Träger Aufgaben - 3.302.515 Kosten !! ? 
1.12.11 Grundschulen - 14.391.475 Welche Schule ? 
1.12.11 Grundschulen - 3.287.211 Welche Schule ? 
1.12.11 Grundschulen - 568.359 Welche Schule ? 
1.12.11 Grundschule Goethe - 52.715 G-S 2020 Progr. 
1.12.11 Grundschule Helfe + 40.628 G-S 2020 Progr. 
    
    
    
    
1.12 Summe Schul-Kosten - 250.000.000 Mio. EUR 
    
 65 Schulen ! in Hagen    
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 Und dann folgt ein ganzer Zoo von Schulen !!! – Hagen hat 65 Schulen !! 
 
 
Grundschulen, Hauptschulen, Realschulen, Gesamtschulen, Gymnasien, 
 
Berufsschulen, Förderschulen, Evangelische Schulen, Katholische Schulen 
 
Hagen – Stadt der Kinder -Schulen weiterhin dringend brauchen  
 
 
Oder stellen wir die alle auf Uni-Hörsaal um ? – Unterrichten wir die Kinder  
 
einfach direkt in und aus der Fernuni  heraus ? – Es gibt doch Lehrpläne an 
 
all diesen Schulformen – Ausmisten, Verdichten, Bebildern – online stellen 
 
 
 
 
Schreiben wir einfach mal auf, was man als welcher Mensch in welchem Alter  
 
in welcher Schulform lernen und wissen können muss – stellen das gesamte 
 
Bildungs-Paket NRW DE Angebot von Hagen aus online. – Damit ermöglichen 
 
wir es den schneller lernenden Kindern Klassen zu überspringen. – Corona 
 
hat uns da Grenzen aber auch Möglichkeiten aufgezeigt.  
 
 
Wie weit ist DMS der Stadtverwaltung Hagen – kann die Stadt schon was im 
 
Feld des „Wissens-Management“ – Ich fand einen Berg von 1 Milliarde Seiten 
 
Endlager-Belletristik vor – hab den ganzen Knäul entwirrt und in baubare 
 
Methodiken konvertiert. – Planungszeitraum war 1 Mio. Jahre. – Wenn Sie 
 
müssen – dann kriegen Sie alles irgendwie sortiert und lebendig abgelegt. 
 
Wikipedia ist ja quasi schon die gute Schule für helle Köpfe mit Wissensdrang. 
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Begreift ihr denn nicht das es eigentlich nur eine weiße Seite braucht ? 
 
 
Nicht Zahlen-Masken zum eintippen – Bildung wird auf der Tafel gemacht. 
 
Und die war mal grün, und jetzt ist wieder das älteste Vehikel der Bildung. 
 
Die leere Stein-Tafel, das Blatt Papier, die Datei. – Und wieder spreche ich 
 
den alten Homepage Baukasten von 1und1 – damit sind Logik und Mengen 
 
möglich – Es muss nur mal jemand anfangen so ein DMS in Hagen auf den 
 
eigenen Servern zu installieren – Alle Architektur beginnt im Kopf, und es 
 
entstehen Wissen-Daten bei jeder Themen-Bearbeitung. – Ich schreibe mal 
 
eben ein Taschenbuch pro Monat weil ich lernen so wichtig finde. – How to 
 
make use of the internet – Lectures in technology and data management … 
 
School Education Broadcast Channel – und Englisch wird 2 te Amtssprache 
 
in Hagen. Der Zukunft die Stirn bieten – Die Leitkultur heißt International. 
 
Die Ausbildung Schreibmaschine also „Blind-Tippen“ können, so schnell 
 
wie man denken kann ist eine Voraussetzung für ein Weisse Seiten DMS. 
 
Und hört auf iPads zu verteilen – nur PC Geräte mit echten Tastaturen … 
 
In der Schweiz behauptet jemand das 300 Blogger weltweit direkt am 
 
Strom des Wissens sitzen - und quasi die Welt zusammenhalten und 
 
alle haben Angst davor?, - das die anfangen von der Position aus zu re- 
 
gieren ! – So fühlt sich Blogger für jeden Blogger an – Blog it – show it – 
 
date it – store it in an accessable manner – do knowledge management 
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Ich wette wir kriegen einen Humanoid Roboter schneller fertig als einen 
 
Roboter Humanoiden der uns nicht tötet sobald die Dinger sich selbst  
 
Reparieren können – ZOE und i Robot in den Schul-Unterricht … 
 
Wir stehen an der Schwelle zu KI, AI, automomer Mechanik und Hagen 
 
mit nix da ? – Nicht mal kleine Miniroboter irgendwo in einer Fertigungs- 
 
Linie ? – Robotik wird im Ethik und Religions-Unterricht und an den 
 
Berufs-Schulen unterrichtet ? – Wer macht Robotik am Gymnasium oder 
 
an der Fachhochschule ? – Die Dingen können uns die Arbeit abnehmen. 
 
die können schon Autos bauen, Grundstücke dürfen auch ruhig mal lang 
 
sein … (Neuer Eigen-Merksatz) 
 
 
 
Laden wir uns mal ne Roboter Messe in die Stadthalle ?? 
 
 
Wir das Museum eine Robotik Kunst Ausstellung machen ? 
 
 
Ist doch alles da – braucht nur noch besseres Programm … 
 
 
 
Machen wir mal einen Debatten Wettbewerb auf Englisch ? 
 
Die Stadt Hagen wird Preise verleihen – Leistungsträger erkennen 
 
 
Ich möchte Miss und Mister Wahlen 2025 in der Stadthalle und 
 
nicht so sehr in der Diskothek. – Miss Haspe – Mister Vorhalle 
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Die Rettungs-Dienst-Betriebs-Idee von Veit Lenke ist geprägt von : 
 
„Wir fahren hin - und bringen die Person dann ins Krankenhaus“ 
 
 
Vielleicht 
 
 
Wollte die Notärztin Zu Recht, dass man sofort tut was medizinisch  
 
Notwendig ist !!! – und  bei vielen Indikationen steht der Rettungs- 
 
wagen als Material-Wagen auf der Strasse – aber der Patient muss 
 
oft ja gar nicht ins Krankenhaus – Wird auch diese „angemessene“ 
 
Rettungs-Dienst Leistung vom Kostenträger bezahlt … ? 
 
 
Das könnte der Grund-Dissens der dann von menschlichen Emotionen 
 
überlagert wurde … Und die Gremien doktern am Symptom und allen 
 
ist die Ursache und Ihre Bedeutung nicht so ganz bewusst. – hmmm… 
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So sehen die Stimmzettel der direkten Demokratie in der Schweiz aus. 
 
Es beginnt immer mit einer FRAGE – siehe oben, mit Frage-Zeichen ? 
 

- Wollen wir in Zeiten von Fernsehen und Internet immer noch 
ein Theater mit Orchester, Ballett und Schauspiel in Hagen  ? 

 
- Wollen wir weitern teure Beamte mit dicken Pensionen für die 

Stadtverwaltung  in Hagen einstellen und bezahlen ? 
 

- Wollen wir den Sicherheits-Fussgängerüberweg am Bahnhof ? 
 
 
Dann prüft der Rat ob die Fragen zulässig sind. Hier Ja, Ja, Ja, - weil es 
hier um kommunale Leistungen und Finanzen geht – und weil darin 
kein Verstoß gegen Bundesgesetze und das Völkerrecht enthalten ist. 
 
Dann müssen die Fragesteller 1 % Unterschriften sammeln, 1.960 Stk, 
und haben dafür 3 bis 12 Monate im eigenen Ermessen Zeit. Einfache 
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Listen, da werden aber alle 100 Unterschriften Stichproben gemacht,  
ob der Unterschreibende existiert und wahlberechtigt in Hagen ist !? 
 
4x pro Jahr wird wie bei sonstigen Wahlen über die Fragen abgestimmt. 
 
Das Ergebnis der Abstimmungen haben Rat und Verwaltung umzusetzen. 
Keine weiteren Rechtsmittel zulässig. 
 
 
>>> SO FUNKTIONIERT DIE DIREKTE DEMOKRATIE DANN IN HAGEN 
 
 
Vorteile : 

- Die Bürger bestimmen die Geschicke Ihrer Gemeinde selbst 
- Die Bürger befassen sich mit kommunalpolitischen Fragen 
- Die Bürger sind selbstverantwortlich für Ihre Stadt 

 
Nachteile : 

- Oft haben solche Fragen einen populistischen Character ? 
- Wahlen kosten auch Geld. 
- Oft gehen nur die konservativen Deutschen zur Wahl 

 
 
Wenn wir echte Veränderungen politischer Prioritäten wirklich wollen 
dann ist die direkte Demokratie ein legitimes Mittel diese zu erreichen. 
 
Nehmen Sie mal an einer Rats-Sitzung teil – wenn es Ihnen gelingt auch 
nur ansatzweise zu verfolgen was da passiert und wie wenig da wirklich 
debattiert wird und was da eigentlich entschieden wurden. – Dann sind 
Sie entweder Ratsmitglied oder Sie sind ein sehr intelligenter Hellseher. 
 
Hagen ist für 10 Jahre erst einmal ein Test-Gebiet für die direkte Demo- 
kratie nach Schweizer Vorbild in Deutschland. – Man wird schon mal 
hinschauen wie das hier läuft – und ob der Hagener die Karre noch 
tiefer in den Dreck treibt – oder ob die Finanzlage besser wird und die 
Bürger mehr zu Ihrer Stadt und zu Ihren Entscheidungen zu stehen … 
 
„Bisher wählen wir Frisuren auf Vorrat“ in der Hoffnung , dass die dann alles 
richtig machen, und dass die Vorschläge der Kommunal-Politiker überhaupt 
etwas damit zu tun haben was die Bevölkerung tatsächlich will, und dass die 
Politiker im Stadtrat grundsätzliche politische Fragen richtig entscheiden. ?? 
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wieder zurück zu den Konten im Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
Blick auf das Theater Hagen – ein Blick aus der Ferne – nur durch das Internet  
 
Schicke Website, fast ohne Bilder, mit Sponsoren-Logos im Spielplan und das 
 
sieht alles sehr geschäftig und aktiv aus. 
 
 
Früher war ich oft im Konzert Stadthalle, habe auch mal den ganzen Wagner, 
 
angeschaut, und Ballett mag ich sowieso. – Aber ich war auch seit 20 Jahren 
 
nicht mehr im Hagener Theater. – Wegen Ausland und wegen Geld-Mangel. 
 
 
Das Theater kostet die Stadtkasse Hagen 11 Mio. EUR pro Jahr und weitere 
 
15 Mio. EUR scheinen durch Landesmittel NRW reinzukommen ? In Summe 
 
kostet Theater also ca. 26 Mio. EUR Steuergeld pro Jahr. 132 € / Einwohner. 
 
(270 Mitarbeiter in Hagen  – ca. 180.000 verkaufte Eintrittskarten pro Jahr.) 
 
 
Im Theater trifft man Leute – Die Gesellschaft schaut sich ein „Vorstellung“ 
 
an. - Man kann mal wieder das Abendkleid oder den Anzug tragen.  Viele 
 
der Besucher sind gar nicht aus Hagen. Hagen ist ja auch ein Oberzentrum. 
 
 
Wir geben 60 Mio. für Sozialhilfe aus – aber 11 oder 26 Mio. !! für Theater  
 
sind uns zu viel ? – Nur etwa 20 % der Hagener gehen oft ins Theater, aber 
 
100 % der Hagener zahlen dafür – Ist das gerecht ? - Passt das in die Zeit ? 
 
Ich allein habe auch nur 1 Stimme. – OB Hagen hats im Geschäftsbereich. 
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1.25 Kultur - 24.006.011 Ist Verwaltung v. 
1.25 Kultur - 1.403.151  Kultur so teuer ? 
    
1.25.20 Kunst, Kultur, Geschichte - 6.355.860  KEOM - ESM 
1.25.20 Kunst, Kultur, Geschichte - 2.040.539 ? 
1.25.20 Kunst, Kultur, Geschichte - 1.216.837 ?? 
1.25.20 Kunst, Kultur, Geschichte - 1.172.309 ??? 
1.25.20 Kunst, Kultur, Geschichte - 44.528   
    
1.25.61 Theater - 11.750.764 Stadt Anteil ? 
1.25.61 Theater - 15.227.018 NRW im JA HA ? 
    
1.25.63 Musikschule - 1.337.741  
1.25.63 Musikschule - 1.030.400  
    
1.25.71 Volkshochschule - 1.566.657 Hochschule ? 
1.25.71 Volkshochschule - 788.862 Abi nachmachen 
    
1.25.72 Bücherei - 2.994.986 Im Cinemax 
1.25.72 Bücherei - 1.791.659 Bücher und 
1.25.72 Bücherei - 186.314 Internetzugang 
    
 Summe - 72.913.636 Für Kultur ? HA 

 
 
Im Aktiva des Jahresabschlusses stehen 79,6 Mio. EUR unter 1.2.5 – Die Spalte 
 
ist mit „Kunstgegenstände und Kulturdenkmäler“ betitelt. – Ausserdem kann  
 
ich nicht einmal mit Sicherheit sagen, ob ich diese Tabellen auch richtig lese … 
 
Aber 73 zu 80 Mio EUR stimmt so ganz grob überein. Die Differenz mögen die 
 
Gemälde und die „Informelle Malerei“ im Depot des Museums sein – Oder ? 
 
 
Als OB lasse ich das erst mal alles so weiterlaufen weil das hier ein zum Teil 
 
Jahrhunderte alte Tradition ist. – Aber die direkte Demokratie wird sich mit 
 
diesen Themen wahrscheinlich befassen wollen. 
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Weil ich die Bilder und Emil Schumacher kannte war ich noch nie im Museum. 
 

 
 
Die Architektur der Räumlichkeiten entspricht aber dem Stand der Museums- 
Architektur – und Ihr habt die „Informelle Klekserei“ ja schon tiefer gehängt … 
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Greuslich – wer will denn solche Bilder sehen ? - Aber Museum ist ja schön … 
 
 

 
 
 
Wer zum Teufel hat das zu Kunst erklärt – ein Pimmel, und noch was anderes. 
Was sagt das über Hagen aus wenn wir affröses Zeug hier wichtig ausstellen ? 
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Ja, da steht die Hagenerin und fragt sich warum man Ihre Steuern dafür ausgibt 
 

 
 
Ich stehe auch als staatlich geprüfter Künstler, Industriemeister, Dipl.-Ing. und 
 
Architekt davor und frage mich schlicht – Was soll das ? -Seid Ihr klar im Kopf ? 
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Kommen wir nun zu : „1.31 Soziale Leistungen“ im Geschäftsbereich des OB 
 
1.31 Soziale Leistungen - 72.779.058 jedes Jahr 
1.31 Soziale Leistungen - 65.485.897 jedes Jahr 
1.31 Soziale Leistungen - 32.871  
    
1.31.10 Interne Dienste 55 - 16.347 Verwaltung ? 
1.31.10 Interne Dienste 55 - 2.131.511 Verwaltung ? 
    
1.31.11 Soziale Leistungen SGB XII - 19.717.985 Keine Renten ? 
1.31.11 Soziale Leistungen SGB XII - 19.655.539 B-Pensionen ? 
    
1.31.12 Soziale Leistungen SGB II - 31.381.362 Ist das legal ? 
1.31.12 Soziale Leistungen SBB II - 29.069.437 Ratsbeschluss ? 
    
1.31.13 Leistungen f. Asylbewerber - 4.246.048 Verwaltung ?? 
1.31.13 Leistungen f. Asylbewerber - 503.863 Auszahlung ? 
1.31.13 Leistungen f. Asylbewerber - 32.871 Sachmittel ? 
1.31.13 Leistungen f. Asylbewerber - 19.001 ?? 
    
1.31.31 Förderung der Träger der - 10.702.579 Für Wen ? 
1.31.31 Wohlfahrts-Pflege ??? - 10.012.905 Für Was ? 
    
1.31.51 Sonstige soziale Leistungen - 6.714.734 Für Wen ? 
1.31.51 Alles nur für HA Beamte ? - 4.115.366 Für Was ? 
    
1.36 Kinder, Jugend, Fam.-Hilfe - 91.571.713 Für Wen ? 
1.36 Kinder, Jugend, Fam.-Hilfe - 78.174.519  Für Was ? 
1.36 Kinder, Jugend, Fam.-Hilfe + 580.971 Von Wem ? 

 
 
Der Jahresabschluss ist auch für einen halbwegs intelligenten Bürger nicht 
lesbar. – Man kann sich gar keine Vorstellung machen wofür das Geld aus- 
gegeben wurde, weil die Konto-Namen und die Titel in den Tabellen alles  
und nichts aussagen – es bleibt für den Leser nichts anderes übrig als zu  
raten, zu spekulieren – Es bleiben jede Menge offene Fragen zurück … ! 
 
Und wie kann man ein Jobcenter haben das man nicht verbuchen darf ? 
 
Der Jahresabschluss 2022 der Stadt-Verwaltung Hagen ist nicht prüffähig. 
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Einzeln betrachtet sind diese völlig abstrahierten und unprüfbaren Konten- 
 
Blätter ein Skandal. – Hier mal eines von vielen Beispielen : 
 
Da werden 2,4 Mio. EUR Personalkosten für die Einwerbung von 442 TEUR 
 
aufgewendet ? im Bereich der Förderung von Kindern und Jugendlichen mit 
 
Migrations-Hintergrund – Da ist bei mir ein Anfangs-Verdacht für Betrug 
 
schon gegeben.  
 
 
Insgesamt hat die Förderung von Kindern und Jugendlichen mit Migrations- 
 
Hintergrund 3,2 Mio. EUR gekostet – und was bekamen die Bürger dafür ? 
 
Kinder und Jugendliche in Abschiebehaft (Kosten) ? – Oder habt Ihr allen 
 
Deutsch als Fremdsprache Kurse bezahlt – Oder mästen wir da Verwalter 
 
die um wenig Geld von Bund oder Land reinzuholen riesigen Kosten machen ? 
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Bitte senden Sie mir sämtliche Konto-Auszüge des Jahres 2022. 
 
Und das Kassenbuch, und sonstige echte Quellen-Unterlagen. 
 
 
Ich muss die Buchhaltung und den Jahresabschluss von da aus 
 
neu aufbauen – In einer lesbaren und über-prüfbaren Form. 
 
 
Mal sehen was da an Zahlen rauskommt, wenn man das kaufmännisch 
 
ordentlich - und nicht „invers“ also mit + und – Verwechselung bucht ! 
 
 
Wie das ohne die ganzen internen Umbuchungen auf Unterkonten 
 
von internen Abteilungen und internen Kosten-Stellen aussieht. 
 
Also auch ohne Trennung in Investitionen und Laufende Ausgaben 
 
Und wie man den Jahresabschluss so aufstellt, dass er prüffähig ist. 
Und für die kommunale Aufsicht und für die Bürger verständlich. 
 
 
Der / die Bewerber/innen auf den Posten des/der Kämmerers und des 
 
Oberbürgermeister/in haben eine ordentliche Anfangs-Bilanz verdient. 
 
 
Mit dem Weggang von Kämmerer Christoph Gerbersmann geht eine 
 
20 zig jährige Kontinuität zuende – Und mit dem ausscheiden von OB 
 
Schulz gehen 11 Jahre „Regentschaft“ zuende. – Einerseits um beide 
 
abschliessend zu entlasten. – Andererseits um zu sehen wo die Stadt 
 
Hagen wirklich finanziell steht – Sind die beiden Stellen ordentlichen 
 
Bewerbern überhaupt zumutbar ? – Oder reiten wir einen toten Gaul ? 
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Ein bisschen ärgerlich bin ich schon, kenne ich die Vertreter der Stadt 
 
eher als erhaben-arrogant und nie wird jemand durch vorzeigbare 
 
Leistungen auffällig. – Die Methodik des Staats ist der Methodik der 
 
Mafia nicht unähnlich. – Es gibt sogar Überschneidungen bei den 
 
Geschäftsfeldern. – Allerdings handelt eine Stadt-Verwaltung im Sinne 
 
des Gemeinwohls. – Was ist im Status „Anstalt öffentlichen Rechts“ er- 
 
laubt bzw. Pflicht ?  Da werde ich mich ja mal in ziemlich alte Gesetze 
 
einlesen müssen. – Nein letzte Fassung AöR NRW ist von 15.09.1999 
 
 
 
Wie kann eine Stadt-Verwaltung überhaupt etwas leisten wenn die den 
 
ganzen Tag am Kostenstellen-Verteilen und buchen sind ? – Nur um un- 
 
prüfbar zu werden ? Oder weil man nur an der fiskalischen Beurteilung 
 
überhaupt erkennen kann was da vor sich geht ? 
 
 
Wenn alles hübsch abstrahiert und unlesbar ist – dann ist es ja auch egal ? 
 
 
Kontoauszüge lügen nicht – die kann man auch nicht verfälschen. 
 
Ing. Goebel will die Kontoauszüge sehen – und den Prüfauftrag 
 
hätte ich gern vom Unternehmerverband und von der kommu- 
 
nal Aufsicht in Arnsberg oder Düsseldorf. – Goebel legt den Jahres- 
 
abschluss 2023 der Stadt Hagen dann noch exemplarisch neu vor !? 
 
So weit lesbar, dass der JA 2023 auch in den Bundesanzeiger kann. 
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Hagen im Wandel der Zeit – Städte sehen niemals still, und erneuen sich und 
 
wachsen scheinbar immer wieder ein bisschen. – Gut das es die Bäume gibt …  
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Thema Hengstey-See – Trinkwasser-Quelle – Zitat eigener WP Kommentar 
 
Anlass war der Bericht über eine „Mücken-Plage“ am Hengsteysee in 2024 
 
Der ganze Hengsteysee strotzt nur so vor Organik !? - offenbar ist das Wasser da aus 
einer Erwärme-Anomalie auf der Herdecker Seite wärmer - Da muss mal unter Wasser 
Grünschnitt gemacht werden. - Taucher mit Gartenscheren rein - oder ein Boot zum 
absammeln ausrüsten - Das ist unsere Trinkwasser-Quelle - da geht nur mechanisch - Ich 
war in 3 Ländern mit Moskito Problemen - die ham wir dann da in 2 Jahren ... 
Kostenteilung - See ist nur hälftig Stadtgebiet - in Herdecke, Wetter und Hagen an einen 
Tisch - Biologen von den Unis einladen. Und jemanden vom Fischerei-Verband. Und 
Ruhrverband natürlich. Wir können das beim Ruhrverband oberhalb Hochbrücke 
besprechen, die sind ja für Stauseen zuständig  - und Läuse hat Hagen auch - omg 
 
 
Aufgrund der niedrigen Wasserqualität ist Baden nicht erlaubt und 
auch nicht empfehlenswert. Die teilweise geringe Wassertiefe, an 
einigen Stellen unter 50 cm, begünstigt in den sommerlichen 
Monaten eine Massenvermehrung der Wasserpest (Elodea). 
 
Der Ruhrverband hat ein Mähboot, das am Kemnader See zum 
Einsatz kommt – Brauchen wir auch – Lieber Ruhrverband … 
 
https://www.radioenneperuhr.de/artikel/wasserpest-auf-kemnader-see-1706570.html 
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Und tatsächlich ! Es wird tatsächlich etwas sichtbar Neues gebaut in der Amts- 
zeit von Bürgermeister Schulz, der vor allem Schulen & Strassen renoviert hat. 
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Neubauvorhaben – 2025 fertig -  „Bis ans Wasser“ und eine Sitz-Galerie mit 
 
Blick auf die Bühne und den Hengstey-See. – Projektname ist Seebad Hagen 
 
Eine Verbindungs-Brücke zum BeachClub und dem Freibad Hengsteysee … 
 
 
Das ist die Stelle wo Hagen ans Wasser kommt … Kann man so machen … 
 
https://www.arch-goebel.ch/aitutaki-lagoon-boat/ - vorher Mähboot. 
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Auf Facebook dann die Lösung ? – gelesen in Hagen, 13.05.2024 v. Ing. Goebel 
 

 
 Oberbürgermeister, Bürgermeister, Landräte, Kämmerinnen und Kämmerer aus sieben Bundesländern trafen sich zur Kommunalkonferenz des Aktionsbündnisses “Für die Würde unserer Städte”. Foto: Für die Würde unserer Städte.  
 
„NRW blockiert Hilfe für andere / alle Bundesländer“  Nordrhein-Westfalen ist das einzige Bundesland, das bisher keine Altschulden-Lösung entwickelt hat. Darunter leiden die Bürgerinnen und Bürger in den betroffenen Kommunen – und die Menschen in den Bundesländern, die bereits eine Lösung erarbeitet haben. Sie sind mutig in Vorleistung gegangen: Hessen, das Saarland, Niedersachsen, Mecklenburg-Vorpommern, Brandenburg und jetzt auch Rheinland-Pfalz sind Bundesländer, die Altschulden-Regelungen gefunden haben. Sie übernahmen die Hälfte der Kredite ihrer Kommunen. Nun warten diese Länder dringend auf die zugesagte Unterstützung aus Berlin. Die Bundesregierung hat angekündigt, die Hälfte dieser Schulden zu übernehmen und damit ihren Anteil zur Lösung des Problems beizutragen. Noch wartet man allerdings mit diesem Schritt. Wegen Nordrhein-Westfalen. Denn der Bund strebt eine bundesweit einheitliche Lösung an – zumindest bisher.   Im Aktionsbündnis „Für die Würde unserer Städte“ haben sich finanzschwache Städte und Kreise aus acht Bundesländern zusammengeschlossen. Die Sprecherinnen und Sprecher formulieren nun eine doppelte Forderung:   1. „Nordrhein-Westfalen muss endlich seinen Kommunen helfen und eine Lösung mit einem substanziellen finanziellen Eigenanteil vorlegen“, sagt Martin Murrack, einer der Sprecher des Aktionsbündnisses. Der Eigenanteil des Landes ist Voraussetzung für eine Beteiligung des Bundes. Selbstverständlich sind die betroffenen Kommunen dabei bereit, ihren Anteil an der Lösung zu übernehmen. (Ausbuchen von 50 % Passiva Altschulden beim Land NRW  vor Ort .Ing. Goebel)  2. Der Bund muss im Zweifel auch ohne Nordrhein-Westfalen aktiv werden und eine Bundeshilfe für die Willigen auf den Weg bringen. In den Ländern mit einer Regelung zur 
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Teilentschuldung droht sonst deren Wirkung verloren zu gehen. „Es kann nicht sein, dass NRW die Hilfe für andere Länder blockiert“, sagt Christoph Gerbersmann, ebenfalls Sprecher von „Für die Würde unserer Städte“.   Das Bundesfinanzministerium hat im April 2024 noch einmal seine Eckpunkte für eine Lösung definiert: Der Bund übernimmt 50 Prozent der übermäßigen kommunalen Liquiditätskredite, wenn ein Bundes-Land – unabhängig von kommunalen Tilgungstätigkeiten – zuvor die Liquiditätskredite vollständig übernommen hat. Übermäßig meint Schulden oberhalb eines Sockelbetrags von 100 Euro je Einwohner. Zudem müssen die Länder dafür sorgen, dass ihre Kommunen keine neuen Schulden machen.  Die Eckpunkte des Finanzministeriums kannte die schwarz-grüne Landesregierung in Nordrhein-Westfalen bereits im vergangenen Jahr. Dennoch präsentierte sie im Sommer 2023 einen Vorschlag nahezu ohne eigenen finanziellen Beitrag, das heißt: weit entfernt von der geforderten „kompletten Übernahme“ übermäßiger Liquiditätskredite. Zahlreiche Sachverständige und der Bundesfinanzminister bezeichneten den Entwurf als unzureichend, die Landesregierung zog ihn schließlich zurück.   Für dieses Jahr hat NRW einen zweiten Versuch angekündigt. Aus den Äußerungen der Verantwortlichen ist bisher aber nicht zu erkennen, dass es eine wirksame, das Problem lösende Altschuldenregelung gibt. Dabei wäre der Schritt für das Land ein vertrauter: Es müsste einen jährlichen Beitrag von 350 bis 500 Millionen Euro einplanen. Das ist die Größenordnung, die es vom Stärkungspakt NRW kennt.   Zugleich hat das Land dadurch die Chance, seine Kommunen von rund zehn Milliarden Euro Schulden zu befreien. So hoch ist der Anteil, den der Bund übernehmen würde. In den Städten und Kreisen entstünden damit endlich Möglichkeiten, um lange aufgeschobene Sanierungen von Straßen und Gebäuden anzugehen, in Kitas und Schulen sowie in Klimaschutz und Digitalisierung zu investieren.   https://www.fuerdiewuerde.de/neuigkeiten/nrw-blockiert-hilfe-fuer-andere-laender_615.html?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR2VJyFIAXbtFy_bs37q1XZZMkbN5ahKdyUw6RRS3YJo8vYjT0jyP50hCR4_aem_AYdBtfbeHSh-NjhuJVyXviMrPoTXbLUnGs7FCbigxnzKN4g7gAbGy5pSv4sXQ0JkpS6U0sWUB2oW-5Rmh0CeKu45  
 
… und siehe da – Christoph Gerbersmann CDU kommt in dem Artikel sogar 
namentlich vor – Ruhrgebiet ! – wo die Not am ärgsten ist, wird eine 50 % 
(Details ! siehe oben im Artikel) Altschulden Tilgung für alle Bundesländer 
mit-vorbereitet. – Wir hoffen inständig, dass diese relativen 50 % auch in 
Arnsberg und Hagen - und 190 ??? oder weiteren Städten und Gemeinden  
der Bundesrepublik durch die Kämmerer direkt wertgestellt werden können. 
„Die Würde der Städte wahren“, - sonst kauft uns noch Nord-Vietnam auf !! 
 
Entwurf einer Drucksache an die MdB ? (Berlin braucht dafür Einzel-Gesetze) 
 „Altschulden-Teil-Sanierung sehr herausgeforderter Städte und Gemeinden“  
Also ich habe sämtliche MdB seit 3 Bundestagen in den EL-E-mail- Kontakten. 



 

 217 

Ich würd am liebsten sofort anfangen nach Berlin zu schreiben. Möchte mich 
aber mit Herrn C. Gerbersmann und dem Aktions-Bündnis der Bundesländer 
gut abstimmen. – Wir könnten das Einzel-Gesetz für Berlin vor-formulieren. 
Wer hat die Meta-Daten der Städte und Gemeinde-Finanzen der BRD damit 
wir das auf Basis Jahresabschluss 2022 mal für Berlin durch-rechnen. Wissen- 
schaftlich und angemessen bleiben – das Ganze im Blick haben. Als Bundes- 
rats-Gesetzes Vorschlag kommt das am Besten. Denn der Bundestag braucht 
den Bundesrat. – Das wird international bekannt werden und kann den EUR 
kurzfristig international abwerten. - Alle Währungen unterliegen Reformen. 
 
 
 

 
 
 
https://www.fuerdiewuerde.de/ 
 
 
Die 7 anderen Länder sollen Ihre Modelle zirkulieren. – Schauen wir mal … 
 
Das föderale System der Bundesrepublik besteht aus 16 Ländern. – Ist also 
 
bisher weniger als die Hälfte geleistet. 
 
 
Herr Gerbersmann – die ab 100 EUR Schulden pro Einwohner schaffen wir 
 
12.000 EUR Schulden pro Einwohner leider ganz locker – in dieser Härte- 
 
fall Altschulden Tilgung kann Hagen ENDLICH mal GEWINNER sein … 
 
Position 4.3 im Passiva 770 Mio. EUR – da ist das Land NRW Gläubiger ? 
 
Au weia – keine NRW Stadt hat pro Kopf mehr Schulden als Hagen !!! 
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Es gibt diese Initiative der Städte und Gemeinden – zu Recht, bereits überfällig. 
 
Es gibt offenbar ein offenes Ohr auf Bundesebene für 50 % Schulden-Erlass bei 
 
Städte und Gemeinden. Aber ob das wirklich kommt ? Arbeiten wir auch daran. 
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Wenn selbst der Bund der Steuerzahler ! die Situation einzelner NRW Städte 
 
thematisiert – und gerade wir – Hagen, Sieger im Schuldenwettbewerb wird. 
 
Dann frage ich mich – Wer hat den Mut hier Oberbürgermeister zu werden ? 
 
 
Hagen – Schuldenkönig in NRW 
 
 
So wie die Dinge zur Zeit liegen ist die Chance auf eine Zahlungsunfähigkeit 
 
in Hagen innerhalb von 5 Jahren bei 100 % - Meine persönliche Einschätzung. 
 
Und dann schauen alle auf Hagen – und einer muss den Kopf hinhalten … ! 
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Also ich mag Eichen sehr – besonders die Säulen-Eichen im Städtebau. 
 
Aber kein Bär, kein Biber, kein Rind, nicht mal ein Schaf im Wappen … 
 
Mir fehlt da der Dreiklang : Eiche, Fluss und ? – Wettbewerb machen ? 
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Bezirk Hagen Mitte  Bezirks-Bürgermeister/in 
Bezirk Eilpe – Dahl   Bezirks-Bürgermeister/in  
Bezirk Haspe   Bezirks-Bürgermeister/in 
Bezirk Hagen Nord   Bezirks-Bürgermeister/in 
Bezirk Hohenlimburg  Bezirks-Bürgermeister/in 
 
Und die 3 ersten Bürgermeister/innen – und der Oberbürgermeister/in 
 
Es Bürgermeistert sehr in Hagen  
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Ing. Goebel hat am 29.04.2024 begonnen, eine sehr konstruktive Kritik  
am Jahresabschluss 2022 zu verfassen.  >>> Fazit : Nicht prüffähiger JA 
 
 
„Der Stadtkämmerer hat den Entwurf des Jahresabschlusses 2023 und des 
Lageberichtes der Stadt Hagen mit Datum vom 29.04.2024 aufgestellt.“ 
Zitat aus Beschlussvorlage aus dem Rats-Informations-System 
 
 
Am 16.05.2024 kommt der Entwurf JA 2023 i. d. Rat der Stadt Hagen und 
wird direkt zur Prüfung in den Rechnungsprüfungs-Ausschuss verwiesen ! 
 
Ing. Goebel möchte einerseits den Kämmerer und den OB entlastet sehen. 
Andererseits muss der JA 2023 zumindest mal prüffähig gemacht werden. 
 
Sollten die Korrekturen bis hin zu einer Prüffähigkeit hin nicht erfolgen, wird 
Ing. Goebel Rechtsmittel einlegen !? - Dabei geht es gar nicht so sehr um die 
Zahlen, sondern um „Bilanz-Klarheit“ – überhaupt erst mal eine „Lesbarkeit“ 
und damit auch eine Prüfbarkeit herstellen. – Stand d. Dinge 14.05.2024 VG 



 

 233 

 
 
 
Sturm-Warnung  
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Mit den bisherigen Methoden – ach, das lassen wir machen geht’s nit weiter ! 
 
 
Thema neuer, heller, großformatiger Bodenbelag 
Elberfelderstr. – Teure Betonplatten 
 
 
Wir gehen da mit 80 % Materialkosten und 20 % Lohnkosten Bürgergeldler rein 
 
Normalerweise muss man wie so häufig v. 50 % Material 50 % Arbeit ausgehen 
 
Das soll man Maschinell 1a reinigen können – Scheuersaugmaschinen-Einsatz. 
 
 
Beton Platten 140 x 100 x 15 cm – kann man mit 18 Tonnen LKW befahren ? 
 
Hallo HEB – fahrt Ihr in der Elberfelderstr. mit schwereren Müllwagen ? 
 
 
Mönninghoff GmbH & Co KG,  Geschäftsführer Ing. Dreßen, Telefonat 10 min 
 
Weissen Dykerhof svb Zement verwenden, weisse Farbe reinmischen 
 
(Goebel will auch Marmorbruch finden und zur Siebline runter brechen) 
 
 
Gewicht Großformatige  Beton-Platte 140 x 100 x 15 cm ist 500 kg / Stück 
 
Da brauchen wir 20 Hebelstangen und 20 Bürgergeldler um die reinzuheben 
 
Preis pro weisse Betonplatte für FGZ = 375 EUR / Stück – frei LKW Hagen 
 
 
Das macht dann 269 EUR / qm bei den Materialkosten sagte Herr Dreßen 
 
Jetzt kann man die Verlege-Fläche genauer ermitteln – Damit kommt man 
 
zum Netto-Material-Preis – Wir, die Hagener Bürger werden das bauen ! ? 
 
„Man wird ja wohl noch Hoffnung haben dürfen neue Wege zu finden …“ 
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Da kann man nicht mit der Scheuer-Saug-Maschine drüberfahren ? – Säubern ? 
 
Das sind kleine Beton-Steine in Rot – mittlerweile Setzungs-Schäden und immer 
 
so kakki-rot !!! – Und 30 Jahre Pommes, Bier und Ketchup, und Vogel-Kacke … 
 
Da soll ein neuer, heller, grossformatiger, solider Beton-Platten Boden rein !!?  
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15.533 Quadratmeter x 269 EUR / qm = 4.178.377 EUR Material-Preis 
 
Plus 20 % Verlege-Kosten – eine Gratis Leistung der Bürgergeldler HA 
 
Gesamt-Preis Netto = 5 Mio. EUR        (Nur Wechsel Boden-Belag FGZ) 
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Und dann meldet Herr Ing. Dreßen das die Fertigungs-Kapazität trotz 
1,5 Jahren Lieferdauer für 15.000 qm nicht ausreicht – Herr Dreßen 
empfiehlt Fa. Klostermann in Coesfeld und Fa. Kronimus in Iffezheim. 
 
 
Telefonat mit Herrn Margotte – techn. Vertrieb – 0151 72 41 38 85 
 
Neue Platten-Format 120 x 60 x ? aus Presse (für 18 Tonnen Fahrzeuge) 
? die Dicke wird bei Fa. Klostermann noch errechnet. 
 
Wir erhalten ein Angebot für Hagen mit Produkt-Bezug „Scada“ 
https://www.klostermann-beton.com/de/produkte/scada/ 
 
Kann man mit einer Scheuer-Saug-Maschine effizient reinigen. 
 
 

 
 
 
https://www.jh-profishop.de/Aufsitz-Scheuer-Saugmaschine-SC-6500-73617-177281/ 
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Einer Empfehlung von Herrn Dreßen folgend bei Fa. Klostermann angefragt. 
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Von 5 Mio. EUR runter auf 1 Mio. EUR für die Steine – geht doch … 
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Und wieder zurück in den Geschäftsbereich des Hagener O-Bürgermeisters 
 
 
1.56.10 Umwelt- und Immissionsschutz - 1.621.247 Für was ? 
1.56.10 Umwelt- und Immissionsschutz - 580.013 ? 
1.56.10 Umwelt- und Immissionsschutz + 467.972 Bussgeld ? 
1.56.10 Umwelt- und Immissionsschutz + 50.000 ? 
1.56.10 Umwelt- und Immissionsschutz + 511.427  
1.56.10 Umwelt- und Immissionsschutz - 43.455,39   
    
    

 
1. Ich kann Ihnen als Dipl.-Ing. Arch. nicht sagen was die Stadt da rechnet ? 
2. Ich kann Ihnen auch nicht sagen ob die Zahlen in der Tabelle stimmen 
3. Ich kann Ihnen auch nicht sagen was die da eigentlich gemacht haben 
4. Ich habe den Jahresabschluss – kann aber NICHTS daraus erkennen … 

 
 
 
Jetzt kommt ein Bereich für den Erik O. Schulz sogar persönlich verantwortet 
 
1.57 Wirtschaft und Tourismus (ja, dafür ist Hagen in der Welt gut bekannt?) 
 
1.57 Wirtschaft & Tourismus - 444.484 Für was ? 
1.57 Wirtschaft & Tourismus - 333.770 Für was ? 
1.57.31 Wirtschaftliche Betätigungen - 448.600 Für was ? 
1.57.31 Wirtschaftliche Betätigungen - 444.659 Für was ? 
    
    

 
Hallo Herr Kai Uhlenbrock, Hallo Herr Erik O. Schulz, 
 
WAS haben die Hagener für diese 1.671.443 EUR bekommen ? 
 
Gibt es in der Stadtmitte eine Touristen-Informations-Stelle ? 
 
Was sind das denn für wirtschaftliche Betätigungen ? 
 
 
Wenn Sie keine Antworten haben klage ich gegen den Jahresabschluss 2023 
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1.57.32 Märkte (Stand-Gebühren ?) + 4.116  
1.57.32 Märkte (Stand-Gebühren ?) + 110.889  
    

 
Die Abteilung Märke / Stand Gebühren scheint ja die Abteilung der Glück- 
Seligen zu sein. – Immer schön drinnen und draussen – Immer schön ab- 
Kassieren. – Und im Konzert der Verluste-Macher ein Netto-Zahler … 
 
 
 
Jetzt kommt der Bereich den Herr Gerbersmann bis Herbst 2024 verwaltet : 
 
1.61 Allgemeine Finanzwirtschaft +416.359.271  S-Zuw. NRW ? 
1.61 Allgemeine Finanzwirtschaft +421.374.525 Steuern & U. ? 
1.61 Allgemeine Finanzwirtschaft +31.805.757  
    

 
Werden Sie Kämmerer in Hagen – eine seltene Insel der Glück-Seligen – da 
können Sie sämtliche Schlüssel-Zuweisungen vom Land NRW (kommen ja 
automatisch?) – und sämtliche kommunalen Steuern und Umlagen ! - und 
sämtliche Zuwendungen (hat meist die Planungs-Abteilung erstritten) - als 
Ihren Erfolg unter Ihrem Namen buchen. – Werden Sie Kämmerer in Hagen.  
 
 
 
Und da kämpft auch noch eine Frau Susanne Schmitz (kennen Sie einen  
Ass. Holger Schmitz, der das illegale Jobcenter der Stadt Hagen leitet ?) 
 
1.61.10 Allgemeine Finanzwirtschaft +416.359.271 Erneut ? 
1.61.10 Allgemeine Finanzwirtschaft +421.374.525 Erneut ? 
1.61.10 Allgemeine Finanzwirtschaft +31.805.757 Erneut ? 
    

 
 
Das sind ja exakt die gleichen Zahlen wie eine Tabelle höher bei Herrn 
Gerbersmann. – Wahrscheinlich sind Sie beiden das Kämmerer-Team. 
Da wollte er Sie mal explizit nennen und damit gut aussehen lassen !? 
 
Wollte gerade schauen ob man Sie zur Kämmerin machen kann, aber 
Sie sind ja seit Herbst 2023 schon in Rente. Wie alt sind Sie ? – 67 J. ? 
Zahlen buchen ist doch nicht so anstrengend wie Wände verputzen … 
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Zur 50 Mio. EUR Grundsteuer-Frage :  
 
https://www.finanzverwaltung.nrw.de/gesetzentwurf-differenzierte-hebesaetze 
 
Die Berechnung der Grundsteuern geschieht mit äusserst komplizierten Formeln, die uralte 
"Einheitswerte" und "viele weitere Parameter" verwenden. - Die uralten "Einheitswerte" hat 
das Verfassungsgericht in 2018 verworfen, in 2021 hat der Bund dann am Gesetz gefummelt, 
und erst jetzt, in 2024 !! kümmert sich die Landesregierung NRW, und baut eine Trennung in 
"Wohnen und Gewerbe und eine neue Klasse C der unbebauten Baugrundstücke" ein. - Noch 
ist die NRW Idee nicht Gesetz - aber in 6 Monaten gilt das Bundesgesetz, ab 01.01.2025 und  
Hagener Kämmerer steht im Rat, und fragt, wie wir in 6 Monaten auf jedem Grundstück fest- 
stellen sollen, welche Flächen der Gebäude und Höfe gerade gewerblich oder durch wohnen 
genutzt werden. - Da muss jetzt also jemand der ein erlerntes Auge für so etwas hat mit dem 
Katasterplan auf dem Tablett durch die Strassen laufen und nach Jahrzehnten mal wieder 
schauen ob da gewohnt wird, oder ob da jemand mit Gewerbeschein ein Büro oder eine 
Werkstatt oder ein Lager betreibt ? - Sonst gehen alle Grundsteuer-Bescheide zurück an 
den Absender weil die Bescheide dann nicht mehr der Rechtslage entsprechen. - Das ist die 
4 te, die finale Zeit-Bombe im städtischen Haushalt - eine 50 Mio. EUR Zeitbombe. Also hop 
hop auf - durch die Strassen laufen, Gebäude anschauen, Parkplatz anschauen, Klingelbe- 
schriftung und Briefkasten-Beschriftung interpretieren und entscheiden ob das nun wohnen 
oder Gewerbe-Nutzung ist.  
 
Dipl.-Ing. Arch. Volker Goebel hat der Kämmerei angeboten diese zu erlaufende Trennungs- 
Betrachtung von Gewerbe zu Wohnen mal für 5 TEUR / M. zu erarbeiten, damit man über- 
haupt wieder Grundsteuer-Bescheide ab 01.01.2025 zustellen kann. – Wohl ist Ihm dabei 
nicht. Gilt er bisher doch als Unternehmer-Freundlich. Was wird man da wohl an Gewerbe 
vorfinden, in der Realität, ausserhalb der Akten ? – Also, die  4 te Zeit-Bombe entschärfen ! 
 
https://www.finanzverwaltung.nrw.de/gesetzentwurf-differenzierte-hebesaetze 
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Neulich mit meiner Mutter gesprochen - Sie und mich macht der Pleite Haushalt von Hagen 
  
schon mein ganzen Leben betroffen. Dieser Makel prägt mein Selbstbewusstsein schon seit 
  
ich kein Jugendlicher mehr bin. Das schlechte Umfeld, die ewige Unsicherheit, das Leben in 
  
einer Stadt Hagen für die es quasi über Nacht aus sein kann. Die Würde der Städte erhalten. 
  
  
  
  
Also - WER will Bürgermeister werden in einer Stadt die 5 Zeitbomben im Haushalt hat ? : 
 
  
- Beginn der Phase grösserer Pensions-Verpflichtungs-Zahlungen 500 Mio. EUR 
  
- Anleihen von vor 20 Jahren ? in unbekannter Höhe ? mit unbekannter Fälligkeit ? 
  
- 2 stadteigene Brücken die Hagen finanziell total überfordern und verkehrlich ... 
  
- 50 % zu viel Personal in der Stadt-Verwaltung im Vergleich zu Xanten NRW 
  
- ein 50 Mio. EUR Grundsteuer Problem dem die Rechtsgrundlage wegbricht 
 
  
und ein Jahresabschluss 2023 mit ungedecktem Kassen-Defizit von 204 Mio. EUR 
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Ich denke über einen Haushaltssperre nach Paragraph § 24 GemHVO NRW nach. 
 
  
Eine Haushaltssperre wirkt faktisch - bleibt weniger als 1 Jahr - nur ein Not-Signal 
  
  
Ich will eigentlich mehr ? ich will die Insolvenz der Stadt Hagen, um dann 8,5 % des 
  
Stadtgebietes für 200 EUR / m2 zu verkaufen. - Sollte so 1.35 Mrd. EUR bringen und 
  
die Stadt Hagen komplett Schuldenfrei machen. - (also ein 6.750.000 m2 Verkauf)  
  
  
Die Gesamt-Stadtgrenzen-Fläche von Hagen ist 160.400.000 m2 - Also, wo ist die 
  
Karte der städtischen Flächen, um mal zu prüfen, ob der Weg begeh bar ist ... Ich 
  
betrachte Hagen hier wie ein Insolvenz-Verwalter. - (Kämmerer und OB zugleich.) 
  
  
  
Das man quasi alle stadteigenen Flächen erst mal auf den jeweiligen Märkten mit 
  
einem Preis-Vorschlag zeigt, wird von der Presse wohl aufgegriffen werden - Jetzt 
  
verkauft er den ganzen Fleyer-Wald an eine Investment Firma in England. Und dann ? 
  
  
  
Jetzt verkauft er wunderbare Flächen mit Baumbestand - die er von Friedhöfen 
  
abgetrennt hat. - Dem ehemaligen Schüler eines Gymnasiums, hat er das Gym- 
  
nasium mit dem Boden auf dem es steht verkauft. - Die Wiese beim Eugen-Richter 
  
Turm und den Turm selbst hat er auch verkauft - an einen Hagener Bauunternehmer. 
  
  
Da laufen Chinesen rum im Lennetal, das sitzen Schweizer im Cafe Bar Celona ... 
  
Der will so viel stadteigenes Land verkaufen bis Hagen schuldenfrei ist.  
 
  
Der Goebel will die Würde der Stadt Hagen wieder herstellen. 
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Christoph hör zu - nimm den nächsten Kassen-Kredit auf - Ich unterschreibe 
  
Der Goebel wird gar nix können - wir machen einfach gar nix - wie immer 
  
Ich sage wir brauchen keine Stadt-Insolvenz-Planung. Land NRW rettet uns. 
  
  
  
Wir sind als Stadt-Verwaltung Hagen doch noch zahlungsfähig - oder ? 
  
Was soll das heißen Du weißt es nicht ! - Was ? Du bist schon beim 
  
Ruhrverband  tätig ? - Wer ist denn jetzt mein Kämmerer in Hagen ? 
  
  
omg - 1 Jahr ohne Kämmerer ?  Bin dem ich laut Gemeindeordnung NRW 
  
dann allein verantwortlich bin ! - Wie soll ich das durchstehen ... ? 
  
Ja, - wer hat denn die Eier der neue Hagener Kämmerer zu werden ? 
  
  
Vorzimmer - ermitteln Sie den/die Vertreter/in vom Hrn. Gerbersmann 
  
und der/die soll bitte in mein Büro kommen - und holen Sie die Personal 
  
akte von der/die Vertreter/in. – (Ein weiter so kriegen wir schon hin…) 
  
  
  
 
Fast alle meine Freunde sind zwischen 19 und 29 aus Hagen weg ... 
  
Einen nach dem anderen an andere Städte weit weg verloren, eine 
  
ganze Generation von Abiturienten scheint abgewandert zu sein ... 
  
Sigrid ging, Vera ging, Michael ging, - alle Freunde gingen weg, in 
  
andere Städte - das tat schon echt weh - das macht auch einsam ... 
  
Und neue Freunde mit kulturell so unterschiedlichen Menschen zu 
  
finden war auch nur sehr begrenzt erfolgreich. – Nur 1 Freund ist 
  
immer in Hagen geblieben - seit 35 Jahren eine Freundschaft - ich 
  
war auch oft über Jahre in anderen Ländern ... Das Hagen Drama. 
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Der Einzige Weg den ich sehe ist die Stadt-Hagen durch den Verkauf von 

Flurstücken zahlungsfähig zu halten. – Wahrscheinlich ist sind so viele 

Grundstücke im Besitz der Stadt Hagen, dass sogar ein Teil-Entschuldung 

möglich ist. – Oder sind die der Stadt Hagen Grundstücke unverkäuflich,  

oder bereits mit Hypotheken / Grundschuldverschreibungen beliehen ? 
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Fazit / Empfehlung : 

 
Nichtigkeit der Jahresabschlusse 2022 und 2023 der Stadt Hagen 
 
da die Kriterien der Bilanz-Klarheit „ungenügend“ gewahrt sind !! 
 
 
Bilanzklarheit ist im Rechnungswesen ein auf den Grundsätzen der ordnungsmäßigen 
Buchführung beruhender Bilanzierungsgrundsatz, wonach der Jahresabschluss bestimmten 
formalen (äußerlichen) Gliederungs- und Gestaltungsprinzipien zu entsprechen hat und sich in 
einem optisch einwandfreien, übersichtlichen und unmissverständlichen Bilanzbild ausdrücken 
soll. 
 
Der Gesetzgeber hat Regelungen vorgesehen, mit denen der Grundsatz der Bilanzklarheit 
durchgesetzt werden soll. Bezugspunkt im Gesetz ist der Empfängerhorizont („Der 
Jahresabschluss…hat …zu vermitteln“; § 264 Abs. 2 Satz 1 HGB). Die falsche Bezeichnung und 
Einordnung einer Bilanzposition (sofern handelsrechtlich zulässig und sachlich gerechtfertigt) 
verstößt zwar gegen Gliederungsvorschriften, führt aber nicht zur Nichtigkeit eines 
Jahresabschlusses, wenn dessen Klarheit und Übersichtlichkeit nur unwesentlich beeinträchtigt 
wird.[2] Eine wesentliche Beeinträchtigung der Klarheit und Übersichtlichkeit führt jedoch in der 
Regel gemäß § 256 Abs. 4 AktG zur Nichtigkeit des Jahresabschlusses.  
 
 
Die Jahresabschlüsse sind nur von den Aufstellern : Kämmerer und 
 
Oberbürgermeister unterschrieben ! – Es fand keine Prüfung durch 
 
eine sachkundige Wirtschafts-Prüfungs-Gesellschaft statt, die sich 
 
durch Erfahrung im Bereich kommunaler Jahresabschlüsse für eine 
 
solche Prüfung empfohlen hat. – (20 Jahre Ära Kämmerer endet !) 
 
 
Ob die „inverse“ Buchungs-Methodik Kosten im + und Gewinne im – 
 
überhaupt eine Rechtsgrundlage ? hat, - muss noch geprüft werden. 
 
 
Der Jahresabschluss ist „völlig unlesbar“, weil die Philosophie der  
 
Trennung von „Investitionen“ ! zu „Laufenden Kosten“ ? ein ständiges 
 
Unübersehbares Hin- und Her buchen von Teil-Beträgen verursacht hat. 
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Die Beschriftung der Konten ist rudimentär, falsch & unvollständig. 
 
 
Der Jahresabschluss 2022 der Stadt Hagen sind nicht prüf-fähig. 
 
 
 
Das „Anlage-Verzeichnis“ fehlt vollständig und macht den Jahres- 
 
Abschluss 2022 unvollständig und unglaubwürdig !!! 
 

- Karte der städtischen Grundstücke fehlet 
- Liste aller städtischen Flurstücke fehlt 
- Liste aller grundbuchlichen Beleihungen fehlt 

 
Bilanz-Betrug !? – Wo sind denn alle die „Werte“ die gebucht sind ? 
 
 
Welche Flurstücke gehören der Stadt Hagen überhaupt noch ? 
 
Grundbuch-Daten zur Prüfung Jahresabschluss notwendig !!! 
 
 
 
Volker Goebel – Hagener – Dipl.-Ing. Arch. – Ahrstr. 7 – 58097 Hagen - 22.05.2024 
 

 
 

 


